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- Designacion de Los miembros de Los Consejos SocipLes de Universi
dades, correspondientes aL ParLamento de Canarias.

- Propuesta de Los Grupos ParLamentarios de La Camara de modifica-=
cion deL articuLo 59 deL RegLamento deL ParLamento: tramitaci6n =
en lectura unica.

- Dictamen de La Comision de DesarroLLo Auton6mico y Administracion
TerritoriaL sabre La Proposici6n de Ley deL Diputado deL Comun.
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- Proposicion no de Ley deL Grupo ParLamentario Centro Democratico
CDS, sobre situacion fiscaL de La industria discografica canaria.

- Mocion consecuencia de InterpeLacion, deL Grupo ParLamentario Ce~

tro Democratico-CDS, sobre propositos con eL nombramiento de Coor
dinadores InsuLares en Las isLas no capitaLinas.

- Comparecencia deL Consejero de AgricuLtura y Pesca, instada por =
eL Grupo ParLamentario Mixto, para informar sobre eL acuerdo pes
quero entre Marruecos y Espana referido a Los intereses de La fLo
ta con base en puertos canarios.

- Pregunta deL Grupo ParLamentario Centro Democratico-CDS, dirigida
aL Presidente deL Gobierno Autonomo, sobre gestiones reLativas aL
HospitaL InsuLar de La Gomera.

- Pregunta deL Diputado Don Antonio Cabrera Barrera, deL Grupo Par
Lamentario PopuLar, dirigida aL Consejero de Obras PGbLicas, Orde
nacion deL Territorio y Medio Ambiente, sobre La carretera de 
Arrecife, Cruce de Las PLayas.

- Pregunta deL Diputado Don OswaLdo Brito GonzaLez, deL Grupo ParLa
mentario Mixto, dirigida aL Consejero de Educacion, sobre actua-=
ciones de La Consejeria en La resoLucion de probLemas en eL CoLe
gio PubLicos Los Campitos.

- Pregunta deL Diputado Don ELviro Hernandez Reboso, deL Grupo Par
Lamentario PopuLar, dirigida aL Gobierno Autonomo, sobre partici
pacion en Las actividades para eL Ano InternacionaL de La Juven-=
tud.

- Pregunta deL Diputado Don Jose Ferrer Perdomo, deL Grupo ParLamen
tario PopuLar, dirigida aL Consejero de Obras PGbLicas, Ordena-=~

cion deL Territorio y Medio Ambiente, sobre proyecto de obras de=
TGneL de Famara en Lanzarote.
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SUM A RIO ParLamento: tramitaci6n en Lec-
tura ~nica••••••••••••••••••••• 1776

5e abpe la ses&on a las diez hopas=
y diecisiete minutos.

Pagina

De orden del eeiior Preei.dent:e , el: =
senor Secretario Ppimepo (Hernandez ==
Diaz) da lectupa a la ppopuesta con-==
juntamente ppesentada pop los Grupos =
Parlamentapios de la Camara.

Designaci6n de Los miembros
de Los Consejos SociaLes de ==
Universidades, correspondien-=
tes aL ParLamento de Canarias. 1773

ppopuesta la aprobaci6n pOI' asenti
miento, esta pesulta aprobada.

Pagina

Se somete a votacion el apticulo
primepo, que queda apl'obado pOl' unani
midad.

Reeu l.ia t.ambi en aprobado e L art.i.cic
Lo doe del Dictamen, par cuarenta y ==
cinvo votos a favol', uno en contra y =
seis abstenciones.

EI senop Brito Gonzalez (Gpupo Pap
lamentario Mixto) solicita la votacion
pop separado del al'ticulo dos del Dic
tamen, a lo que accede la Mesa.

1776del ComGn ••••••••••••••••••••••

Dictamen de la Comision de =
DesarroLlo Autonomico y Adminis
tracion TerritoriaL sobre la =~
Proposici6n de Ley del Diputado

A continuacion se procede a la vo-=
t.ac ion . Ffeet:uado e ]. eecrut.ini.o , ningu
no de los candidat03 obtuvo el quopum-;;;
especial de tres quintos previsto en =
La Ley requladora,

De orden de la Pr'Asidencia, el se-=
r-tor> Deer>et.rH'io .'!c(Junclo (Rodvi.que z Mal>i
chal.) da Lec t.ura a La cer-t ificacion =-;;
aereditativa de las candidaturas ppe-=
sen tadae rxn' los Grupoc Par Zamen tar-ice.
Aeimi emo se comuni.aa La ret i.rada total
de tas candidaturas presentadas pOl' el
Grupe Par l.ament.ar-io Lzqui.erda Canatria ,
La 1"e t i.rada de La candidat.ura para la=
UniveY'sidad 10litecnica de Las Palmas=
correepondient:e al. Gl'UpO Popular, y La
petirada de la candidatupa papa la Uni
oerci dad de La Laguna preeent.ada pop -;;;
el. Gl'UpO Cent.ro Democrdt.ico-Clns,

Real.i.zada una segunda oot.ac-ion', re
sultan el.eqidoc los senopes Ortri z Wiot,
Cdcevee Menendez !J Garcia Alvapez, pr~

cediendose a una tepcepG votacion para
el candidato senor' Dominguez Anadon. =
EJccUwdo e l. eecrut i.ni o , no al.can za La
tmuotiia reouerida,

A con t inuaaion se procede a uotar =
los apticulos tpes, cuatro y cinco, ==
que reeul tan aprobadoe por unanimidad.

In t-erui.ene el. SenOl' Ol.art:e Cul.l.en =
LGrupo Pai-lamen.tar-io Cent-ro Democrdti-:
co-CDS) en defensa de un voto papticu
lap forwulado al articulo sexto del ==
Dictamen.

1'71 eeiior Pl'csidente requiere a Loe.:
mi.embron de l.a Jun ta de Por-t.aoocee pa
l'a que DC acerquen a La Mesa, y, preui.a
de I i.beraci.on , se acordo abr-i.r un nuevo
pl.a zo pal'a preeent.acion de candi.da tura
hasta l.aG doce hOA2G, anunciandose que
como ul.timo pun i.o del Orden del tiia se
votaria de nuevo esta candidatupa.

Pagina

Propuesta de Los Grupos Par
lamentarios de la Camara de mo
dificaci6n del articulo cincuen
ta y nueve del Reglamento del =

Fn el. turmo a fmJol' del. voto par t i-:
cu Lar in i.eroi.enc c 1 ::eiio;' Sanjuan [fCJ'

ndnde z tGrupo Panl-amen t ar-io Lzqui.erda.:
Canairia )

En c ont.i-a del. uot.o partioul.ar se rna
niJiestan los sei10l'en Br-i-to Gonzalez :;
tGrupo Par lamen tar-i.o Mixto) y Tpujillo
Truji l l.o ( Grupo Par l.amen t.ar-i o Sooia l.i.e
ta Canam.o ) , a los que repl-ica e 1 se-:;
JIOr Ol.ar t e Cul-Len (Gr'upo Parl.amentar-io
Cent-ro Democrdt i.oo-Olul ) • Tnt.emri enen =
en diipli.ca l.oc :;('iZ()t'C'D 131'UO Gon zdl.e z»
y Tru j i l.l.o t'x-u ji l l.o,
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Defiende 7a Proposici6n no de Ley =
el. senor Fernandez Martin LGrupo Pavl.a
ment.ar-io Centro Democvat-ico-Clus ) ,

Intel'viene en nOl71bre de7 Gobierno =
e7 seno.Y' Consejero de Hacienda (Jime-=
nez Suarez).

A favor de La Propoei.ci.cn no de Leu
se mani f i eet:a el. senoy' Bi-i.t.o Gonedl ez=
(Gvupo Pavl.ament.ario Ml::X:/;O).

Hace uso de La po. l.abva , en Lui-no de
dupliea, eL senoY' Santana Arencibia ==
(Grupe Parl.amen tar-io SociaUsta Cana-=
rio) .

1787

Interviene en nombre del. Gl'UPO 7-'Ul'

Lamen tai-io Social.iet.a el. senor Santana
Arencibia, anunciando 7a abstenci6n de
eu Gl'UpO.

En replica intel'viene el. senor Eei:
ndnde z Martin (Gl'UpO Parl.amentar-io Cen
tiro Demoordt.ico-clrs) , dupl.i.cando el. se
nor Conee jero de Hacienda (,Jimenez Sud
rez). EL senor Fernandez Martin mani-~

fiesta eu deseo de i.n.tet-oeni:v par aLu
siones, no autorizandoLo La Presiden-=
cia por no apreciaY' aLusiones.

narla .....•.....•...............
de La industria discografica ca-

La Presidencia anuncia 7a votaci6n=
de7 Y'esto de7 Dictamen, interviniendo=
el: senoY' Trujillo Trujillo (Grupe Par
7amentario Socia7ista Canario) s07ici
tando autorizaci6n para introducir una
enmienda de correccion qramat-ical. a 
70S aY'tieuIos tY'einta y tres y treinta
y cuatro del Dictamen, tas cua7es re-=
su7taron aprobadas por asentimiento de
La Camara.

Apaptado pY'imcY'o: aprobado por una
nimidad. Apartado segundo: treinta y =
un votos a favor y veintitres en con-=
t.ra, Apartado t.ercero: Treinta y doe 
votos a favor y veintid6s en contra.

A solicitud de7 Grupo Parlamentario
Centro Democratico-CDS se procede a 7a
votaci6n pOI' separado de 70S apartados
que contiene e7 artieu70 sexto de7 Di~

tamen, veeul.t.ando todos el.Loe aproba-«
dos eon 70S siguientes resu7tados:

En tupno de fijaci6n de posi-ciones=
haee uso de 7a pa7abra el senop Acosta
Lo ren zo (Ox-upo Panl.amenbar-i.o Popul.ar) ,

Sometido a votaci6n el voto particu
Lar del GY'Z'{po Par7amentario Centro De=
mocrdtico-Clui , veeul.ta rechazado pOI' =
treinta y un votos en contra, frente a
vein ti tvee a favol'.

Interviene e7 senor Fernandez Mar-=
tin (Gl'UpO Parl.amen tor-io Centro Demo-=
cratico-CDS) s07icitando 7a votaci6n =
por separado de7 apartado cuarto de7 =
articu70 nueve.

Se somete a votiaci.on La Proposicic5n
no de Ley, reeul. tando apvobada pOl'

veintiseis votos a [auor, ninguno en =
cont-ra y vei.nt.i.t-ree abstenciones.

Pa-gina

Se someten a votaci6n 70g articu70s
siete, ocho y nueve, apartados uno, ==
dos y tres, que resu7tan aprobados
poY' unanimidad. EI apartado cuarto de7
articu70 nueve es aprobado por tY'einta
y dos votos a favor, frente a quince =
en contra y ocho abstenciones.

Sometido a votaci6n e7 resto de7 ==
Dictamen, neeul.ta aprobado por unanimi
dad.

Pagina

Proposicion no de Ley deL Gr~

po ParLamentario Centro Demoera
tieo-CDS, sobre situacion fiscaL

Mocian consecuencia de Inter
peLacian deL Grupo ParLamentario
Centro Democratico-CDS, sobre ==
propasitos con eL nombramiento =
de Coordinadores InsuLares en ==
Las isLas no capitaLinas........ 1795

Preeent:a La Moeidn el. ceiior Ol.ar te.:
Cu Hen (Grupo Par Lemen taxio Cen tro De
mocrdtico-CDS) .

A con i.i.nuac i.on hi tovo i cne c 7. neiloy'=
Sanjuan Herndndez ((/1'/11'0 Parl.amen iax-i.o
IzquieYda Canaria) en defensa de una =
enmienda de 311. Grupo ,

En nombre de 1 Cobi.erno hace uso de=
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Pagina

Pagina

Paglna

El senor Consejero de Agricultura y
Peeca (Perez norene) ett.i.t:e el. informe=
requexrido,

1810

1819me ra ••••••••••••••••••••••••••••

Pregunta deL Grupo ParLamenta
rio Centro Democratico-CDS, dirT
gida aL Presidente deL Gobierno~
Autonomo, sabre gestiones reLati
vas aL HospitaL InsuLar de La G~

La Presidencia da cuenta de haber =
sido solicitado e L apl.a zamient.o de es
ta pregunta por los proponentes.

narlOs ••••••••••••••••••••••••••

En el turno de fijaci6n de pos~c~o

nee ri n iemrienen lOD rwiim'eD Toledo Ho
driquez (Gnupo Mi~cto), Angulo Gonzalez
(Grupe Tzqui erda Canar-i.a ) , Hernandez z:

Reboeo (Grupo Popular) y /Juarez Curbe
lo (Gl"UpO Socialis ta Canai-io ):

Pregunta deL Diputado Don An
tonio Cabrera Barrera, deL Grupo
ParLamentario PopuLar, dirigida=
aL Consejera de Obras PGbLicas,=
Ordenaci6n deL Territoria y Me-=
dio Ambiente, sobre La carretera
de Arrecife, Cruce de Las PLayas. 1819

Comparecencia deL Consejero =
de AgricuLtura y Pesca, instada=
por eL Grupa ParLamentario Mixto,
para informar sobre eL acuerdo =
pesquero entre Marruecos y Espa
na referido a Los intereses de =
La fLota con base en puertos ca-

Interviene elsenor Consejero de ==
Aqr-icu Ltum y Pesca (Perez norene) pa
1'a oon t eet.a r a las prcqun tae formula-=
dae .

cion de La un i ca candida tuva presenta
da, no alcanzc1ndose ell CBtr:: coso tampa
co el quorum especial de tres quintos-:

Efectuada una segunda votaci6n, el=
candidato resulta elegido por cuarenta
y un votos a favor, ocho votos en
blanco y un voto nulo.

La Presidencia da cuentl de la pre
sen t ac i on de una iinica candi.dat.ura a z:

mi.cmbro de 70S Conee joe Sociales en C 7.
plazo que habia cido fijado anterior-=
mentc, habi.endo l.a p ree en tado e 1 Gvupo :
I'ar l.amen t.ario /:0(' £0 7.1:810 Cana i-i o , [.'1'0

pon i endo a lion /il.onr.o 11r')'oyo Ilodq con z:

para 10 Uni oei-ni.dad l'otitxfcnica de Las
Pa l.mae,

Jl con ii.nuac i.on 8e pvocede a La vo to

Pagina

Votacion de candidatura pre-=
sentada a La eLecci6n de miembro
de Los Consejas SociaLes de Uni-
versidades..................... 1810

Ln t-emii.enen en dupl.ica l08 cenores=
Tol.edo Rodr-Eque z (Gl"UpO Par Lamen iar-io»
Mixto) y Garcia Deniz (Grupo Parlamen
iari.o Socialista Canar-i.o ) ,

El senor Vicepresidente y Consejero
de Admini et.raci.on Te rr-i t.orvia]. y Desa-=
rro Ll.o Autonomi.co (Martin Martin) in-=
temriene en nombre del Gobi.erno ,

A pe t icion del GI'7.-1pO Pavl.ament.ar-io»
Cell t.ro Democrd tico-CDS se precede a La
votaeic5n por Dcparado de los dOD pun-=
tOD que con i i ene La Noc i.on . /\'1 pr-imer>
pun to reeu l.t:a aprobado pox- vein tisic t.e
votoc a favor, frente a veintisdis en=
contpa y una abstencion; y el segundo=
recul. La i.qualment:e apvobado por cuaren
ta y sie te votos a [auor , ninguno en -;
contra y ocho abstenciones.

In i.emri.ene e 1 senor Fernandez Mar-«:
tin (Grupe Pai-l.ament.ar-i.o Centro Demo-=
crdt.ico-Oiin ) pl.an teando dudae eobre ==
l08 resultados de las ultin~c.votacio

nes, lo que e3 aclarado por la Presi-=
dencia.

En e 1 turno de Gl>UPOS no enmendan-::
tes in i.emrienen los senores Tol.edo Ro
dx-ique z (Grupo Mixto) , Perdiqon Cabre
ra (Grupo Popular) y Garcia Deniz (Gru
po Social.i e ta Canar-i.o ) , En rep l ica in-::'
terviene el senor Olarte Lullen.

La pal.abra el. eenor vicepreeident:e y z:

Coneejevo de Administraci6n Tervi to-c»
i-ial. y Dcearrol.l.o Au t onomi co (Martin z:

Martin) .
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zarate .•...............•........

Expone la pregunta el senor Cabrera
Barrera (Grupo Popular). Contesta el =
senor Consejero de Obrae Publ-icae , 01:'
denaci6n del 1erritorio y Medio Ambien
te (Medina Jimenez). Vuelve a interve~

ni» e l: senor Cabrera Barrera.

Pagina

Pregunta deL Diputado Don Os
waLdo Brito GonzaLez, deL Grupo=
ParLamentario Mixto, dirigida aL
Consejero de Educaci6n, sobre ac
tuaciones de La Consejeria en La
resoLuci6n de probLemas en eL Co
Legio PubLico Los Campitos •••••: 1819

FOl'mula la pregunta el senor Brito=
Gonzalez (Grupo Mixto), contestando el
senor Consejero de Educaci6n (Balbuena
Castellano). Replica el senor Brito
Gonzalez, in t ei-oiniendo de nuevo else
nor Consejero de Educaci6n.

Pagina

Pregunta deL Diputado Don EL
viro Hernandez Reboso, deL Grupo
ParLamentario PopuLar, dirigida=
aL Gobierno Autonomo, sobre par
ticipacion en Las actividades pa
ra eL Ano InternacionaL de La Ju
ventud •••••••••••••••••••••••••: 1821

El senor Hernandez Reboso (Grupo Po
pular) expone lapregunta, a la que
contesta, en nombre del Gobierno, el =
senor Consejero de Cultura y Deportes=
(Herrera Pique). Interviene en replica
el senor Hernandez Reboso, lo que pro
duce una nueva intervenci6n del senor=
Consejero de CUltura y Deportes.

Paqina
Pregunta deL Diputado Don Jo

se Ferrer Perdomo, deL Grupo Par
Lamentario PopuLar, dirigida aL=
Consejero de Obras PubLicas, Or
denaci6n deL Territorio y Medio=
Ambiente, sobre proyecto de -
obras de TuneL de Famara en I.an-

1822

La Pree ideno-ia dec Lava decaida La =
prequn ia al. no encont.raree preeent:e en
la sala el Diputado que la formula.

Asimismo, se da cuenta al Pleno de=

que el Diputado Don Antonio Asensio La
pez, del Cruro Parlamentario Socialis~

ta Canar-io, ha preeen t ado su baja como
Diputado por motivos de salud.

5e levanta la sesi6n a las quince =
horae;

5e abre la SeB1-0n a las diez horas=
y diecisiete minutos.

El senor PRESIDENTE: Comienza la se
si6n.

Designacion de Los miembros de Los=
Consejos SociaLes de Universidades, co
rrespondientes aL ParLamento de Cana-~
rias.

El senor PRESIDENTE: Designaci6n de
los mienillros de los Consejos Sociales=
de Universidades, correspondientes al=
Parlamento de Canarias.

Tiene la palabra el Secretario Se-=
gundo de la Camara para que de lectura
a la certificaci6n de presentaci6n de=
candidatos y a las normas de procedi-=
miento de elecci6n.

El senor SECRETARIO (Rodriguez Mar2=.
chall: "Don Aureliano Yanes Herreros,=
Secretario General del Parlamento de =
Canarias.

"Certifica: Que dentro del plaza e~

tablecido para la presentaci6n de can
didatos a miembros de los Consejos So
ciales de Universidades, correspondie~

tes al Parlamento de Canarias, por Re
soluci6n del Plena de la Camara par la
que se aprob6 el procedimiento para la
elaboraci6n de la propuesta de nonillra
miento de mienillros de los ci tados Con
sejos, que finaliz6 a las dace horas =
del dia de hoy, se han presentado 105=
candidatos que a continu~ci6n se indi
can y par los Grupos l'ilrlalllcntarios co=
que se sefialan:

"Grupo Parlamentario Izquierda Cana
ria:
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II _ Para 121 Univers.idad de La Laguna:
Don Ignacio Cestau Benito.

"-Para 121 Universidad Politecnica
de Las Palmas: Don Faustino Garcia Mar
quez."

-Estas candidaturas, amb21s, han si
do retiradas-

"Grupo Parlarnentario Socialista Ca
nario:

"-Para 121 Universidad de La Laguna:
Don Fernando Ortiz wiot.

"-Para 121 Universidad Politecnica
de Las Palmas: Don Jose A. Dominguez
Anadc5n.

"Grupo Parlamentario Popular:

"-Para 121 Universidad de La Laguna:
Don Gonzalo Caceres Menendez.

"-Para 121 Universidarl Politecnica
de Las Palmas: Don Salvador Trujillo
Perdomo.

"Grupo Parlamentario Centro Democra
tico-CDS:

"-Para 121 Universidad de La Laguna:
Don Jose Luis Mederos Aparicio"

-Esta candidatura h21 side retirada-

"-Para 121 Universid21d Politeenica
de Las Palmas: Don Jose Ram6n Garcia
Al varez.

"y para que conste y surta los efe:;:
tos procedentes expido 121 presente, a~

torizada con el sella de la Camara y =
el vista bueno del Excelentisimo senor
Presidente, en Santa Cruz de Tenerife,
a veintidos de diciembre de mil nove-=
cientos ochenta y cuatro."

iPcrdon! Nos cOlllunican que el Grupo
Popular retira a Don Salvador Trujillo
Perdomo.

ProcedC'rrlo~; a Le e r definitivamente
los candidatos:

Para 121 Un i.vo r si.de.d de La Laquna: =
Don Fernando Ortiz Wiot, por el Grupo=

Parlamentario Soeialista Canario; Don=
Gonzalo Caceres Menendez, por el Grupo
Parlamentario Popular.

Y para 121 Universidad Politecnica =
de Las Palmas: por el Socialista, Don=
Jose A. Dominguez Anad6n; y por el Gru
po Centro Democratico-CDS, a Don Jose~

Ram6n Garcia Alvarez.

El s efio r BRITO GONZALEZ (deede eu 
cscaI1o); Para una cuesti6n de orden,
senor Presidente.

El s e rior PRESIDEN'l'E: Si.

El senor BRITO GONZALEZ (dcsdc su =
eccaho ) : Para que me aclare, c.ha habi
do retirada de alguna candidatura? Por
que, salvo el tema del Grupo Popular,=
yo no 10 he escuchado respecto a los =
dernas Grupos.

El senor PRESIDENTE: Pues, se ha d~

eho. Se ha dicho por el senor Secreta
rio Segundo que han sido retiradas las
candidaturas que, efeetivamente, han =
side retiradas. Se ha dicho textualmen
te, y, ademas, por dos veces.

Repetimos entonces:

Retirada 121 candidatura del Grupo =
Parlamentario Izquierda C21naria en su=

totalidad.

Retirada 121 candidatura por 121 Uni
versidad Politecniea de Las Palmas,del
Grupo Parlamentario popular.

y retirada 121 candidatura para 121 =
Universidad de La Laguna, por el Grupo
Parlamentario Centro Democratico-CDS.

Procedemos, entonces, a 121 votaci6n

El senor Secretario, por orden alf~

betieo, ira llamando a los senores Di
putados.

(RWlIOl'CS en l.a Sa l.a, )

iPor favor! Huego a los spfiores Di
putados que se sienten, que va a proc~

derse a 121 votaci6n.

Va a proeederse a 121 votaci6n, por=
favor, Senorias.
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(EI senor Secretario Segundo -Rodri
guez Marichal- va llamando a los seno=
reD lJiputados, [Jor orden alfabetico, =
los cuales proceden a depositar su vo
to en la urna. Una vez finalizada la 
votaci6n se precede al: escrutinio.)

El senor PRESIDENTE: Resultado·de
la votaci6n:

Don Fernando Ortiz Wiot, treinta y=
cuatro votos; Don Jose R. Garcia Alva~

tez, treinta y cuatro votos; Don Gonza
10 Caceres Menendez, treinta y dos vo~

tos; y Don Jose Angel Dominguez Anad6n,
veintiocho votos.

Ha habido un voto nulo y siete vo-=
tos en blanco. En consecuencia, no se=
ha alcanzado en ninguno de los supues
tos, en ninguno de los candidatos, el~

quorum especial de tres quintos que re
quiere el articulo cuarto de la Ley re
guladora. En definitiva, hay que repe~

tir la votaci6n.(Pausa.}

No abandonen la sala porque vamos a
proceder a la votaci6n.

Que se cierren las puertas de la sa
lao

El senor Secretario tiene la pala-=
bra de nuevo.

(EI senor Secretario Segundo -Rodri.
guez Marichal- procede a llamar nueva=
mente, por oi'den alfabetico, a lOB se
nores Diputados, que depositan su voto
en la urna. Seguidamente, la Mesa pro
cede al recuento de votos emitidos.)

El senor PRESIDENTE: Resultado de
la votaci6n, Senorias:

Don Fernando Ortiz Wiot, treinta y=
siete votos; Don Gonzalo Caceres Menen
dez, treinta y ocho votos; Don Jose R~

m6nGarcia Alvarez, cuarenta votos; =~

Don Jose Angel Dominguez Anadon, trein
ta y dos votos; y ha habido diez votos
en blanco.

En definitiva, quedan designados ==
por votaci6n tres quintos, los sefiores
Ortiz Wiot, Caceres Menendez y Garcia=
Alvarez; y hay que proceder a una nue
va votaci6n para el candidato Don Jo-=
se Angel Dominguez Anadon, que no ha =

alcanzado el quorum de tres quintos. =
(Pauea, )

Tomen asiento, que vamos a proceder
a la nueva votaci6n. (Pausa.)

El seDor Secretario tiene la pala-=
bra.

Por favor, senor Brito, Don Augustq
ltiene la bondad de sentarse que vamos
a proceder a la votaci6n?

(ltumor-ec en La Dala.)

Va a comenzar la votaci6n. Ruego a=
Sus Senorias que se mantengan en sus =
asientos.

El senor Secretario tiene la pala-=
bra.

(EI senor Secretario Segundo -Rodri
que z Marichal- procede , par t ercera 
vez, a l lamar a los eenaree Di.put.adoe.:
por ox-den al.fabdt.i.eo par-a que depoe i-=
ten eu oot:o; A con t i.nuaci.on , se proce
de al escrutinio de los votos emiti-==
doe . )

El senor PRESIDENTE: Resultado de
la votaci6n, Senorias:

Don Jose Angel Dominguez Anadon, ==
treinta y dos votos; hay cinco votos =
nulos y diecisiete votos en blanco. En
consecuencia, no ha conseguido este ==
candidato la mayoria tres quintos que=
exige la Ley.

Yo ruego a los senores miembros de=
la Junta de Portavoces, Portavoces de=
los Grupos Parlamentarios,que se acer
quen a la Mesa, por favor.

(Los Portavoces de los Grupos p'Jrla
mentarios se acercan a la Mesa.) (Pau=
sa. )

La Mesa y la Junta de Portavoces ==
han acordado abrir un nuevo plazo para
presentacion de candidatura, en 10 que
se refiere al dnico candidato que fal
ta, hasta las doce de la manana del
dia de hoy; y como dltimo punto del Or
den del Dia se votara de nuevo esta
candidatura. (Pauea; )
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Propuesta de Los Grupos ParLamenta
rios de La Camara de modificaci6n deL=
articuLo cincuenta y nueve deL RegLa-=
menta deL ParLamento: tramitaci6n en =
Lect u ra un i ca.

El so iior PRES IDEN'l'E: Pasamos, ento~

ces, al segundo punto del Orden del ==
Dia: Propuesta de los Grupos Parlamen
tarios de la Camara de modificacion ==
del articulo cincuenta y nueve del Re
glamento del Parlamento, tramitacion =
on lectura unica.

Va a darso lectura por
rio Primoro de la Camara.
l.a ea lao )

el Secreta-=
(Rumovee en::::

adecuaci6n al debate presupuestario,
que suele adelantarse en el mes de Ene
ro, cuando no ocuparlo totalmente; la~

propia climatologia, etcetera, avalan=
tal consideraci6n y han mostrado la ==
conveniencia de sustituir la concreci6n
en meses de los dos periodos de sesio
nes hoy vigente, por la que aqui se ==
propone, que basicamente consiste en=
retrasar el inicio del primer periodo=
de sesiones de Febrero a Marzo, para =
acabarlo en treinta de Junio, inician
do el segundo periodo de sesiones en =
Octubre, en lugar de Septiembre como =
venia establecido, para culminarlo el=
treinta y uno de Enero.

"Articulo unico.

iSilencio, por favor, Senorias!

Va a darse lectura a la propuosta
que hacon los Grupos Parlamentarios.

Tiene la palabra el Secretario Pri
mere do la Ccimara.

El senor SECRETARIO (Hern~ndez ===
Diaz): "A la Mesa del Parlamento de Ca
narias.

"Los Grupos Parlamentarios de la Ca
mara, a tenor de 10 dispuesto en la ==
d i siposii.c i on final sequnda del Reglarne.!2
to dC'l Pa r La rnc n t o de Canarias y los ar
ticulos ciento veintitres y ciento ==~
treinta y tres del mismo, tienen a ===
bien presentar ante la Mesa la siguien
te Proposicion de Ley, de r e f o r ma par-=
cial del Reglamento del Parlamento de=
Canarias, para que sea debatida en el=
Pleno de la Camara por el procedimien
to de trarnitaci6n ell lectura unica.

"Proposicion de Ley de modificacion
del articulo cincuenta y nuevo-uno del
Reglamento dc' la Camara.

"'Exposic Lon de Motivos.

"El perioc]o ya transcurrido de fun
cionamiento del Pa r Lame n t.o de Canarias,
ha puesto de manifiesto la necesidad =
de mocl i f i c a r ('1 Hc:glamcn t.o dc' La Cima
ra en 10 rolativo a 10 dispuesto en el
articulo cincuenta y nueve-uno del mis
mo, descripci6n de los meses que ocup~
ran sus dos periodos de sesiones al =-:
ano. Diversas razones, tales como la =

"EI articulo cincuenta y nueve-uno=
del Reglamento del Parlamento de Cana
rias, queda redactado de la siguiente=
forma: "El Parlamento se reunira anual
mente en dos periodos ordinarios de =~

sesiones, de ciento veinte dias cada
uno, de Marzo a Junio y de Octubre a =
Enero, ambos inclusive."

"Disposici6n Transitoria Unica.

"La presente modificacion comenzara
a ser aplicada en el primer periodo de
sesiones del afio mil novecientos ochen
ta y cinco.

"Santa Cruz de Tenerife, veinte de=
diciembre de mil novecientos ochenta y
cuatro."

El seftor PRESIDENTE: Seftorias, va-=
mos a proceder a la votaci6n de esta =
Propuesta. Dado que se trata de una ==
propuesta~onsensuada~ es decir, una =
Propuesta presentada por todos los ===
Grupos Parlament~rios, estimamos que =
es suficiente que S~ solicite una apro
baci6n por asentimiento. -

eSe aprueba? (f1r:c?lZI: imi.en t o . )

Aprobada.

Dictamen de La Comisi6n de Desarro
LLo Auton6mico y Administraci6n Terri
toriaL sobre La Propasici6n de Ley deL
Diputado deL Comun.

EI s e iio r PRESIDEN'I'E: Punto segundo=
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del Orden del Dia: Dictamen de Comi-==
sian de Desarrollo Autonamico y Admi-=
nistracian Territorial sabre la Propo
sician de Ley del Diputado del Comun.

Ruego a Sus Senorias que tomen ====
asiento, porque vamos a ir procediendo
avatar este Dictamen.

(EZ seijor Brito GonzdZez expresa su
deseo de hacer uso de Za paZabra.)

Don Oswaldo Brito, si.

El senor BRITO GONZALEZ (desde su =
escaijo): Muchas gracias.

Para pedir que se vote par separa-=
dc, particularmente, el articulo dos =
del Dictamen.

El senor PRESIDENTE: lEl articulo?

El senor BRITO GONZALEZ (desde su =
escano): Dos del Dictamen.

(Pauea . )

El senor PRESIDENTE: Votacian del
articulo primero del Dictamen.

Tomen asiento, Senorias, par favor.

(Pausa.)

lVotos a favor? (Pausa.)

Aprobado par unanimidad.

Votacian del articulo dos del Dicta
men.

lVotos a favor? (Pausa.) Si. lVotos
en contra del Dictamen? (Pausa.) lAbs
tenciones? (Pausa.)

Resultado de la votacian: a favor,=
cuarenta y cinco; en contra, un voto;=
y abstenciones, seis votos. Queda apro
bado el articulo segundo del Dictamen-:-

Pasamos a votar los articulos tres,
cuatro y cinco del Dictamen.

lVotos a favor? (Pausa.)

Aprobados par unanimidad.

Respecto al articulo sexto del Dic
tamen hay un voto particular formulado
par el Grupo Parlamentario Centro Demo
cratico-CDS. Tiene, pues, la palabra ~

el senor Olarte.

El s efior OLARTE CULLEN: Senor Presi
dente, Senorias.

Desde el reconocimiento previa de =
que mi Grupo Parlamentario se encuen-=
tra verdaderamente satisfecho del con
ten ida que, en terminos generales, y a
excepcian, naturalmente, de este pre-=
cepto que es objeto de nuestro vato =
particular, caracteriza al Proyecto de
Ley que estamos votando, y que en este
momenta estamos considerando uno de ==
sus preceptos, debemos expresar tam-==
bien que a tal satisfaccian no es aje
no el hecho de que nosotros, en su di~

presentarnos nada menos que veintitres
enrniendas -no se si habiarnos multipli
cado par trece el numero de articulos=
que tenia el Proyecto- y que, evident~

mente, sin que esto sea restar meritos
al proponente, este Proyecto ha side =
extraordinariamente perfeccionado en =
virtud de los trabajos de la Comisian,
de la Ponencia y, en definitiva, de ==
las aportaciones positivas que han ===
plasmado y que se han plasrnado en el =
Proyecto que estamos considerando en =
este momenta. Sin embargo, hay un pre
cepto clarisimamcnte inconstitucional=
que no podemos soslayar, y que par eso
y no par una tenacidad parlamentaria,=
ni mucho menos, teniamos nosotros que=
traer hoy a la consideracian de esta =
Camara; nos referimos al articulo sex
to y, concretarnente, a los apartados =
segundo y tercero del articulo sex to.

Nosotros estamos percatados de la =
conveniencia, diriamos mas, de la nec~

sidad de que exista una disposician l.:=.
gal can el rango suficiente, en virtud
de la cual esto que queremos darle no
sotros, que constituyC' una legitima y=
una justa excepcian al principia de ==
igualdad, que se plasma en los aparta
dos segundo y tercero del articulo se~

to del Proyecto, cobre realidad; pero=
tiene que cobrar realidad a traves de=
una ley del Estado. Tiene que cobrar =
realidad, no de una manera subreptici~

y de tal suerte, que nosotros en el ==
dia de hoy aprobasemos este precepto =



27 Diciembre 1984
- 1778 -

DI\RIO DE SESI()"JIS DEL r'\RL\~lE'\J 10 DF .\" \RI \S N2 27

con una tacha clarisima de inconstitu
cionalidad ~ on su dia, el Parlamento
de Canarias se viese con la cara lava
da en virtud de una resolucion del Tri
bunal Constitucional, que, desde lue-~

go, a muchos de nosotros es posible ==
que nos ruborizase.

Creemos que no tenemos en modo algu
no que invadir cornpetencias ajenas y ~

esferas de ajena cornpetencia, sino que,
por el contrario, tenemos que ser ex-=
traordinarialllente respetuosos con la =
Constituci6n, en cuyo articulo ciento=
cuarenta y nueve, apartado sext~ esta
blece que las leyes de procedimiento,=
despu~s de hablar de las leyes penales
y c t r a s m.i s , son de compc t.e nc i a exclu
siva y rigurosa del Estado. Y eso es =
10 anico que decirnos hoy. Se nos podr5
argliir que en el Estatuto de Autonomia
de Canarias se ostablece que una figu
ra similar a esta est5 establecida, a=
su vez, en favor de los parlamentarios
canarios; pero es distinto, los parla
mentarios canarios gozan t.arnb i en , y son
sujetos activos 0 pasivos, me da igua~

de la excepci6n al principio de igual
dad, y por 10 tanto, pues, disponen de
la facultad de que no podr5n ~er rete
nidos, ni detenidos, ni procesados, ==
sino por el Tribunal Superior de Justi
cia concretamente; pero, "-por que? N;
porque 10 diga el Reglan~nto de esta =
Camara, que tambien 10 establece asi;=
el Reglamento de esta Camar a 10 estable
ce porque previamente 10 decia el Es
tatuto de Autonomia, y porque el'Esta=
tuto de Autonolllia fue aprobado en vir
tud de una Ley Org5nica. Consecuente-=
mente, ha sido el Estado, y no la Com2:1.
nidad Aut6noma, quien ha establecido =
esta posibilidad. Esta posibilidad que
hoy, de una manera absolutamente hete
rodoxa, nosotros queremos plasmar en =
el articulo sexto, apartados dos y ===
tres, y que, naturalmente, mi Grupo ==
Parlamentario se opone terminantemen-=
to a ello.

Establece el articulo sois, aparta
do dos, que "El Diputado del Comun go
zara de inviolabilidad" ,que "No podr5=
sor detenido, expedientado, multado, =
perseguido 0 juzgado en raz6n de las =
opiniones que formule 0 de los actos==
que realicc' o n el ejercicio de las COlll
petencias propias de su cargo, ni aan=

de s pue s de cesar en este"; a continu~

ci6n que "En los demas casos -es decir,
incluso en aquellos s upue s t.os en que se
trate de actos no realizados en el ===
ejercicio de su cargo-,y mientras per
manezca en el ejercicio de sus funcio
nes, el Diputado del Comun no podr5 ==
ser detenido ni retenido sino en caso=
de flagrante delito, correspondiendo =
la decisi6n so~re su inculpaci6n, pri
si6n, procesamiento y juicio exclusi-=
vamente al Tribunal Superior de Justi
cia de Canarias." De ninguna manera.==
Esto no es posible. Y nos vamos a en-=
contrar con que, en su dia, 0 bien a =
traves del procedimiento correspondie.!2.
te, que, por supuesto, no seriamos nos~

t r o s qu i e ne s 10 i ni c 1;1';('1I10S, po r o que=
se puede iniciar y es de prever que se
inicie, como ha acontecido con otras =
Comunidades Autonomas, nosotros no va
mos a constituir una C'xcepci6n a la d~

claraci6n de inconstitucionalidad qu~

incluso, desde el propio Gobierno se =
pueda poner en marcha; pero en este c~

so no cabe duda de que el propio Trib2:1.
nal Superior de Justicia de Canarias,=
el dia en que por un delito cometido=
por el Diputado del COIl1Lm, pues, Lnc l u
so en un simple accidente de circula-=
ci6n, pues, no cabe duda de que el Tr~

bunal Superior de Justicia, en su mo-=
mento, diria: esto no nos imcumbe a n~

sotros, nosotros no somos competentes=
para ello; y, por 10 tanto, que instr2:1.
ya el procedimiento correspondiente el
Juzgado de Instrucci6n.

A nosotros nos parece, senora y se
nores Diputados, que es un riesgo inn~

cesario. Y de ahi que mi Grupo Parla-=
mentario quiera hoy llamarnos a todos=
a la necesidad de actuar con cordura =
en este caso. Aqui no se trata de que=
nosotros no querffinos que el Diputado =
del Com6n, al igual que quienes esta-=
mos ocupando estos escanos,goce de un=
principio de excepci6n que es legitimo
y que es justo, y, posiblernente, en su
dia pas6 dcsapercibido en el Estatuto=
de Autonomia. Sin duda ninguna. Noso-=
tros 10 anico que queremos es que, por
el principio de supremacia de la ley y
de las con~etencias que el Estado tie
ne atribuidas por la Constituci6n en =
el apartado sexto del articulo ciento=
cuarenta y nuevo de la misma, que no =
se nos produzca, en su momento, el son
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raja, de ver ccimo se tira par los sue
los una ley que aqui hemos nosotros ==
aprobado, porque la misma fuese incons
titucional.

Se habla,incluso, en el ultimo apar
tado, en el apartado "in fine" de este
apartado tercero del articulo sexto, =
que "Fuera del territorio de Canarias
la responsabilidad penal sera exigible
en los mismos t~rminos, ante la Sala =
de 10 Penal del Tribunal Supremo." Es=
decir, que nosotros desde aqu~ estamos
nada menos que articulando el procedi
miento que a nivel nacional tan s610 =
se puede articular y establecer en vi~

tud de una Ley, y de una Ley Organica,
ademas. Senora y Sehores Diputados, me
parece que no rnerece la pena ni siqui~

ra seguir profundizando excesivamente=
en esta cuesti6n. Yo solo quiero reco~

darles a Sus Seflorias que en el Estat~

to de Autonomia del Pais Vasco, mejor=
dicho, perd6n, a la hora de regular la
figura similar a paralela can sus nom
bres correspondientes por el Parlamen
to Vasco, par el de Andalucia, por el=
de Cataluna, si vemos, incluso, la no~

rna paralela a la correlativa e este a~

ticulo sexto de que estamos tratando en
este momenta desde esta tribuna, por =
10 que se refiere a la figura similar=
del Parlamento de Andalucia, 0 de la
Comunidad Aut6noma Andaluza, veremos =
que el primer parrafo es exactamente =
igual al primero del articulo seis, ==
que, sin embargo, notiene ni segundo=
ni tercer parrafo. Y yo recuerdo que=
cuando en la Ponencia hablamos de este
tema, pues, me parece que era el repr~

sentante del Grupo Socialista alli,pr~

sente, decia que esto ya se habia pla~

teado, y parece que el Gobierno, a ni
vel central, estaba ya tratando de ll~

var al Parlamento Nacional el Proyecto
de Ley correspondiente, para que, de =
una manera "unicomprensiva", para que=
de la unica manera ortodoxa posible, =
cual era la de dictar la Ley Organica=
correspondiente, a nivel nacional se =
estableciera este principio para todos
los supuestos de que en las distintas=
Comunidades Aut6nomas esta figura fue
se establocida.

Consecuentemente con ello, senora
y senores Diputados, nosotros nos man
tenemos en el voto particular que en =

su dia hemos formulado. Inicialmente
en el Proyecto no figuraba esta cues-=
ti6n, de ahi que la forma procesal en=
virtud de la cual hoy podemos defender
nuestra posici6n es a trav~s del voto=
particular, y entenclemos que, par 10 =
tanto, deben despojarse del articulo =
sexto estos ingredientes tan inconsti
tucionales como son los que alientan =
sin excepci6n,err ninguna de sus linea~

en los numeros segundo y tercero del =
articulo seis que estamos estudiando.=

Nada mas.

El senor PRESIDENTE: Gracias, sehor
Olarte.

GTurno a favor de este voto partic~

lar?

El senor Sanjuan tiene la palabra.

El senor SANJUAN HERNANDEZ: Senores
Diputados.

Mi intervenci6n va a ser IllUy breve,
puesto que ya en el debate de la Pone~

cia y en Comisi6n tambien establecimos
los argumentos que el senor Olarte aca
ba de exponer.

Efectivamente, yo quiero empezar di
ciendo que seria deseable que en la ==
Ley que va hoy a aprobar el Parlamento
existiese ese fuero especial que se le
concede al Diputado del Comun en los =
parrafos segundo y tercero del articu
lo sexto; pero, senores, nos encontra
mos con una materia que es propia de =
Ley Organica, y que, poi consiguiente,
el Parlamento de Canarias no tiene com
petencias para regular en materias de=
este tipo.

Se ha querida, a traves del debate=
en Comisi6n y en Ponencia, hacer una =
interpretaci6n demasiado lata del arti
culo trece del Estatuto de Canarias, =
donde se recoge la figura del Diputado
del Comun; pero eso no se puede hacer.
El Diputado del Comun, dice el articu
10, "El Pa r Lrunr-n to pocl r ri nomb r a r un D~

putado del Coniun para La defensa de =c=
los derechos fundal1lentales y las libe~

tades pUblicas de los ciudadanos y su
pe rvLaa r a las a c t.Lvi do de s de la l\dmi-=
nistraci6n de la Comunidad Aut6noma, =
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de aeuerdo con 10 establecido en la ==
Ley Orqiinica del Defensor del Pueblo".
Es decir, qucrer entender que a trav6s
de 1a expresion del inciso final, "de=
acuerdo con 10 establecido en la Ley =
Orqanica del Defensor del Pueblo", pod~
mos nosotros regular la misma materia=
del fuero que protege al Defensor del=
Pueblo a nivel del Estado me parece =
que os excesivo. Y no es casual que en
la Proposicion de Ley presentada, el =
Proyecto de Ley 0 Proposicion presenta
da en el Parlamento andaluz contenia ~

t.amb i.e n e s t.o s dos pa r r a f os en su ar-==
ticulo correspondiente, y, 1uego, en =
el debate, fueron suprirnidos porque ==
prevalecio la idea sensata de que,
efcctivamente, nos encontramos con unCl
materia de Ley Organica,como es el fue
ro que corresponde al Diputado del Co
memo

Nada rnas.

El seftor PRESIDENTE: Gracias, seftor
Sc:mj uzin .

Seiior Truj ilIa.

El serior TRUJ ILLO TRUJ ILLO (desde 
DI< eecaiio ) : Unintel-igible.)

Iel ~;c'ij()r PRES IDEN'l'E: Es tamos ha b l a n
do de turno a favor de la enmienda.

El sC'iior TRUJILLO TRUJILLO tdeede 
;;1< (';;('17110): Nue~,;tra posicion es a fa-=
vor del Dictamen.

E1 sefior PRESIDENTE: Bien. Inicia-=
mas, entonces, un turno en contra del=
voto particular.

Seftor Brito, Don Oswaldo.

i.Va a intervernir tambien el Grupo=
Socialista en esta ocasion?

£1 s e iio r BEITO GONZl\LEZ: Sefior Pre
sidente, seftora y seftores Diputados.

E~;tamos, evidentcmenl:e, debationdo=
en su recta final, dec;pucs de un largo
y difici1 proceso,la Ley del Diputado=
del Com~n; y nuestra oposici6n al voto
particular, f o r mul.a do por eI ,3('fior Olar
te en representaci6n del Grupo Centro=

Democr&tico y Social, se centra en las
siguientes razones:

En primer lugar entendemos que este
fue uno de los articulos ampliamente =
debatidos en Ponencia y al cual se ll~

go,con el voto del propio sefior Olart~

a un acuerdo, perdon, a un acuerdo en=
el Dictamen de la eomision. No hubo re
serva respecto a este articulo en el =
l\cta de la Comision y de la Ponencia;=
por tanto, por 10 menos de la Ponenci~

no hubo ninguna discrepancia formulada
que conste en el l\cta de la Ponencia;=
per~ logicamente, es posible mantener
luego voto particular en debate en Co
mision, es un terna correcto reglament~

rialJ1cnte, 0 sea, que, por supuesto, ==
queria hacer cons tar ese tema porque =
eso est& perfectamente claro en cuanto
al Boletin donde esta recogido el Dic
tamen de la Ponencia, y estJ suscrito,
en concreto, por el sefior Olarte,des-=
pues, ya digo, de toda una serie de de
bates sobre el particular.

En segundo lugar, se estJ haciendo=
una interpretacion, en nuestra opini6~

SUlJ1amente restrictiva de 10 que prev~=

el propio Estatuto de l\utonomia de Ca
narias. Precisamente, en relacion a 10
que disponen otros Estatutos de Auton~

mia respecto a figuras analogas, no ==
aparece ninguna rnenci6n expresa, como=
si aparece en e1 articulo trece del E~

tatuto de Autonomia de Canarias, a que
el Diputado del Corn~n 5e regulara de =
acuerdo con 10 establecido en la Ley =
Organica del Defensor del Pueblo; y r~

sulta que estamos defendiendo la inco£
poracion de articulos reguladores de =
las cornpetencias y funciones del Defe~

sor del Pueblo, cogidos de la Ley org~

nica del Defensor del Pueblo, perc re
sulta que, en 10 referente a las gara~

tias que debe de contencr la actuaci6n,
que debe respaldar la actuacion del Di
putado del Comdn, resulta que para eso
no funciona la Ley Orq,lnica del Defen
sor del Pueblo. Es taxativo el articu
lo trece del Estatuto de Autonomia ===
cuando dice que "El Parlarnento de Can~

r ia s pod r a riomb r a r lin Diputado del Co
mun , para La do f o n s a de los derechos =
funclamentales y las Ubertades publi-=
cas de los ciudadanos, y supervisar ==
las actividades de 1.1 Admlnistraci6n
de la Comunidad l\utonorna, de acuerdo =
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con 10 establecido en la Ley Organica=
del Defensor del Pueblo". Y dice des-=
pues: "Una Ley del Parlarnento Canario=
establecera su organizacion y funcion~

miento." Quiere decir que en el aspec
to de competencias 0 de funciones ya =
tiene que ajustarse a 10 dispuesto en=
la Ley Organica del Defensor del Pue-=
blo, y solo regularse el planteamiento
de la organizacion y el funcionamien-=
to. Por eso, en nuestra propuesta ini
cial, por supuesto, mejorada en el de
bate en Ponencia y en Comision, noso-=
tros reduciarnos las referencias al de
sarrollo de las funciones y organiza-=
cion del Diputado del Comun a -con re
mision en una disposicion adicional-,
a 10 que estableciera la Ley Organica=
del Defensor del Pueblo. Sin embargo,=
se introdujeron una serie de modifica
ciones y propuestas que llevaron a qu~

en un debate amplio y con, tambien, un
amplio consenso, se introdujesen una =
serie de mejoras tecnicas y, en gran =
medida, se introdujese gran parte del=
texto de la Ley Organica del Defensor=
del Pueblo y,tarrmien, del Reglamento =
de Funcionamiento de esta institucion.

Por tanto, nos parece que aqui no =
se trata de estar ya limitando las po
sibilidades de caracter legislativo a=
esta Camara, en funcion de 10 que dis
pone con bastante claridad el articulo
trece, ni estar ya planteando posibili
dades de que si se nos va 0 no a lavar
la cara por una resolucion del Tribu-=
rtal Constitucional. En otras Comunida
des Autonomas con mayor tradicion, con
mayor amplitud, quizas, que la ~uestra,
se ha actuado, ~ a veces, el Tribunal=
Constitucional, en su funcion, ha in-=
tervenido y ha clarificado. Pensamos =
que este no es el supuesto y, en con-=
creto, nosotros mantenemos y defende-=
mos el texto del Dictamen, porque asi=
fue "consensuado" y planteado en Comi
sion y nos parece plenamente ajustado=
al articulo trece del Estatuto de Auto
nomia y plenamente coherente con 10 =~

que dispone la propia Constitucion Es-
. panola.

Nada mas, sefior Presidente.

Gracias.

El senor PRESIDENTE: Gracias, senor
Brito.

Senor Trujillo.

El senor TRUJILLO TRUJILLO: Senor
Presidente, Sefiorias.

Brevemente, intervenir para manifes
tar 0 exponer la posici6n de mi Grupo,
favorable al Dictamen de la Comision =
y, naturalmente, en contra del voto ==
particular del Grupo CDS, por tres ti
pos de consideraciones:

Una primera consideracion, un pri-=
mer argumento, es de tipo funcional y=
operativo. Si e L Djputado do I Cornun =0=
tiene como funcion principal la defen
sa de las libertades pUblicas y los de
rechos fundamentales de los ciudadano~

canarios frente a los excesos que pu-=
diera cometer la Administracion Autono
mica, debemos de dotar a esta institu-=
cion, a esta figura, de los instrumen
tos y las prerrogativas necesarias pa
ra el ejercicio de su funcion; porque=
mal se puede defender algo si no se =
Ie protege y no se Ie dota a esa ins-=
tituc~on de los medios y los instru-=
mentos juridicos necesarios para el ==
cometido de las funciones que Ie son=
propias.

Por un argumento de logica, de sen
tido comun, si el Diputado del Comun =
es el alto comisionado,el alto mandat~

rio del Parlamento de Canarias, conce
damosle y otorguemosle al Diputado del
Comun el mismo "status" y las mismas =
prerrogativas de las que gozamos los =
Diputados de este Parlamento;es decir,
su fuero propio y su inviolabilidad.

Y un tercer argumento, senor 0lart~

que es mas que nada de politica legis
lativa. Nosotros nos formulillnos la pre
gunta de si puede y debe el Parlamen-=
to de Canarias cntrar en la ordena-~=

ci6n, en la regulaci6n, de una figura=
que no tiene "potestas", que no tiene=
capacidad resolutiva, sino que solame.!2.
te tiene "auctoritas". 8i convenimos en
que el Parlamento de Canarias debe de=
entrar a regular esta figura, regule-=
mosla y ordenemosla con todas su cons~

cuencias. Ahora bien, si vamos a hacer
una interpretacion restrictiva, una ==
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interpretacion literal, cicatera en e~

te aspecto del articulo trece del Est~

tuto de l\utonomia, entonces, a mi jui
cio, es preferible no entrar a regular
una figura que va a quedar desnatura-=
lizada,porque va a quedar mermada y ==
disminuida en sus prerrogativas.

Y, por ultimo, senor Olarte, nues-=
tra apoyatura juridica para entrar a =
regular este aspecto del fuero pro-=
pia y la inviolabilidad del Diputado =
Comun se sustenta en el articulo tre-=
ce y, efectivamente, yo coincido con=
el senor Brito en la interpretacion =
que el hace de este articulo cuando h~

ce referencia a que: "El Parlamento po
d r a nombrar un Diputado de 1 Cormi n para
la denfensa de los derechos fundament~

les y las libertades publicas de los =
ciudadanos y supervisara la actividad=
de la Administracion de la Comunidad =
Autonoma, de acueido -yaqui es la ex
presion en que nosotros nos basamos ==
para sus ten tar la viabilidad de regu-=
lar este aspecto de la figura~ dice el
articulo trece literalmente- de acue~

do con 10 establecido en la Ley Orga-=
nica del Defensor del Pueblo." Por ===
10 tanto, uplicando una interpretaci6n
generosa, una interpretacion extensiva
a este articulo, nosotros. creemos que=
el legislador estatal, a traves de la=
Ley Organica que comporta el Estatuto=
de Autonomia de Canarias, habilita al=
legislador territorial para regular la
figura del Diputado del Comun de forma
analoga y similar al Defensor del Pue
blo; porque, si observa el senor Olarte,
en el apartado segundo de este mismo =
articulo dice: "Una ley del Parlamento
de Canarias establecera su organiza-==
cion y funcionarniento." Es decir, en =
el apartado segundo ya cambia el ter-=
cio, y se e s t a refiriendo la Ley Orga
nica exclusivamente aL aspecto de or
ganizacion y funcionamiento, perc no =
al aspecto de las prerrogativas y ga-=
rantias de que debe de gozar esta fig~

ra.

Nada m;)c-;, s o i io r Presidente.

Muchas gracias.

El senor PRESIDENTE: Gracias, senor
Trujillo.

El senor Olarte tiene para replica=
cinco minutos.

El senor OLARTE CULLEN: Senor Pres~

dente, senora y senores Diputados.

Senor Brito, Don Oswaldo, es absol~

tamente incierto que este Diputado no=
hubiese votado y formulado su voto pa~

ticular contra la introduccion, por ==
parte del Grupo Socialista~ en la se-==
sion de la Ponencia, en la que me par.:=.
ce que usted se encontraba presente ==
tambien cuando este elemento se intr~

dujo. Es absolutamente incierto. Yo e~

toy segura que en este momenta los Di
putados que se encontraban en la Pone~

cia aquel dia, que' no "~C, adorna s , po r »

cierto, si era un festivo, me parece =
que si, 0 un sabado, pudieron percata~

se de que incluso manifeste que llega
riamos hasta este momenta en el Pleno=
con la finalidad de sostener la nula =
ortodoxia de un precepto como este, ==
en virtud del cual nos arrogamos unas=
facultades que la Constitucion otorga=
exclusivamente al Estado. Yo recuerdo=
que, incluso, en aquel dia recorde, a=
su vez, algo tambien que se habia sus
citado aqui en el debate de investidu
ra a prop6sito de una especie de recr~

minacion que el senor Presidente del =
Gobierno me habia formulado cuando en=
la elaboracion del Estatuto de Autono
mia, pues, yO,concretamente, me habia=
opuesto a que figurase la expresion de
que no se instalarian bases militares=
extranjeras en Canarias. Y yo que soy=
enemigo ferviente de la instalacion de
bases militares en el Archipielago Ca
nario siempre dije que aquello no de-=
bia ser materia del Estatuto de Autono
mia porque no teniamos competencias, =
porque no estEibamos haciendo un Estat~

to de independencia, sino un Estatuto=
de l\utonomia y porquc el tema de las=
F'uerzas Armadas, de la Defensa, etcet.:=.
ra, etcetera, era algo para 10 cual no
teniamos competencias, y que tan espu
rio seria eso -decia entonces yo- como
regular la anticresis en una Ley de ==
Arrendamientos Urbanos. Y eso es evi-=
dente, y hay gue reconocer10.

Yo no digo que no sea deseable que=
e1 Diputado del Comdn deba gozar de ==
una pxcepcion en su favor al principio
de igualdad,de igual manera que los Di
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putados de esta Camara gozan. De ning~

na mane~a. Yo cree que es deseable, ===
y que ha sido incluso lamentable que=
en el Estatuto de Autonomia se haya e~

tablecido un cierto "lapsus", en virtud
del cual, hoy, nos vemos imposibilita
dos, pues, para otorgar esta excepci6n
al principio de igualdad. Porque la ex
cepci6n al principio de igualaad, la ~

normativa en materia procesal, segun =
establece el articulo ciento cuarenta=
y nueve, apartado seis, de la Constit~

ci6n, queda reservada estricta y excl~

sivamente al Estado, a fin de que en=
virtud de Ley Organica establezca 10=
que tenga que establecer. Yaqui, y a~

tes decia yo, en el Estatuto de Auton~

mia de Canarias n050tros tenemos este=
fuero y estas posibilidades porque una
Ley Organica aprobada por el Estado en
las Cortes Generales, pues, nos dia, =
precisamente, la posibilidad de sus-==
traernos al principio general de igua!
dad.

Que no se nos diga hoy que el arti
culo trece del Estatuto de Autonomia
es valido, pues, para organizar todo
un montaje defensivo de la inclusi6n
de los apartados dos y tres en el ar-=
ticulo sexto, porque el articulo trece
dice que "El Parlamento podra nombrar=
un Diputado del Comun -efectivamente-=
de acuerdo con 10 establecido en la ==
Ley Organica del Defensor del Pueblo."
Pero no de acuerdo con 10 establecido=
en la Ley Organica del Defensor del ==
Pueblo en aquello para 10 cual se nec~

sita que la normativa se dicte por el=
Estado y no por la Comunidad Aut6noma.
De acuerdo con 10 establecido en la ==
Ley Organica del Defensor del Pueblo
es, precisamente, entre otras cosas, =
la coordinaci6n, que y~ se establece =
en la Ley del Defensor del Pueblo a la
hora de actuar el Diputado del Comun =
realizando, precisamentej su actividad
de manera coordinada con el Defensor =
del Pueblo. Y el hecho de que una ley=
del Parlamento de Canarias diga que e~

tablece su organizaci6n y funcionamie~

to, no tiene nada que ver tampoco, 5e
fior '['ruj illo, con 1., crista U za cion ,c-c

definitiva de este principio que se ==
pretende establecer en el apartado se
gundo y tercero del articulo seis; que
duda cabe de que la le~ del Parlamento
de Canarias que se esta debatiendo hoy

ha establecido la organizaci6n y fun-=
cionamiento; ahor~ no me diga usted =
que tiene algo que ver con el funcion~

miento de la instituci6n el que no se=
le pueda, por ejemplo, al Diputado del
Comun, someter a procedimiento por un=
delito realizado en actos que nada tie
nen que ver con el ejercicio de su ac
tividad politica, como, evidentemente,
se contiene en nuestro precepto. Y no=
me diga que no, porque en el articulo=
sexto se dice claramente que en los==
demas casos, es decir, cuando no se ==
trate de opiniones que formule 0 actos
que real ice en el ejercicio 'de las co~

petencias propias de su cargo, mien-==
tras permanezca en el ejercicio de sus
funciones, e L Diputado del Comun no p~~

dra ser detenido ni retenido sino en =
caso de flagrante deli to, etcetera, e!
cetera; es decir, la ley que nos ocu-=
pa hoy trata de varios casos'

Primero: hip6tesis de expresiones
formuladas 0 actos realizados en el ==
ejercicio del cargo. Esa especie de
inmunidad 0 inmunidad temporal le si-=
gue, incluso, hasta que haya y cuando=
haya cesado en el ejercicio del cargo.

Segundo: actos que no realiza en ==
el ejercicio del cargo. Disfruta de ~~

este principio, de esta excepci6n al =
principio de igualdad, tan solo cuando
se encuentra en el ejercicio del cargo
Y no me diga usted que tiene algo que=
ver con el ejercicio del cargo, pues,=
precisamente, acciones que, evidente-=
mente, estan sustraidas a la posibili
dad de que el principio de igualdad ==
les afecte cuando s610 10 realiza en =
el ejercicio del cargo.

En definitiva. Nosotros creemos que
en la Ley actual se le dota de los ins
trumentos correspondientes y se le pro
tege y se le dan todos los derechos
que haya que darle; ahora, nosotros
creemos que esa "auctoritas" de que us
ted hablaba es una "auctoritas" que
quien la debe tener es el Parlamento;=
y esa "auctoritas" se va a ver menosc~

bada si nos dan un varapalo en el Tri
[HIIl,11 ('oll~~tj tllC.iolli1l, ~;('i\()r '['rujil1o.
Y precisamente porquc notso Lr o s no que
remos ser c6mplices de una inconstitu
cionalidad, hoy que la hemos detectado
-a 10 mejor mafiana pasa desapercibida=
ante nosotros una inconstitucionalidad
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incluso superior, puesto que el ser hu
mana es falible-, perc hoy, que la he
rno s detectado, querernos, desde luego,==
oponernos a esta posibilidad hasta el=
final. Y hasta el final sera pedir en=
el momento de la votaci6n que se voten
separadamente los parrafos uno y los ==
parrafos dos y tres, pues, para que ===
pueda quedar constancia de nuestra con
forrnidad con el primero y nuestra ple-':
na disconformidad con el segundo y teE
cero por ser rigurosamente anticonsti
tucionales.

Nada mas, senor Presidente.

EI senor PRESIDENTE: Gracias, senor
Olarte.

Senor Brito, tiene la palabra.

El s e ilo r BRITO GONZALEZ: S(:i1or Pre
siden te, s o iiora y seiiores Dipu tados.

Senor Olarte, limite usted su fogo
sidad, aunque me parece que somos am
bos fogosos en la exposici6n.

Mire usted, yo, el texto que tengo=
es el publicado por el Boletin Oficial
del Parlamento de Canarias, donde esta
el Acta del Dictamen, vamos, del Infor
me de la Ponencia. No tengo otro. He ~

visto el Acta, y ahi aparece reflejad~

firmado por todos los Diputados, yo ==
tambien me encontraba en aquella cir-=
cunstancia, sin que, efectivamente, ===
aparezca ninguna consideraci6n, ningGn
voto salvado a ese respecto. Es sen-=
cillo, senor Fernandez, podemos remi-=
tirnos, posteriormente, al Acta corres
pondiente de la sesi6n en que se apro-':
b6 el informe de la Ponencia. Si yo ==
estoy equivocado no tengo ningGn incon
veniente en reconocer mi error, y si ~

estan ustedes equivocados, espero que=
10 reconozcan de contrario. Es senci-=
110, perc yo el in forme que tengo 10=
tengo ahi, y, evidentemente, aparece =
por los ponentes, que aprueban el In-=
forme sin ninguna salvedad en ninguno=
de los articulos contenidos en el In-=
forme de la Ponencia.

Tema de la competencia, de la inde
pendencia y de la autonomia. Mire us-=
ted, 10 que me parece incorr~cto es ===
que siendo 10 mas coherentes con los =
limites constitucionales, el propio Es

tatuto de Autonomia de Canarias tam-===
bien permite la posibilidad que en
cuestiones de interpretaci6n de los ===
contenidos del propio Estatuto se pue
da hacer interpretaciones conforme a =
10 que dispone y en contraste con 10 =
que dispone el propio texto constitu-=
cional en sus disposiciones finales ==
concretamente. Es decir, si estamos ha
blando de que el Estatuto de Autonomii
de Canarias -Ley Organica- establece =
una remisi6n a la Ley Organica del De
fensor del Pueblo -cosa que no aparece
en otros Estatutos en que se regulan =
figuras semejantes, como es, por ejem
plo, el Defensor del Pueblo en Andalu
cia-, pues, evidentemente, pensamos ==
que estamos limitando seriamente, auto
limi t andonos en las posibilidades "co;
petenciales", en el ejercicio de comp~

tencias, y en sacar una figura de Dip~

tado del ComGn realmente fortalecida ~

de esta Camara; 0 sacamos una figura =
que no va a atreverse a decir nada ni=
a defender ningGn planteamiento porque
no tiene ninguna protecci6n, ninguna =
prerrogativa especial, e incluso se si
tGa en un nivel inferior que cualquie~

Diputado de esta Camara. Nos parece ==
que eso no es correcto, que eso no se=
ajusta en absoluto.

Pero, en todo caso, senor Olarte, =
no tengamos miedo al Tribunal Constit~

cional, no tengamos miedo. Ustedes no=
han tenido miedo y han recibido un
buen varapalo del Tribunal Constituci~

nal. Es decir, que por esa raz6n no ==
nos estemos preocupando; es decir, oi
ga, pues, si en un ODrnento determinado,
porque se ha producido una actuaci6n
legislativa de esta Camara no acorde =
con 10 dispuesto en la Constituci6n, =
pues, resulta que para eso esta el Tr!
bunal Constitucional. Tendra que ajus
tarlo, como 10 ha ajustado en Cataluna,
en el Pais Vasco y en otras Comunida-=
des Auton6mas. No estemos autolimitan
donos seriamente, y apliquemos el mis
mo rasero; es decir, que si estamos en
disposici6n de aguantar todos los var~

palos de los Tribunales de Justicia, =

en este caso e1 Tribunal Constitucio-=
nal, acpptemos concrctamente que tam-=
bi6n pUPde ocurrir ella, aunque noso-=
tros entendenDs que no es asi y que la
figura del Diputado del ComGn tiene ==
que salir suficientcInpnte robustecida=
y con los medios y prerrogativas sufi-
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cientes para poder ejercer la funcion=
de alto comisionado del propio Parla-=
mento.

Nada mas, senor Presidente.

El senor PRESIDENTE: Gracias, senor
Brito.

Senor Trujillo.

El senor TRUJILLO TRUJILLO: Senor
Presidente, Senorias.

Senor Olarte, yo quiero insistir so
lamente en uno de mis argumentos que ~

antes ya expuse. Creo que aqui 10 que
nosotros estamos debatiendo es una ===
cuestion de interpretacion del desarro
110 del Estatuto de Autonomia, y noso~
tros consideramos que, efectivamente,
el articulo trece habilita a esta Cama
ra para desarrollar y legislar acerca=
del Diputado del Comun, en forma analo
ga al Defensor del Pueblo. Yo puedo ~

convenir con usted que, en fin, esta-=
mos rayando, a 10 mejor estamos al ==
borde de la inconstitucionalidad; pero
legislar es decidir, y, entonces, en =
ese aspecto yo, 0 mi Grupo, preferi-=
mos una interpretacion progres~sta a =
una interpretacion restrictiva y lite
ral, que es la que usted hace del ar-=
ticulo trece. .

Nada mas, senor Presidente.

El senor PRESIDENTE: Gracias, senor
Trujillo.

Entramos en el turno de fijacion de
posiciones.

El Grupo Mixto puede tener dos in-=
tervenciones de dos minutos y medio.

GVa a intervenir el Grupo Mixto? ==
No.

Senor Acosta por el Grupo Popular.

El senor ACOSTA LORENZO: Senor Pre
sidente, senora Diputado, senores Di-=
putados, Presidente del Gobierno, miem
bros del Gobierno.

Como ponente de esta Ley que hoy se

debate, efectivamente, en aquellas lar
gas reuniones, pues, no podemos olvi-~

dar que esta Proposicion de Ley ha si
do una de las mas enmendadas: el Par-=
tido Socialista, solamente, me parece=
recordar que presento cincuenta y sie
te enmiendas; el Centro Democratico y=
Social, veintitres; nuestro Grupo, ===
aproximadament~ otras veinte y tantos;
el senor Sanjuan ... Efectivamente, ===
unas ciento y tantas enmiendas. El tr~

bajo de la Ponencia fue, efectivamen-=
te, laborioso, largo, y de ahi que ===
esos plazos no fueran cumplidos y que=
en mucho tiempo estuviese aparcado y =
estudiando, con el fin de refundir to
das esas enmiendas que se habian real~

zado. Y de ahi salio 01 texto que, ===
practicamente, ha sido aprobado, 0 pe~

samos que sea aprobado y que hoy viene
a la Camara,porque se recogieron todo=
el sentir y el espiritu que existia en
cada una de las enmiendas que se ha-==
bian presentado.

Y, evidentemente, en el tema del ar
ticulo seis, por el ponente del Centr;
Democratico y Social se hicieron estas
alegaciones que en la manana de hoy se
han repetido ante la Camara. Yo no ==
voy a entrar si en ese momenta de est:::
dio y trabajo de la Ponencia se hizo =
esa reserva 0 no se hizo reserva, pe-=
ro 10 que sf recuerdo perfectamente ==
es que el senor Olarte era el ponente=
y representante de su Grupo en la Po-=
nencia, y que, en Comision, cuando pa
so a Comision el Informe de la Ponen-=
cia, quien asistio a la misma fue el ==
senor Fernandez, e hizo la reserva
adecuada para defenderla hoy en el Ple
no.

Por ese motivo, como nuestro Grupo=
voto afirmativamente al Dictamen, es =
porque, haciendo en este momenta uso
de ~ijacion de posiciones, es por 10 =
que anticipamos ya que nosotros vamos=
a votar a favor de la enmienda; por-=
que, realmente, despues de las consid~

raciones que se han hecho aqui,estima-
mos que es inconstitucional. Y como ==
10 consideramos que seria inconstitu-=
ciona1 e1 apartado segundo y e1 terce
ro del articulo sexto, es por 10 que=

nuestro Grupo va a votar a favor de la
enmienda. No porque se tenga temor a =
1a reso1ucion que, en su dia, pueda ==
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dictar el Tribunal Constitucional. No.
Es que como estamos convencidos que no
se puede hacer esa interpretacion ex-=
tensiva del articulo trece del Estatu
to, es par 10 que, frente a ese conve~

cimiento juridico, y no politico, es==
par el que vamos a votar a favor de la
enmienda del Grupo de Centro Democr~ti

co y Social.

Muchas gracias.

El senor PRESIDENTE: Gracias, senor
Acosta.

Ruego a Sus Senorias que QO abando
nen la sala, porque vamos a proceder a
la votaci6n del voto particular prese~

tado par el Grupo Parlamentario Centro
Democratico-CDS.

GVotos a favor? (Pausa.) Si. GVotos
en contra del voto particular? (Pausa.)
Ya. GAbstenciones? (Pausa.)

Resultado de esta votacion: veinti
tres votos a favor, treinta y un votos
en contra, ninguna abstencion. Queda,=
pues, rechazado el voto particular.

Y pasamos a continuacion a votar,=
tal como se ha solicitado par el Grupo
Centro Democr~tico-CDS, unb por uno, =
los tres apartados de este articulo ==
sexto.

Apartado primero.

GVotos a favor? (Pauea, )

Aprobado por unanimidad.

Apartado segundo.

GVotos a favor? (Pausa.) Ya. GVotos
en contra? (Pausa.) Ya .. GAbstenciones?
(Pauca . )

Resultado de la votacion: veinti-==
tres votos en contra y treinta y un ~

votos a favor; luego, queda aprobado 0=

el apartado segundo.

AparLilc10 tercero.

c.Votos a favor? (Fauea , ) Ya. GVotos
en contra'? (Pauea : ) Ya. e-Abstenciones'?
(Pau8o. )

Resultado de la votacion: treinta y
dos votos a favor, y veintidds votos =
en contra. Queda, pues, aprobado tam-=
bien el apartado tercero.

Vamos a proceder, ahora ya, avatar
el resto,integro, del Dictamen.

(El seno~ T~ujillo Jrujillo exp~esa

su deseo de hace~ uso de la palab~a.)

Senor Trujillo.

£1 senor TRUJILLO TRUJILLO (desde=
BU escano): Senor Presidente, al lle-=
gar al articulo treinta y tres y el ==
treinta y cuatro, solicito introducir=
una enrnienda de correccion de errores.

El senor PRESIDENTE: Presente Su Se
noria par escrito la enrnienda a la Me-
cia, y ...

El senor TRUJILLO THUJILLO (desde =
su escano): Si 10 autoriza la Mesa, la
presento "in voce"; es solamente una =
subsanaci6n de un error terminologico,
grarnatical.

£1 senor PHESIDENTE: Pres~ntela ya,
por favor. Pres~ntela ya desde ahi pa
ra votar ya integrarnente.

£1 senor THUJILLO THUJILLO (desde=
su escano): El articulo treinta y tre~

apartado uno, cuando hace referencia =
al Parlamento Canario, debe de ser: ==
el "Parlarnento de Canarias". Y en el ar
ticulo treinta y cuatro, apartado tre~

el termino "postura" debe de modificaE
se par: "posicion",que indica una act2:.
tud intelectual,m~s que volitiva; al =
final del apartado tercero del articu
lo treinta y cuatro "para fijar posi-=
ciones" no "para fijar posturas".

(Pausa.)

El sefior PRESIDEN'l'E: Pasarnos, pues,
a la aprobacion, par asentimiento, de=
estas correcciones terminologicas que=
acaha rie hacer 01 senor Trujillo. GSe=
apru cib.i? (Pauca , )

Aprobadas.

Pasamos, entonces, a la votacion d~
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finitiva del resto integro de este Die
tamen, entendido, por supuesto ...

(El. senor Fernandez Martin expreea:
su deseo de hacer uso de La palabra.)

Si.

El senor FERNANDEZ MARTIN (dcsde su
escano): Senor Presidente, solicitamos
que la votacion del articulo nove no se
haga por separado, dado que tambien ==
queremos diferenciar el voto en rela-=
cion con el conjunto del articulado de
la Ley. El nueve, cuatro, en concreto,
que es el articulo que confiere a los=
adjuntos las mismas exigencias ...

El senor PRESIDENTE: GSe solicita
alguna votacion por separado mas?

Votaci6n de los articulos siete,
ocho y nueve, apartados uno, dos y
tres.

GVotos a favor? (Pausa.)

Aprobados por unanimidad.

Votaci6n del articulo nueve, apart~

do cuatro.

GVotos a favor? (Pausa.) Si. ZVotos
en contra? (Pausa.) (Rumores en la sa
laY iPerdon! iSilencio, par favor! --
ZAbstenciones? (Pausa.)

Resultado de la votacion: votos a =
favor, treinta y dos; votos en contra,
quince; y ocho abstenciones. Queda ===
aprobado.

votacion del resto integro del Dic
tamen, desde el articulo diez hasta el
final, incluida, por supuesto, la ex-=
posic ion (k.' mo ti vos, bien en to nd i eli1 -: =

que con esta votaci6n quec1a totalmente
aprobado el Dictamen de la Comision.

ZVotos a favor? (l'auna.)

Aprobado por unanimidad.

Queda aprobado 81 Dictamen de la Co
mision.

Pr opos i c i cn no de Ley deL .Grupo Par
Lamentario Centro Democratico-CDS, so-

bre situacion fiscaL de La industria =
discografica canaria.

El senor PRESIDENTE: Punto tercero:
Proposici6n no de Ley del Grupo Centro
Democratico-CDS, sobre situacion fis-=
cal de la industria discografica cana
ria.

Tiene la palabra el senor Fernandez.

El senor FERNANDEZ MARTIN: Senor
Presidente, Senorias.

Este disco de "'l'enderete" ha sido =
editado por el Parlamento de Canarias,
y dice en su contraportada el Preside~

te de la Czima r-a , sofio r Guerra, q uo :
El Parlamento de Canarias con la edi-=
cion de este disco quiere que la memo
ria historica del Archipielago, etce-=
tera, etcetera, y como rnuestra de la =
preocupacion que las instituciones re
gionales tienen y han de tener por c0.!2.
servar y transmitir y difundir la cul
tura popular. Aunque bi o n es vo r d ad ==
que este disco no ha side editado en =
Canaria~ y sabe Dios por que razones =
se ha editado en Madrid, la realidad os
que 6ste no es un 6nico pronunciamien
to en favor del disco canario como ve
hiculo de nuestra cultura. En otro con
texto, y sin duda con palabras menos =
hermosas que las utilizadas por el Ex
celentisimo senor Presidente de esta =
Camara,el Presidente de SODICAN ha di
cho recientemente que aqui, en Cana-=
rias, falta el clima que haga florecer
nuevas industrias, y, por si fuera po
co, usted mi srno , senor Saavedra, mani
festo en su discurso de investidura ==
abundantes argumentos que yo, 5i me 10
permite, voy a hacer mios y utilizar-=
los en este momenta:

U~cfa lIsted 0 manifestaba usted su=
voluntad de luchar contra la tradicio
nal debilidad del sector industrial, =
no ~,c510 para potenciar s u e s t ab Ll.Ld ad>
s i.no p a r a con sequ i r i mp Lant a r una c i.e r
ta presencia de la industria canaria,=
a tal fin -soguia diciendo 01 senor ==
Saavedra- se impulsnrj una industria ~

d('d icad a a I mo r c ado lucal; y mas acle-='
lante, el mismo dia de su investiduraF
a f i r mo s u in t o ncion de qarantizar los=
ao t ua l o s puos to s dc' trabaj o industria
les.
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Esta seguro el CDS que todas estas=
declaraciones son mucho mas que pala-=
bras y que cor r e sponde n a un firrne de
seo de llevarlas a la realidad. Pero
henos aqui que la triste realidad es =
que los hechos no se corresponden siem
pre con 10 que se dice querer hacer y-::
que una vez mas aqui, como hemos sef1a
lade en otras ocasiones,hoy tenemos ==
que recordar aquello de que una cosa =
es predicar y otra dar trigo; porque,=
Sefiorias, el trigo que ustedes, Sef1o-=
rias -miembros del Gobierno-, el tri
go que ustedes han dado a nuestra mo-=
desta industria discografica canaria =
es la cosecha amarqa de una mayor fis
calidad que amenaza con asfixiarla,con

ahogarla, y, en definitiva, con provo
car su paralisi~ y qui~n sabe si la ==
desaparicion de un sector, que si bien
es verdad que por el volumen de la ac
tividad economic a que genera y por su=
rentabilidad social no es muy importan
te, aunque aqui todos, hasta los mas -::
pobres, los que se mueven en cuantias=
economicas mas modpstas, todos somos =
necesarios, si no fupra por esto, que=
10 es, habria que desarrollar1a, impul
sarla y potenciarla por el insustitui
hIe servicio que presta como vehiculo=
de promocion de la cu1tura.canaria. ==
Aunque solo fuera por esto, Senorias,=
a nuestra industria discografica cana
ria habria que darle, no una mano, si
no todas las manos para ayudarla, in-=
centivarla y animando a estos pequefios
empresarios a seguir adelante por su =
inestimable colaboracion a la promo-==
cion y difusion de 1a cultura canaria.

Pero veamos qu~ es 10 que ha pasado
y que es 10 que e s t.a pasando.' Brevemen
te, porque la cuestion ha sido motivo=
de po l.ern i c a y de amplio t.ra t ami.en t.o y=
controversia en los medios de 20muni-=
caci6n a 10 largo de los 61timos moses
desde el verano, casi, hasta estos mis
mos dias.

Tenemos, aqui, en Canarias un modes
tisimo sector industrial dedicado a la
grabaci6n de discos y casetes de m6
sica popular canaria, de folclore, de=
mus Lc a popular, t amb icn algo hispanoam.<:
ricana, interpretada en ambos casos ==
por artistas canarios, y destinado ca
si en su totalidad, practicamente en ~

su totalidad, al limitado mercado cana

rio. Es, pues, puede decirse, pues, ==
que es una actividad modesta en t~rmi

nos economicos, importante en terminos
sociales y culturalos, netamente cana
ria: canaria es su ubicacion, por sus=
factores sociales es tanIDi~n canaria
y por el fin que se pretende tambien =
10 es.

Esta actividad industrial, vehicu-=
10 insustituible hoy de nuestra cultu
ra, esta sometida a una fuerte rece-==
sian, abocada a una crisis cierta como
consecuencia de muy diversos factores:
los elevados costos de produccion, la=
elevacion de los costos de las mate-==
rias primas; crisis economica en el ==
mercado, que esta en una recpsion fran
caj fuerte competencia, en muchos ca--::
sos ilegal, en muchos casos ilegal por
la falta de la adecuada vigilancia ===
fiscal; limitacion del rnercado cana-==
rio, etc~tera, etcetera.

Puede decirse, po~ tanto, que hasta=
ahara nuestra modesta industria disco
grafica malvive, pero vive, ~ sobre to
do, vive cumpliendo una funci6n indis-=
cutiblerncnte interesante.

lY qu~ es 10 que ha ocurrido? Pues=
ocurre que la nueva Administracion, a=
la busca de nuevas posibilidades recau
datorias, no tiene o t r a cosa mejor qu~

enviar sus inspectores a unas pocas em
pres as que venian cotizando regularme;
te, de acuerdo con las liquidaciones -::
que, hasta el momento, se Ie venian ==
practicando. Esto es: un veinte por ==
ciento del impuesto de lujo a la entra
da de los soportes, de -los soportes d;
las cinfas virgenes y del disco virgen,
y un cinco por ciento mas -estos sopor
tes son importados, como es conocido,-::
desde la Peninsula-,y un cinco por ===
ciento mas en concepto de arbit~ios. =
Y a esto, a est~ ahora pretende la ===
Consejeria de Hacienda gravar un vein
te por ciento mas sobre el producto ==
final elaborado PII fflbrica, es decir,=
sobre el disco 0 el casete sobre el ==
que ya se ha grabado un sonido, el que
sea.

Estos discos, estos productos fina
les, reitero, son, casi en un novent~

y niuc ho s por ciento, dc s ti nados al mer
cado, ni siquiera canario, al mercado
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muchas veces, propiamente, insular, ==
son pequenos grupos culturales, a ve
ces de ambito estrictamente local, 10
cual hace que las ediciones que se h~

gan sean, a veces, tan limitadas como
no mas alla de algunas pocas unidades.

Es pues, que con este nuevo impue~

to, que ademas se pretende aplicar ==
con un car~cter retroactivo, nada me
nos que hasta el aho ochenta y uno, ==
una situaci6n de crisis como la que =
he senalado puede abocar, y de hecho=
esta abocando ya, a modificaciones, a
modificaciones a la baja, naturalmen
te, de esta actividad industrial, que
si no es importante, como digo, en ==
t~rminos econ6micos de la propia in-=
dustria, son, quiero recordar, cinco=
industrias las que en Canarias se de
dican a este sector, y, en general,
cinco industrias, todas de caracter =
familiar y con un numero de empleo =
o de empleados muy limitado,creo, si
mis informes no fallan, no son inexac
tos, que deben dar empleo a unas ====
treinta 0 treinta y cinco personas, ==
10 cierto es que no solamente tiene=
una actividad ... no es s610 una acti
vidad que se refleja en si misma, es==
decir, tiene repercusiones en, por 10
menos, por 10 menos, en la actividad =
que se mueve alrededor de la produc-=
ci6n, alrededor de los arreglistas mu
sicales, de los propios musicos, de ~

los estudios, de la litografia que ha
ce en las portadas -no esta, porque ~

esta tambien fue hecha en Madrid, por
cierto-, de los fot6grafos, de los di
senadores de carpetas, de fotomecani
ca, de los "royaltys" e interpretes,==
de los derechos de autores, de los ==
duplicadores, de los mayoristas y ven
dedores, de los minoristas y, por ==~

ultimo, de los transportistas. Es de
cir, alrededor de una industria modes
ta se mueven un cierto numero de acti
vidades que justifican, a nuestro mo-=
do de ver, el que no se intente limi
tar una actividad que algunos, proba
blemente algunos pocos, pero algunos=
cientos de puestos de trabajo genera.

Esto es asi, esta es la realidad;=
y tengo, para terminar ya en mis argu
mentaciones, tengo una prueba absolut~

mente creo que irrefutable de 10 que=
va a ocurrir con -10 que esta ocu-==

rriendo ya- con la nueva posici6n ado£.
tada por la Consejeria de Hacienda. ==
Esta es una factura de una liquicla- co=

ci6n hecha por la entrada de mil uni
dades grabadas en la Peninsula. Tengo
hasta la foto con el funcionario de ==
Hacienda y el propio in~ortador. En =
esta factura se refleja 10 siguiente:
estas mil unidades, que son grabadas,
son las primeras que estan grabandosc
ya en la Peninsula como consecuencia=
de esa acci6n iniciada por usted, co
tiza al entrar quince mil setecientas
setenta y ocho pesetas. Si esto no se
grabara en la Peninsula sino se grab~

ra aqui, como se ha venido haciendo ==
tradicionalmente, esto supondria que,
a partir del primero de enero y con ~

efectos retroactivos si se consuma ~

esta intenci6n, esto saldria, no por=
quince mil setencientas setenta y ====
ocho pesetas, sino, probablemente, ===
por unas veintiocho mil pesetas; qui~

ro decir las mil unidades que se im-=
portan. Quiere decirse que, a partir=
de este momento, sale mas barato Lm-«
portar algo hecho en Madrid,o en Bar
celona 0 en Valencia que mantener ===
una actividad propiamente, netamente,
canaria. Esto es un error. ~unque so
lo sea por las complicaciones, por ==
las implicaciones culturales, y no ===
estrictamente econ6micas, esperamos =
que de la sensibilidacl de ustedes en=
un tema al que son tan caros, son tan
queridos para ustedes, como son los ==
temas culturales, se reconsidere la =
posici6n y esto devenga en una posi-=
ci6~ mas favorable a nuestra modesti
sima industria discografica canaria.

Muchas gracias.

El senor PRESIDENTE: Gracias, se-=
nor Fernandez.

Senor Consej~io, tiene la palabra.

El s(,nor CONSEJJ;;HO DE !I~CIENDI\ (Ji
merie z Suarez): Schor Pn:sidente.

No tenia pensado intervenir, pero=
cree que os necesario para aclarar ==
una serie de t6rminos.

En primer lugar, la Consejeria de=
Hacienda no ha impuesto ningun tipo =
de arbitrios sobre e1 lujo, figura en
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la Ordenanza aprobada en mil novecie~

tos setenta y dos; 10 unico que hemos
hecho, la Consejer1a de Hacienda, es=
cumplir la ley que figuraba desde mil
novecientos setenta y dos y que no se
estaba haciendo. Entonces, como en ==
ese caso y otros tantos que podran t~

ner conocimiento Sus Senor1as, 10 uni
co que se ha hecho es cumplir la or~

nanza, que figura que la produce ion =
en Canarias discografica tiene que =
pagar un arbitrio de lujo del veinte=
por ciento. Queda claro entonces, 0 =
pre tendo dejar claro que 10 que se e~

ta haciendo es haciendo cumplir la ==
ley y 10 que ha hecho la Consejer1a =
de Hacienda es cumplir la Ordenanza,=
y no crear un nuevo arbitrio sobre
el lujo para estas producciones.

En segundo lugar, el hecho imponi
ble del impuesto sobre el lujo, im-==
puesto indirecto al consumo, es al ==
con sumo de las producciones discogra
ficas, y no a la produccion. El hecho
imponible es unico: el consumo de pr~

ducciones discograficas. eQuien tie-=
ne que pagar ese impuesto? Las impor
taciones y la produce ion canaria. LU~

go, no se puede producir una exen-==
cion para la produce ion canaria, por
que, consecuentemente, abarcaria a ==
la importacion, puesto que 10 que se=
esta gravando no es la produce ion si
no el consumo pUblico de eso. Enton-=
ces nos encontrariamos que los consu
midores tienen que pagar lujo cuando=
la produce ion es pe~insular, y cuando
es canaria no tienen que soportar lu
jo. Quiero aclarar exactamente que el
hecho imponible es uno, a soportar ==
por el consumidor, y 10 tienen que ==
abonar tanto las importaciones como =
las producciones interiores; luego, =
no se puede producir una exencion p~

ra la produce ion interior porque esp=
no es el hecho imponible, sino el co~

sumo, el consumidor; de tal forma que
si en este momento, y por los trami
tes que no dependen de la Consejoria=
de Hacienda, sino de iniciar un expe
diente que tendria que resolver el M_~

n i.s t o r i o rJ.. Hac i .. nc1i1, ,;p produ j"Tcl. la=

exenei6n de esa produecion, afeetaria
i1 la importaci6Jli y ya no nos encon-=
trariamos can el c r oo s upe r a en algo=
(~J mil16n dr' [Jr,,;pj-il:'; ql1(' '~(' ha reCilU
dado par la producci6n regional sino=

a los mas de cion millones de pesetas
que se recaudan por la importacion.

Desde este extrema 10 que queria ==
basicamente aclarar es, entonces, esos
dos aspectos, de que no se ha implant~

do ningun impuesto sobre el lujo nuevo,
sino 10 que se ha hecho exactamente es
hacer cumplir la Ordenanza que esta ==
aprobada desde mil novecientos setenta
y dos, y que de 10 que se trata, exac
t~uente, es de un hecho imponible en =
el cual no se puede diferenciar quien=
es el productor, sino porque realmente
se trata del consumo.

Quisiera senalar, 0 por 10 menos ==
mt informacion al respecto con la que=
ha senalado el Portavoz del CDS es ===
muy diferente, coincide en el n6mero =
de empresas, cinco empresas de forma =
artesanal, aunque mi informacion en e~

te momenta es que los empleados por ==
cuenta ajena que tienen esas cinco em
presas son trece empleados. Su produc
cion es muy escasa, de tal forma que =
si en un momenta determinado se produ
jera la exencion, como no pagaria ni =
la produce ion ni la importaci6n, no =
estabamos produciendo ningun benefi-==
cio. Y, de todas formas,lamento que se
produzcan por parte del Portavoz del =
CDS manifestaciones en el sentido de =
mi afan de recaudacion, cuando en al-=
gun que otro momenta me ha estado sena
lando que realmente que pasa con los=
Cabildos si no se cumplen las previsi~

nes de recaudaci6n. Es decir, no son =
recaudaciones para la Consejeria de H~

cienda sino recaudaciones para los Ca
bildos Insulares.

El senor PRESIDENTE: Gracias, senor
Jimenez.

eEl Grupo Mixto va a intervenir?

Senor Brito.

El senor BRITO cnNZALEZ: Senor Pre
sidente, senora y senores Diputados.

Conste,de ontrilcla,que nuestra intP-E..
vencion va a spr de <l.poyo a 1a Propo-c=
sieion no de Ley, no como producto de=
ninguna contrapart ida, 11 lapsus 11 muy in t~

r o s a n t.e en o s t a s fc'chas na v i.de fia s cuan
do tanto "tc'!!der('te" o x i a t.e , pero s I =
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porque, efectivamente, entendemos que=
el contenido, el objetivo de la Propo
sicion no de Ley es correcto, se ajus
ta efectivamente a una situacion lace
rante que, ademas, es claramente dis
criminatoria.

Tiene razon e1 senor Consejero cua~

do dice que no se ha establecido nin-=
gun tipo impositivo nuevo sobre e1 lu
jo, y que se esta aplicando la ordena~

za del setenta y dos. Cierto. Pero con
algunos sectores se ha estado negocia~

do la aplicacion de esa Ordenanza y ==
con otros no se ha negociado. y todos=
sabemos perfectamente que han existido
sectores con los cuales se ha negoci~

do 0 se ha concertado un procoso de=
ajuste a la Ordenanza, mientras que ==
otros, evidentemente, no se ha practi
cado esa politica de negociacion; y
este es uno de los sectores debiles
con los cuales no se ha practicado
una politica de ajuste a una situacion
que no es culpa del propio sector, si
no de la Administracion PUblica ante-=
rior, que no ha ejecutado, no ha curn-=
plido con 10 dispuesto en la Ordenan-=
za.del setenta y dos. Pero os que
ademas pensarnos que no se trata solo =
de plantear medidas de apoyo indirec-=
to, es decir, medidas de posibles exe~

ciones; se tratari~ por la via del ==
cauce de subvencion directa, el poten
ciar y estimularno solo a la indus-=
tria discografica sino a todo el con
junto de instituciones y grupos fol-==
cloricos que pueden, realmente, utili
zar ese mercado discografico y evitar=
que se pueda dar un beneficio exclusi
vo para unas entidades de caracter pr~

vado, que, en fin, que hay que apoyar,
sin duda alguna, sino apoyar directa
mente a los propios grupos, estimular=
la accion de reproduccion, de graba-==
ci6n por parte de numerosos grupos que
se ven hoy limit~dos, y que, efectiva
mente, es cierto que les sale mucho· mas
barato grabar en Madrid que grabar en=
Canarias, y les sale mucho m6s barato,
vamos, con gran diferencia, el terna ==
del coste de un disco ~en concreto =
t.amb Le n , de un casete, que se grabe en
la Peninsula aun incrementando los co~

~es del traslado del grupo, etcetera, =
~ Madrid, que hacerlo en Canarias. Es
to es una situacion de agravio que
pensamos que tiene que resolverse, y =

por eso, aun pareciendonos que debe-==
rian de aplicarse no solamente medidas
de tipo indirecto, sino directo, apoy~

mos la Proposicion presentada por el =
Grupo CDS,sin contrapartidas y sin -
"tenderete".

El senor PRESIDENTE: Gracias, senor
Brito.

GIzquierda Canaria va a intervenir?

No.
GEl Grupo Popular? No va a interve

nir.

GGrupo Socialista? (Pausa.)

No JIi1Y fijaci6n dc' por.f.c i.ono s .

El senor SANTANA ARENCIBIA: Senor
Presidente, senores Diputados.

El Grupo Parlamentario Socialista =
respecto a esta Proposicion no de Ley=
rnanifesta 10 siguiente:

Es evidente que el espiritu que =

guia esta Proposicion no de Ley es ba~

tante loable y esta en consonancia con
10 que nosot.ros homos lTIi1nifestado, y,'"
practicamente, todos los Grupos de esta
Camara, la potenciacion de un sector =
que, aunque pequeno, que, de acuerdo ==
can las manifestacionos que ha hecho =
81 serior Consejero y can las averigua
ciones que yo he hecho, estoy tambien=
de acuerdo que crea empleo directo, ==
pues, a muy pocas personas, aunque eso
no es para despreciar, en una situa-==
cion de crisis cuantas personas esten=
en empleo, pues, mucho mejor, y par 10
tanto no estamos ni para despreciar ni
tres, ni treinta.

El problema que nosotros vemos aqui
PS quo, r e a Lmcn t.e , can I a s rnediclas que=
se proponen en esta Proposicion no de=
Ley no se potenciaria realmente dicho=
sector. T~s problemas de este sector,=
par Ull lado, son problemas de infraes
tructura, son problemas, incluso, de =
obsolescencia de los equipos que se ==
utilizan, son problemas, sabre tedo, =
de comcrcializaci6n, que obligan a es
tos sectores a poner en mano sus pro-=
ducciones de comercializadores que son
los que realmente obtienen el benefi-=
cio.
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Si noso~ros aprobamos la exencion =
de este arbitrio de lujo, que por ===
otro lado entendemos que no existe la=
doble imposicion -podia haber existidq
pero se ha corregido ese tema y no ===
existe la doble imposicion~ si noso-=
tros hacemos dicha exencion, como de-=
cia, tambien tendriamos que hacerlo a=
los productos producidos 0 que se ====
traen desde fuera, de Peninsula 0 del=
extranjero, con 10 cual la diferencia=
que existe, 0 sea, 10 que se pretende=
corregir, ese desfase de con~etitivi-=

dad entre el sector local y el sector=
exterior,practicamente seria la misma.
Si nosotros Ie quitamos esa exencion =
del veinte por ciento, se la quitaria
mas a los otro~ ~ total, la diferencia
neta siempre estaria igual.

Las mejores maneras de potenciar
una industria de este tipo, que -valga
tambi~n este pequeflo inciso- no s610 =
se dedica a actividad totalmente y ne
tamente cultural ... , y vayanse a los =
mcrcados y yean realmente, tambi~n, ==
cuales son las difusiones que se hace~

algunas son de estricto caracter cult~

ral y otras no son de simple 0 estric
to caracter cultural, son, simplemente,
pues, de divertimiento y, no quiero e!.1.:
plear otro tipo de palabra~ de algunas
producciones que tambien s~ yen por ==
los mercados.

Es preferibl~ y en ese sentido cree
que el Gobierno, como 10 ha demostrado
can actuaciones, estaria dispuesto a =
potenciar todo tipo de actividad indus
trial, como pueden ser desde sUbvencio-=
nes, como pueden ser de subvencion por
instalacion de nueva industria, de am
pliacion, etcetera, para compra de me
jores equipos, para c r e-ac Lon de cade-=
nas de comercializacion, etcetera, ===
que permitirian, precisamente, poner =
a estos sectores en situacion de compe
titividad. Pero no creernos que con un~

exencion de este tipo se resuelva p~e

cisamente el problema; y es evidente =
que tarnpoco estariamos dispuestos a ==
.'11](' o s t.uvi.o ra en situaci6n dc' cOTJlpeti
tividad, porque el fomerito que debe lill
cer el Gobierno, en todo caso, seria ~

que aguellas producciones a aquellas=
difusionos que realmente Longan un ca
r a ct.e r cultural, no pocl r Lamos estar

realmente fomentando otras que no 10 =
tendrian, con los respetos a que se ha
gan 0 no se hagan dichas difusiones.

Por 10 tanto, entendiend~por un la
do, que no se va a corregir la situa-~

cion de desfase del sector con esta me
dida, porque/como dij~ tambien se Ie ~

tendria que aplicar al sector exterior
con 10 cual no se Ie resolveria nada,:
y,por otro lado, porque realmente hay=
un problema de justicia fiscal. Otra=
cosa distinta es que si realmente esto
seria 0 no justo, 0 que si es, realmen
te, bueno que exista esta figura imposT
tiva. Se podria corregir. Pero tendria
mos que corregirla con una nueva modi-=
ficacion del REF, pero no desde luego
de esta manera porque, COlllO digo, ten
driamos que darsela tanillien al sector=
exterior.

(flumores en La SaZa.J

El seflor PRESIDENTE: iSilencio, por
favor, senores! iSilencio, por favor!

El seflor SANTANA ARENCIBIA: Y, por=
10 tanto, dejariamos al sector en las=
mismas condiciones de desfase; y por =
otro lado, porque, realmente, el espi
ritu de 10 que se esta manifestando =
en la Proposicion no de Le% de que se=
ha aplicado una nueva politica fiscal,
en eso coincidimos en el Grupo Parla-=
mentario Socialista de que esto no es=
asi. Realmente 10 que se esta haciendo
es que se cumpla la ley; otra cosa dis
tinta es que despues existan convenios
con los distintos sectores, que se pue
de convenir, y que son perfectamente ~

legales, y que se negocie todo este ==
tipo de situaciones. Pero no estamos =
talllpoco de acuerdo con creer que se ha
creac10 una nueva figura impositiva. ==
Realmente se esta haciendo cumplir la=
ley, si no se ha c umpl.ido de aqui para
a t r as , IJ\lC'S, b ue no , se podrian presen
tar todas las preguntas 0 todas las in
terpelaciones que al respecto cupie-=
ran .

Por 10 tanto, nuestro Grupo, en ten
diendo que esto no resuelve el proble
ma, y estando de acuerdo con ello, op
taremos por la abstenci6n.
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El senor PRESIDENTE: Gracias, senor
Santana.

Senor Fernandez.

El senor FERNANDEZ MARTIN: Senor
Presidente, Senorias.

Senor Jimenez, yo le estaba oyendo=
y viendo, y usted me estaba recordando
a Buffalo Bill, que entraba, disparaba,
se cargaba al que estaba por delante,y
luego preguntaba. Mire usted, eso es =
10 que us ted ha hecho; ha cogido el
REF, ha aplicado la Ley, y dice: lY ==
ahora que pasa? Que me cierran la in-=
dustria. Y si eso ocurriera, que va a=
ocurrir, puede ocurrir, por 10 menos =
puede ocurrir, hay que dar marcha
atras, por 10 menos, para intentar re
sucitar a esos muertos.

Dice el senor Portavoz, el senor
Santana, Portavoz socialista, que con=
esta medida no se promociona el sec-==
tor. Probablemente no. Y esa es su res
ponsabilidad, la responsabilidad de s~

Grupo y del Gobierno al que sustenta =
para promocionar un sector del que hay
que decir: lEs importante 0 no es im-=
portante? Es responsabilidad de ustedes,
tamb1en nuestra, pero es responsabili
dad de .todos. Pero una cosa es que no=
10 impulse y otra cosa es 10 que esta
mos denunciando. No es que no 10 impul
sen,es que de aplicarse eso 10 van a ~

matar, 10 van a matar; no aguanta mas=
presion fiscal. En este momento se es
ta empezando -y he aportado la documen
tacion- a dejar de elaborar estos pro~

ductos en Canarias y traer los desde Ma
drid. lQue me estan insinuando?~Que e~

ta es la versi6n canaria de la recon-~

versi6n industrial? Este tema no se ==
puede tratar s610 en terminos"economi
c i.s t.aa'; naturalmente que no; e s t.e e s =
un tema, fundarnentalmente , de apoyo a
la promoci6n de la cultura canaria, ==
sin ninguna duda. No me apliquen crite
rios como los que se han hablado de ==-;;

que estarnos aplicando la ley, porque =
me parecia, me parecia, me recordaba,=
que aqui estaba hablando el Ministro =
de Hacienda de Mudrid, e1 s e iio.r Boyer,
y no el Consejero de Hacienda de Cana
rias, que por eso -esa es una de las =
cosas que justifica el Estado de las =
Autonomias- percibe la sensibilidad de

las cosas, se perciben al estar mas ==
cerca, permite interpretar mejor los =
problemas. Y, lcual es el problema? ==
Pues miren ustedes, usted 10 ha dicho,
senor Jimenez, el REF en esto esta ===
equivocado. El REF, en esto, esta ====
equivocado. Y he hablado con los reda~

tores del REF, con los que participa-=
ron en la elaboracion del REF, y he =
conocido que en un reconocimiento ex-=
preso de que en este tema del disco cana
rio estaba equivocado es que las Manc~

munidades acordaron en los anos seten
ta no aplicar esto para no gravar ==
una fiscalidad insoportable.

Mas cuestiones. Mas cuestiones. Pro
blema de las grabaciones piratas, que=
ha sido ... , naturalmente que existe, y
este es un problema; he aludido a que=

la introduccion de grabaciones ilega-=
les, la aparicion de nuevas tecnolo-==
gias que permiten que un senor que se
compra una maquinita en el Puerto de =
1a Cruz, sin pagar impuestos, sin ren
dir cuentas a nadie de 10 que esta ===
haciendo, se pone en una esquina y '"
"lque quiere us ted? Un disco de Julio=
Iglesias,como este. A trescientas pes~

tas". Y no paga nada. Y en cambio el =
senor que se da de alta, que paga al =
fisco, que cumple, dice: "lQue quiere=
usted? lUn disco de Julio Iglesias? Si,
pero me 10 paga con el veinte por cie~

to mas". Aqui hay una clara distorsion
de 1a realidad,hay un hecho claro, que
es que la ley se ha quedado obsoleta,=
como en tanto otros aspectos, y que no
conternpla la realidad que en este mo-=
mento justifica la posicion que estoy=
defendiendo. Pero, ademas, no estoy d~

ciendo nada que nos inventemos. Este =
tema se ha suscitado ya en otras Comu
nidades Autonomas: en Cataluna, la Ge
neralitat de Cata1una, ha adoptado me
didas por via fiscal, y por via de pr~

mocion de la cultura, que estimula la
produccion discografica catalana; en =
Aragon se han tornado iniciativas del
mismo tipo; en Asturias se han tomado=
iniciativas del mismo tipo; y segun =
alg6n informe -que tengo una carta =
de 1a propia Consejeria de Hacienda~

de 1a Comunidad Va1enci~na-, 10 mismo
de ,10 mismo.

Nuda mas. 'I'o r mi no. No r oconv i.e r tan>
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10 que no es necesario reconvertir, y=
roconviorta~ de verdad, 10 que es nec~

~;ilIj 0 rr'convc'rt.ir, y dudo quo .10 vayan
a conseguir por el camino que han toma
do.

Muchas grac ias.

El senor PRESIDENTE: Si, senor Con
sejero.

El senor CONSEJERO DE HACIENDA (Ji
menez Suarez): Senor Presidente.

Sehor FernJndez: on temas fiscales,
el papel, no siempre agradable, que ==
tiene la Consejeria de Hacienda en un=
Estado de Derecho es cumplir .1a lega
lidad, y no apreciar la subjetividad =
ante la legalidad; en temas fiscales =
no se puede tener subjetividad. Yo re~

lizo esa funcion, y en muchas de las =
ocasiones encuentro y yeo apartados ==
que se ajustan 0 no se ajustan, 0 son=
justos; pero en este caso, en temas ==
fiscales, 10 que hay que hacer es cum
plir la Ley; porque si de mi dependie
ra el interpretarla, para a unos suje
tos pasivos cobrarles 0 no cobrarles,=
entonces nos encontrariamos en una si
tuaci6n de verdadero caos.

Yo no he dicho, ni he defendido
exactamente, sobre la objetividad, si=
esta produccion debe soportarImpuesto
de Lujo, y en que cuantia; porque no =
estamos en ese debate.

Ante manifestaciones, por su parte,
de que la Consejeria de Hacienda esta
ba incrementando la presion fiscal, yo
he dicho que realmente la Consejeria=
de Hacienda no esta incrementando la=
preslon fiscal; la Consejeria de Ha
cienda esta, realmente, aplicando una
legalidad existente, por ser nuestra =
obligacion. Otro tema distinto es un
replanteamiento de la Ordenartza, y ==
ver si realmente esta produccion debe=
pagar Irnpuesto sobre e1 Lujo, y que ==
cuantia; cosas y aspectos en los que =
no hemos entrada; y, bueno, que no he
mas entrado y que hemos dejado de alg~

na forma.1a puerta abierta, y de ahi=
viene un poco la postura del Grupo ==
Socialista, que si bien pretenden 0 =
pretendernos apoyar estas producciones,
no es este el instrun~nto ni el marco

legal. Probablemente, a 10 mejor, se
pueda encontrar, ante las modificaci~

nes del REF que se tendran que reali
zar e L proximo afio , un instrumento; p~

ro no es el que senala Su Senoria en =
la disposicicSn.

Respecto a que la Mancomunidad ha =
tornado unos acuerdos; eso no es posi
ble, entre otras cosas, porque la Man
comunidad no tenia competencias para =
modificar la Ordenanza. Puede leerse
usted que la Mancomunidad no cumplicS=
la Ley; esa si puede ser la lectura,
en su caso. Pero no tomaron acuerdos
para no aplicar Ese impuesto, porque
no tenia competencias para eso.

Ha senalado tambien que en otras =
Comunidades se ha hecho proteccicSn ==
fiscal; y tengo que senalarle a usted
que eso es imposible, porque ninguna
otra Comunidad, hasta ahora, tiene ==
unos impuestos propios, por los cua-=
les puedan tomar acuerdos para produ
cir exenciones sobre este tipo de co
sas. La unica Comunidad que tiene, que
esta gestionando unos impuestos, y no=
propios, por que, como he sC'llalado, la ~

Ordonanza .1a tiqno quo aprobar e1 Mi-=
nisterio de Hacienda hasta este momen
to, como para producir esas ventajas =
fiscales. En todo casu las tendria que
producir el Estado, y para todo el Es
tado Espanol, y no para ninguna Cornun~

dad AutcSnorna en concreto. Lo que si es
cierto, y a 10 que se refiere Su Seno
ria, es que en esas Comunidades se han
tornado otros instrumentos, otros ins-=
trumentos -creo instrumentos de sub-=
venci6n- para colaborar en este tipo =
de producciones.

El senor FERNANDEZ MARTIN (desde su
escano): Senor Presidente, creo que he
sida clararnente aludido y contradicho,
y que tengo derecho a una ... , aunque =
sea brevisima, porque mis palabras no=
han sido ... , 0 no han sido interpreta
das a han sido cambiadas.

El senor PRESIDENTE: Senor Fernan-=
dez, en este SUPU0S~O, Su Sofioria sabe
perfectamente que si no hay una alu-=
si6n de tipo personal, de las que esta
blece el Reglamento para los debates,~

pues no cabe, no cabe aplicar el arti
culo setenta y uno, puesto que hay un=
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Votos
(Pauca . )
posici6n.
sa.) Ya.

turno de replica y un turno de dupli-=
ca, y un turno de ~ijaci6n de posicio
nes, y es un procedimiento fijado. Yo,
la Mesa estima que no ha lugar.

El seilor FERNANDEZ MARTIN (clesde DU

eccaiio ) : No h o invocado e L articulo se
tenta 0 setenta y uno; he dicho simpl~
mente que mis palabras han side modi
ficadas, yo no he dicho cosas que el =
senor Consejero ha imputado a este ...

El senor PRESIDENTE: Seilor Fern~n-=

dez, esto es un problema normal den-=
tro de un debate; en consecuencia, yo=
no puedo concederle la palabra, puesto
que ya se ha agotado la posibilidad de
toda intervenci6n. Su Seiloria puede ha
cerlo por otra via.

Vamos a proceder ... GVa a interve-=
nir en dup I ica? El seflor San tana t.ie
ne la palabra.

El senor SANTANA ARENCIBIA: Seilor
Presidente.

Brevemente, para aclarar conceptos=
que, realmente, yo no he vertido, y
que quiero que queden perfectamente ==
claros.

En la exposici6n de motivos de esta
Proposici6n no de Ley se habla del ==
progresivo encarecimiento de la produc
ci6n, y es evidente que este arbitri;
sobre el lujo que se pretende no inci
de sobre la producci6n, es sobre el ==
consumo, no es un coste directo de pr~

ducci6n. Por 10 tanto reiteramos que=
estariamos dispuestos a apoyar, y est~

mos dispuestos a apoyar, bien via sub
venciones -no s610 a traves de la Con
sejeria de Industria, e inc1uso 1a de=
Cu1tura cuando sean de temas cu1tura-=
1es-, todos estos sectores que son im-=
portantes. Pero qu~ desde 1uego, como=
no creemos que Los .med Los que pretenden
arbitrarse seanios' '{d6neos, precisa-=
mente, para disminuir este ehcarecimien
to de 1a producci6n, que es 10 que es-=
ta haciendoque'estossectores no sean
verdaderamentec'ompetit-ivo s , es por 10
que tenemos que votar la abstenci6n.

E1 senor PRESIDENTE: Gracias, seflor
Santana.

Senorias, tomen asiento, que vamos=

a proceder a la votacic5n de esta Prop.::,:
sici6n no de Ley. 'I'omon a s i.cn t.o , por ,~

favor.

a favor de la Proposici6n. ==
Ya. Votos en contra de la Pro

(Pauea , ) Ab~;tenciones. (!'cw=

Resu1tado de la votaci6n: afirmati
vos, veintis6is; negativos, ninguno; =
veintitrei abstenciones. Queda aproba
da esta Proposici6n no de Ley.

Moci6n consecuencia de InterpeLa-==
ci6n deL Grupo ParLamentario Centro De
mocratico-CDS, sobre prop6sitos con eL
nombramiento de Coordinadores InsuLa-=
res en Las isLas no capitaLinas.

El seflor PRESIDENTE: Pasamos al si
guiente punto del Orden del Dia. Mo
ci6n consecuencia de Interpe1aci6n del
Grupo Centro Dernocratico-CDS, sobre ==
prop6sitos con el noniliramiento de Coor
dinadores Insulares 011 La s Islas no ca
pitalinas.

Tiene la palabra el seflor Olarte.

El s efio r OLARTE CULLEN: Seflor Presi
dente, Senorias.

Se encendi6 la luz roja de nuestra=
preocupaci6n a prop6sito del futuro de
los Cabi1dos con ocasi6n de aquel De
creto, en virtud del cual se procedia=
a la creaci6n de Lo s llamados Conse jos
Insu1ares de Urbanismo -si no recuerdo
mal, tal era 1a expresi6n- y se les d~

ba, en definitiva, un ambito "compete~

cial" de actuaci6n en el territorio, =
que fundamentalrnente se dirigia en fo~

rna de impactos contra las islas meno-=
res, cuando realmente es evidente que
tales facultades de urbanismo, a jui-=
cio de muchos ~ evidentemente,no de t.::,:
dos, porque si no no se habria producl
do 10 que a nue s t.ro juicio' era un de's 
calabro politico, cual la articulaci6n
de la figura de los Consejos Insulares
de "Turismo"" de Urbanismo, y omi t.Lerr
dose la posibilidad de qu~ en esta ma
teria los Cabildos Insulares pudiesen=
actuar como 6rganos colaboradores de =
la Comunidad Aut6norna y del Gobierno =
Canario concretamcnte. Posteriormente=
se produce una IntcrpC'laci6n de mi Gr~

po Parlamentario, a prop6sito de cual=
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es la configuraci6n y cudl es el futu
ro de los Cabildos Insulares de acuer
do con los planteamientos y el pensa-=
miento del Gobierno de Canarias, a la=
luz de la presencia en nuestra regi6n=
de fiquras tan sefleras, y de nuestra =
eoneepc i.on po r son a L 0 par ticu I ar, como
partido, de que los Cabildos Insulares
podian ser y no tenian por que dejar de
ser las siete piezas angulares de la =
Regi6n Canaria. Y,posteriormente,surge
el famoso papelito aquel, que redaet6=
aguel eonserje ilustrado, en virtud ==
del cual se habla de las expresiones=
de la insularic1ad, que son los Cabil-=
dos; se les trata a los mismos, desde=
nuestro punto de vista, un tanto "pey~

rativamente"; y se dice que el motivo
de las t.cnsiones c x i s t.e n t e s , y que ya=
se elllpezaban a iniciar con cierta vir~

leneia, virulencia que ha ido "in cre~

cendo", y que el Gobierno de Caria r i a s e

ha sido incapaz de contrarrestar ni de
disminuir, se debian -asi se decia por
el firmante de aquel documento- al mo
delo, a la incert.idumbre sobre 01 mod.:::.
10 que en el futuro podia caract.erizar
o podia t.erre r nuestra conf igurae i6n p~

liU.co-administrativa; s e hablaba tam
bi6n de una posible inmadurez politie~

que no sabemos a quien se referia, si=
a los insularistas, si a los Cabildos=
de las islas menores, 0 a quienes de-=
fendiamos los Cabildos, que tambi~n ==
se nos podia t.ac ha r de inrnaduros. Y, en
definitiva, constituia eso, pue~ una =
raz6n de ser bastante importante, se-=
rio r VicE:prc~;idente del Gobierno, pa r a «

10 que en principio eran unas preocup~

ciones nuestras, fuesen tomando euerp~

entidad y se fuese agravando nuestra =
preocupaei6n; yaquella luz roja seguia
eneendida.

Se produc~ posteriormente, el Decre
to seiscientos sesenta y uno del oellen
ta y euatro, por el que se crean los =
Coordinadores Insulares; y aumenta, no
nuestra preocupacion, aument.a una pre~

cupaci6n generalizada que no es mono
polizada por el Centro Democr~t.ico y =
Social, ni mueho menos. Es una opi-==
n i.on qur' va t.om.m do cuo r po , que< arrai
ga profunrtamen tc' en las .i s l.a s no capi
t.alinas, que otros Grupos Parlamenta-=
rios y o t r o s Pi1rtido~3 que Lo s a poy ori , >

.in c l.u r.o ,1 L(JlITl,cl~; fi~;lIras que' ~'e proc!tl-=
c on e-n (,1 Partido Socialist.'\, y de"

clIo nos oeuparemos tambien, se van p~

niendo de manifiesto; ~ en definitiva,
pues estamos hoy aqlli de nuevo sobre=
el terna, profundizando no tanto como =
en otras ocasiones sobre el tema de ==
los Cabildos, sino en 10 que eonside
ralllos irnprescindible, pero hablando de
nuevo en el tema de los Coordinadores=
Insulares.

A mi me parece que es evidentc
que tambien en las filas socialistas =
se han produeido algunas fisuras 0 al
guna comprensi6n haeia esa voz de ===
alarrna y hacia esas quejas por la fi9~

ra de los Coordinadores; y nos parece,
porque hay datos m~s que sintom~tieos.

Con alguna voz aislada como puede ser=
la del Cabildo de Lanzarote, que no se
sintio rninimamente preocupado por el =
tema de los Coordinadores, al eontra-=
rio de 10 que aconteci6 con el resto =
de los Cabildos de las islas perif~ri

cas, tanilli~n en las islas rnayores se=
produce la voz de alarma, se produce =
la preocupae Lon , y se produce, en eieE.
ta manera, en una manera importante, =
el rechazo de los senores soeialistas=
que forrnaban parte de las Corporacio-=
nes correspondientes a la figura de =
los Coordinadores. Y esto hay que ree~

nocerlo i y, aderna s, a nuestro juieio y=
a nuestra opini6n, dice mueho de los =
sehores socialistas pertenecientes a =
tales corporaciones, que discrepaban,=
con una suavidad evidente, pero discr~

paban, del criterio f6rreo, inamovibl~

tenaz, eontumaz, persistente, del Go-=
bierno de Canarias.

Hay que recordar, simplemente, la =
Maneomunidad de Cabildos de Santa Cruz
de Tenerife, donde progresa y prospera
una moci6n de rechazo a los Coordinad~

res, absteni~nd9se los senores socia-=
listas integrantes de la Mancomunidad,
de suerte que si no se hubiesen abste
nido y hubiesen votado en contra, no =
habria prosperado tal resoluci6n; ==
luego, esos senores socialistas est~n=

del lado de aca (J'inan en l.a Sal.a ), eso
es evident.e. Y hay que reconoeer que =
en el Cabildo Insulnr de Gran Canaria,
donc!e en los LiltillioS dias se ventilo ~

tambien la euesti6n,en virtud de una =
iniciativa -muy afortunada,16gicamente,
no hClCP fal ta CIlll? 1(' ponga yo tal oali
ficativo,ot.ros que no pertenecen a mi~
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Partido 10 han puesto tambien- del CDS,
pues, sacamos adelante tambien -1' digo
sacamos, porque estamos todos de acuer
do en tal criterio- el de la corpora-~

ci6n Insular de Gran Canaria en con-=
tra de la figura de los Coordinadores.
lPor que la Mancomunidad Interinsular=
de Cabildos de Santa Cruz de Tenerife=
y la Corporaci6n grancanaria, cuando
realmente no les afectaba a una gran
parte de los miembros de la primera, l'
a la totalidad de los miembros de la
segunda, y al Cabildo Insular de Gran=
Canaria, el que la figura de los Coor
dinadores siguiera, persistiera 0 dej~

ra de existir? Porque, en definitiva,=
son instituciones que se crean para ==
las islas no capitalinas. Pues, le =~=

preocupaba al Cabildo Insular de Gran=
Canaria,concretamente, por una solida
ridad con las islas no capitalinas; y~

esto esta fuera de duda. Y en momentos
en que, entre otras cosas, por la poli
tica desacertada del Gobierno de Cana
rias, viene arraigando l' viene crista
lizand~ cada dia mas, la idea del ple!
to insular, en que como el otro dia de
clamos -1' no nos cansaremos de repetir,
aver si asi, por 10 menos, se preocu
pan un poco con el tema-, pues, haeC' =
anos, pues, todos vimos c6mo la divi-=
si6n insular era, fundamentalmente, ==
protagonizada por las dos islas capi
talinas; posteriormente avanzamos a la
contradicci6n entre Cabildos l' Go-==
bierno de Canarias; luego, l' casi pa
ralelamente, islas menores frente a =
islas mayores. En definitiva, que est~

se esta formando un lio bastante nota
ble, senores del Gobierno, y creo que=
es cuestion de sentido de la responsa
bilidad que por parte del Gobierno de
Canarias se trate de aliviar esta si
tuacion, que va siendo realmente difi
cil l' preocupante, l' que esta haciendo
inconDda tanto la tarea de gobernar =
como la tarea de convivir politicamen
teo

Hace unos momentos el senor Truji
llo decia que legislar es elegir; con
fundio los terminos. Elegir no es le-=
gislar; elegir es gobernar. Y, precis~

mente, el Gobierno de Canarias debe ==
elegir si, en definitiva, ha de prose
guir por esa via procelosa l' dificil,=
l' que conduce, desde luego, a un abis
mo real de rnantener ferreamente l' un=
tanto tozudarnente la figura de los ===

Coordinadores Insulares, 0, si bien, =
hay que aflojar algo en esta cuestion.
Porque, senores del Gobierno, hayquC'=
reconocer que esto no es una actitud =
tenaz, machacona, de oposicion, de una=
oposicion destructiva por parte del ==
CDS; en esto estamos de acuerdo varios
Grupos Parlamentarios, esta de acuerdo
la opinion publica, estan de aeuerdo =
los Cabildos de las islas no periferi
cas, 1', en definitiva, ostan de acuer
do todos, incluso con un sector del ==
Partido Socialista; quienes unicamen
te no estan de acuerdo con la tesis =
es el Gobierno socialista, el Gobierno
de Canarias; l' esto preocupante. Yo ==
creo que 10 que deben de hacer ustedes
es elegir el unico carnino razonable; =
el camino ... , l' yo comprendo que a us
tedes les cueste trabajo expresar -1'=
sobre todo el Grupo Socialista aqui ==
presente- el rechazo a la figura de ==
creacion de los Coordinadores Insula-=
res, como se contiene en el apartado =
primero de nuestra Mocion, per~ sin e~

bargo, en cuanto al segundo, yo creo =
que hasta el Gobierno socialista debe=
estar de acuerdo. 'I'ra t.amo s , sirnplernen
te, l' procedo a dar una literal lectu
r-a a I contenic1o de o s t.o apa r tado soqun
do, a "instar al Gobierno Autc5nomo d~

Canarias para que conocido 10 que se =
expresa en el punto anterior, -que es
una opini6n mayoritariil indiscutible =
de la Carnara en contra de los Coordi
nadores Insulares, se deje en suspenso
la aplicaci6n del contenido del citado
Decreto, sin perjuicio de 10 que en su
dia se establezca por la Ley regulado
ra de la organizaci6n administrativa =
de Canarias."

Yo creo que, precis<l.mente, la ino-=
portunidad deriv6 de haber propiciado=
la preocupaci6n, de huber consolidado,
"<i n s t i t.uc Lona Lf.ze do " y legislado, y c!
mentado esta preoeupilcic5n, en 1a figu
ra del Decreto, tantas veces l' por ta~

tos combatido; ahi es donde, precisa-=
mente, radica e1 error.

Yo creo que e1 Gobierno de Canarias
podia haber tenido presente, perfecta
mente, e1 apartado tercero del articu
lo vointid6s del Estatuto de Autonomi~

l' aquel apartado segundo de este nume
ro tercero, que estab1pce que: "Los Ca
b il.do s a sutucn La r e pr-o s.o n t.a c i.on o rd i.na
ria de eada Isla de la AdrninistracicSn~
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i1utrSnoma, y '·'jf'cutan en su nombre, c==c~

c'I'llquicT CUIII[,,'Lenc i.a que 6~, ta no o j o r
~',il rli u'cLIIII"IIL,' il tr a vrv.. dr' 6uJdnos il;1
mi n.i ,;tril t.L vo s propios." Si u s t.cdo s ,=-=--:
r oa l mon t o , t.Le n o n vo l.un t.ad de articu-,=
l n r y de o r.qa n i.za r a drn.i.n i.s rr a t i.vamon t o
IIIJr',;Lrd rc-il .i rl.rr l Ln t.o r i n s u l a r y nlwr;-c=
tra Comunidad Aut6non~, djndole el pa
po I que ustedes consicleren oportuno c==

darle -Yil verelllOS cu§l es el que noso
tros consideralllos que se les debe atri

buir- a los Cabildos Insulares;me par~

ce (jlle po r urio s me so s , si t i.en cn vo-=
l.un t.ad de t.rao r , realmentJ', a I ParlCl-c=
rn('lItu dc' CilllariCl.:c; , ('II o L mo s de ma r zo ,
este Proy('cto de Lo y , me pa r c c e que c==
una IfJetlic]a e l.eme n t.a L de prudencia e s =
1,) ,]" ("Jill r"rr",;I',lr ')[II\('11a infJ[Jor!llrl'l
(Ir,]r'll () "'Jlll'] jJ}o/,urlullo Dr'creto, .i l.
que rio.: llCJrJOS r e ferido . Es una oportu
niddrl dc' oro Cjlle ll';!ec1es ti enori , pa ta-==
hacI:r qll(' ,j""apdrr>?cdn r('cC'lo~;, p,lTa '.c

hac e r dr' quc' a 1 meno,,; en ('1 r orna de c,

los Cabi l.dos Ln su l ar e s renazca una ar
rnonia, que no Cube duda de que en el ~c

momen to ac t.u a l no SC' pnC\H'n t.r a C'Il el
mornon to opLLIllO Y en co 1 mornori to ideal, =
en la fasC' previa de esa norrnativa
que ustr'ue~; ti c;nen que traer.

Y, if u.r l un-n to, dceLr una c o s a , Es la
mentable, y 10 d e c i rnos arn.i s t.o s a , afec
tuosa, peru terminantemente, al Gobier
no d(~ Ceria r i a s , que hoy, cuando des-==--:
PIlOS de lac; prorne s a s de u s t r-do s , tenia
mas que e s t.a r d.iscu t Le n do aqui, preci
sarnente, esa con f Lqu r ac i on adrni,nistra

tiva, quo es 10 que iban a ser los Ca
bildos, quo es 10 que iba a ser nues-=
tra Comunidad Autonoma, que, sin embar
go, desde hace unas fechas ustedes ha
yan eludido la posibilidad de que hoy=
entrcisemos en un debate profundisimo =
sobre un tema que apasiona, en defini
tiva, a toda la Region Canaria, y nos=
tengarnos que limitar al tema de los
Coordinadores. Y recordar, eso si,
nuestra queja y nuestro deseo de ... , 
nuestra queja porque no haya venido el
tema dc' los Cabi Idos hoy, y Ilue~;tro de
seo de que no se produzea un aplaza-=~

miento mAs, que df lugar a que la opi
nion publica pueda pensar dos cosas:
o que u~;t(-,(k',3 no qllir'rc'n rnc'tc'r el d i f'n
to a] tc·ma, 0 que, en c1E,finitiva, l\st~:::

des no saben como se mete 01 diente aT
asunto.

Narla IlJils y IIIU(:l1a:~ qracia:,;.

El se~or PRESIDENTE: Se ha present~

do una enmienrJa a (~~;t a Moc i.on por o L =
'3c'i'lor Sanjui1n 1I"rIl,lllrl('7.. Tienc 1., pil
l ab r a , para la de f on sa de la misma.

El scrio r SANJUAN HERNANDEZ: Sefior~

Prer;idc'll te, s e iio r o s lJi pu t.a do s .

Queremos ser coherentes y honestos,
y exp1icarf pOl' qu~. Recordar~n que en
1,'1 intervenci6n de nuestro Grupo en el
debate de la Interpelacion, nosotros ==

jamcls ruan i.f e s t.arno s que e s t.uv i.e r amo s en
contra de este Decreto-Ley, de este D~

c r e t.o promul q a do pur (·1 Gobierno de C.;:
nar ias; 10 que si di j irnos, y 10 vol ve
mos il ratificar aqul., fue que 10 consi
d"ralllor; .i.uopo r t unc. y, dC',;,!c' ,,1 pun t o -r

dc' vL,~lil p,;lco]()qicr), 1111 er ro r . IJlopu!::.

t.uno , po r quo el momo n t.o adecuaclo para=
h ab o r promulqado pst!' Dpcreto fue
a p r ox i.mada mon t.o h.i c o un aiio , cuando t~

c1a~; las Co r po r aoion o s Locale'S de las ==

I s La s peri f e r i c a s , y en concreto cono~

co 0'1 caso de Lil Pa111lil, pedian al Go-=
b i.e r no e l. e s t ab l.o c i.m.i o nt.o -nosotros =c==
SJli-lIIlOS mzi s lejos- elc' Deleqaciones de =
cada una de las Consejerias; y es m~s,

C'l p r opi.o Cahildo Ln s.u I a r de La Palma=
t.-Ililhic-n apr-ohi) IIiOcioll('~;, ell 01 son t.Ldo
de que la Comunidad l\ut6noma, el Go-=~

bierno, designaso Delegaciones; y 10 =
hizo a peticion dp los Sindicatos de =
La Palma pidiondo DeLeqilcion do 'I'rabCl.
jo, 10 hi zo a po t.i c ion de cducando s pi
diendo Delegacion del Ministerio de ===
Educacion, y solicito, incluso, que se
cubriescn los puestos de Delegado Insu
lar de Cultura y Delegado Insular de =
Deportes, que la Junta de Canarias ha
bra mantenido en la isla de La Palma.

Nosotros no podelllos estur en contra
del Decreto, no e s t.amo s en contra; poE.
que creemos que n'pr('~;entaba un estado
c]c: n PC o ~,; idad, 1111 (':; t ,j(]n rl o ,1n 1.1110 dc' ~ ~

las Co r po r a c i o n c a Cllcllldo ex1.ql--l.Il la =
presencia dp estas figuras en la isla=
de La Palma, qui 7,a,-; lIlovic1os pOI' nues-='
tro trac1icion21 L CUll! dCtO a trav6s c1el,~

De1eqado del Cobicrno, que nos facili
taba nuestro acprcall!icnto a las Insti
tucion(~~; Provinc;aJr'c; -lL11llesc Goberna
dor Civil 0 11'1111(',;(' J)in'cciOl)('~3 '1'('rr1.

toriales- ya ('xtillCjllid,lS; y on oste c~,=

sontido es por 10 que nosotros pediamos
e~;ta institucic5n. J';~; 11l2is, incluso con
sidc;ralllu,; que ('II Ll nut: ion preson t<1c1a=
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por el Grupo CDS hay una flagrante co~

tradiccion entre el punto primero y el
punto segundo, quiz~s movidos por la =
prisa de ajustar el punto segundo a ==
las trabas que les impuso la Mesa, fue
por 10 que se apresuraron a redactarlo
tan asi. Porque, piensen ustedes en el
escrito; el punto primero expresa el =
rechazo total del contenido del Decre
to, y el segundo pide la suspension ==
del mismo. Lo que habia que pedir en =
el segundo era la retirada y la deroga
cion del Decreto, que fue 10 que pe-=~

dian en su primer punto, pero que no =
supieron corregir a tiempo.

Por tanto, nosotros la enmienda que
presentamos es la supresion del punto=
primero, porque no estamos en contra =
del Decreto; si 10 Gonsideram9s inopor
tuno. Y tambien dijimos en nuestra in~

tervencion en el debate de la Interpe
lacion que 10 que pediamos al Gobierno
era la suspension. GPor que? Porque es
te Decreto se promulga precisamente =~

cuando entra ya en pleno contencioso =
el pleito Cabildo-Comunidad Autonoma =
sobre temas de competencias; ya no era
el momenta oportuno, y por eso dijimos
que psicologicamente era erroneo haber
dictado este Decreto; habia que espe-=
rar. Estaba proximo ya,'y creo que es
ta proxima la Ley que va a discutir y=
a organizar todo el tema politico-admi
nistrativo de Canarias, y ahi era el ~
momenta de fijarlo ya.

Por consiguiente, no quiero alargar
me mas, mantenemos nuestra enmienda d;
que se suprima el punto primero, y ca
so de que no sea aceptada por el Grupo
CDS, pedimos a la Mesa la votacion por
separado.

El senor PRESIDENTE: Muchas gracia0
seilor Sanjuan.

El seilor Consejero tiene la pala-=
bra.

El senor VICEPRESIDENTE DEL GOBIER
NO Y CONSEJERO DE ADMINISTRACION TERRI
TORIAL Y DESARROLLO AUTONOMICO (Martin
Martin): Seilor Presidente, Seilorias.

A mi me gustaria que una vez, al me
nos, cada vez que discutimos sobre es~

te tema -tema del Decreto de los Coor-

dinadores Insulares-, 01 senor Olarte=
o algunas otras Senorias, se refirie-=
sen a I, con teniclo d o I J)ecreto; en n i n-c
gun momenta 10 ha hecho. Quizas ahi
podriamos estar mas de acuerdo, porque
el contenido del Decreto -como ya he =
sehalado en alguna ocasion- cree que =
es bastante racional, y responde a una
necesidad.

Ya, cuando el CDS present6, en su =
momento, la Interpelacion, hemos dicho
que este Decreto surge como una peti-=
cion de las islas menores; que cada ==
vez que uno iba a una isla menor se =
pedia Delegado, se pedia algo que ===
coordinase la Administracion Periferi
ca de la Administracion Autonomica; y=
como ha recordado aqui el representan
te de Izquierda Canaria, incluso en su
momenta toda la Corporaci6n Insular =
de La Palma pidio el nombramiento de =
varios Delegados que tendrian, evide~

temente, y por razones obvias, carac-=
ter politico. Habia una necesidad, ===
unos deficit, a los cuales hemos hecho
referencia aqui en varias ocasiones, =
de servicios de la Administraci6n en =
las islas perifericas, y habia tambien
que cubrirlos; y,sobre todo, habia que
racionalizar esos escasos servicios ==
existentes en las islas menores; para=
ello, nosotros, pues, estudiamos la
viabilidad de que esta fuese 10 mas =
economica posible y 10 mas funcional =
posible. GCon que medios hicimos fren
te, 0 queriamos hacer frente, a esta =
situacion? Pues, por una parte, ejerc.:!:.
tando la capacidad que tiene el GobieE.
no de "autoorganizaci6n" interna, y p~

ra eso promulgo el Decreto este, seis
cientos sesenta y uno de mil novecien
tos ochenta y cuatro, de once de octu
bre, regulando 10 de los famosos Coor
dinadores Insulares. Y hay que desta-=
car, en primer lugar, su caracter pr~

visional hasta que saliese la Ley de=
Organizacion politico-Administrativa=
del Archipielago. En segundo lugar, se
senala reiteradawente y con bastante
claridad su car~cter administrativo,=
y no politico. No crea ninguna nueva =
burocracia, porque, de alguna forma, va
a tener que ser nombrado entre los pr~

pios funcionarios, y organicamente de
pende de Presidencia,puesto que afecta
a varias Consejerias, y funcionalmente,
pues, dependeria de cada una de dichas
Consejerias. Por 10 tanto, ni son comi
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sarios politicos -como se ha di0ho en=
alguna oca5i6n-, ni quitan ninguna com
po t.anc La a los Cabildos, sino que, cle=
alguna forma, rnantienen una situacion,
racionalizan una s i t.uao i.on con car ac t e r
provisional, hasta clarificar .La organi
zacion politico-administrativa; ni so~

por supuesto, un atentado a las islas=
menores, sino que, de a~guna forma,
responden a una necesidad existente en
las islas menores y no en las islas DB

yares.

Par 1.0 tan to, c orno o s obvio, a noso
tros nos parcce razunable este Decre
to, razonable esta figura, y en ningdn
casu podernos aceptar el primer punta =
de la Moci6n. Nosotros crcemos que una
figura, 0 figura similar, es necesaria,
y, por supuesto, nos adherimos en este=
caso; nos parece correcta la enmienda=
presentada por e1 Grupo Izquierda Can~

ria. Pero si es una figura nccesaria,=
tambien tenemos que reconocer que no =
os una figura indispensable, sobre to
do cuando ya se ve proximo la organiz~

cion, por 10 menos el Proyecto de Ley=
de la futura organizaci6n politico-ad
ministrativa del Archipielago. Y en e~

t.e sentido tcnqo qu£' (Joci r, y t.crrqo ~

que recorclar a Sus Seiioria~3, que e L Go
bierno a 10 largo de este tiempo ha a~

tuado con abso1uta prudencia; no hace=
falta recordar que este Decreto fue ==
promulgado hace dos meses y medio,y el
Gobierno, precisamente,por todo este,=
este -no se como definirlo-, este "c r i s
to" que se ha armado a nivel del Archi
pielago, pues ha actuado con absoluta=
prudencia -yo creo que ha sido, mas ==
bien, una oposici6n, mas bien de tipo
formal que de convicci6n, por 10 menos
por parte de muchas personas y de alg~

no de los Grupos- y no ha procedido a=
non~rar, en consecuencia, ning0n Coor
dinador Insular. Y si el Gobicrno, has
ta el momento, ha actuado con absoluta
prudencia, pues, parcce 16gico que en=
estos momentos incremente o sia pruden
cia, de tal forma que pueda no romper=
el 'clima propicio para afrontar toda
una serie de negociaciones que vamos a
tenor en el futuro. Y va mos a t.orio r , =

por Jo menu:';, ,':'; vo1untad dc'! C;obierllo,
COil toclos los Grupos, para hablar de =
temas realmente importantes, mueho =
mas irnportantes yUr> (,1 t oma de 10:', ===
Coordinadores; y ahi quiero oir ... , no

solamente nosotros vamos a dar nuestra
voz, sino tambien la voz, oir los pare
ceres del resto de las fuerzas politi-=
cas; porque este es un tema donde to
do Dios va a tener que mojarse, donde=
todo Dios no se va a poder escudar, =
unica y exclusivamente, en el Gobierno,
porque por las caracteristicas de esas
leyes es de obligado una "corresponsa
bilidad".

Yo quisiera recordar aqui, al se-=
nor representante del CDS, que ningdn=
miembro del Partido Socialista ha cai
do en contradicciones. Si usted lee ==
las aetas, tanto del Cabildo de Gran =
Canaria como de la Mancomunidad de San
ta Cruz de Tenerife, habra visto las ~

manifestaciones hechas por los miem-==
bros socialistas de ambas Camaras, y =
si de alguna forma se han abstenido, =
es el mismo espiritu que nosotros -y=
ya explicare el porque- vamos a mante
ner aqui. Y si Ie tengo que decir, po~
contra, senorOlarte -en fin, a mi no
me gusta recordar estas cosas, pera =
a veces es necesario recordarlas-, que
algunos miembros de su Grupo, el CDS,=
hall dicllo una cosa ell un sitio, y han=
cHcho completamente la opuesta en ==
otro; por ejemplo, cuando se piden De
legados Insulares de Cultura, cuando =
se piden Delegados Insulares de Educa
ci6n, cuando se piden Delegados Insula
res de Deportes, etcetera, etcetera, ~
se estan pidiendo nombramientos poll
tieos, y de 10 cual el Gobierno ha
rehuido, precisamente, para no "disto~

sionar" y no crear elementos "distor
sionantes" cara a la futura Ley. Por=
10 tant.o , el Gobierno no est~ dispues
to a introducir ningun elemento "dis-=
torsionador", real 0 ficticio, en este
clima que quiere crear, y que pueda, a
10 mejor, servi-r de justificaci6n a ==
cualquier Grupo para el "descuelgue" =
de esas responsabilidades; por tanto,=
no tiene n i.nqun inconveniente en seguir
haciendo 10 que hasta ahora ha hecho,=
es decir, congelar el nombramiento de=
los Coordinadores Insulares, para no =
"di.storsionar" ese clima y entrar en =
lUI debate serio sobre' los problemas
realmente trascendentes y que todos he
mos hablado durante estos dias.

Nacla mas.
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El senor PRESIDENTE: Gracias, senor
Martin.

Turno de Grupos no enmcndantes. lEI
Grupo Mixto va a intervenir?

Si. Sehor Toledo.

El sofio r TOLEDO RODRIGUEZ: Seflor
Presidente, Seflorias.

Poco a poco, sin pausa, el Gobierno
socialista que nos est~ tocando sufrir
continua, erre que erre, con su politi.
ca de cerco a los Cabildbs Insulares.
Pero la decisi6n del Gobierno de Cana
rias, de nonmrar Coordinadores Insula
res en las cinco islas no capitalinas,
significa algo n~s que la creaci6n de=
instancias politicas, burocraticas, ==
con el correspondiente incremento de =
los costos de una Autonomia, ya de por
si cara, y que, a falta de austeridad=
y buen gobierno, derrocha los dineros=
de los canarios en aumentar, cada dia,
1a burocracia, creando nuevos altos ==
cargos y menospreciando y dejando de =
1ado toda una infraestructura, como es
la de nuestros Cabildos.

No vamos a repetir e1 canto a los =
Cabildos Insulares. Lo que hoy preten
demos aqui denunciar es que por muy ==
terminantes que sean las manifestacio
nes de respeto y de apoyo a estas Cor
poraciones por parte de las instituci~

nes, la realidad, la triste realidad, =
indica que el objetivo de lograr un ==
Ejecutivo regional fuerte lleva parejo
1a desnaturalizaci6n del papel de go-=
bierno insular atribuido a la institu
ci6n"cabildicia"por nuestro propio Es
tatuto de Autonomia.

En definitiva, 10 que denunciamos,=
porque entendemos que es grave, es que
bajo el eufemismo de la necesidad de =
un Ejecutivo fuerte subyace la confu
si6n y e1 error hi_st6rico de 10 que d~

be ser politica institucional y 10 que
es politica de partido. Lo de ustedes=
es rnucho. En mi vida he visto Grupos
o Grupo m~s~1ectoralis~a~ son capaces
de cometer errores politicos, simple-=
mente porque creen que asi van a poder
ganar las pr6ximas elecciones. En cua!.
quier tema en que se les analice se
les ve el punto"e1ectora1ista"; antes =

de ayer fue el repa r t.o dE' ] o s l\rbi-= c:=
trios, on t enderno s quo" oloc t o r a l i.srno" p~

ro; ayer los Pre~3uplll'~;t()~3 Gc'n0'rales, =

que no Lmpo r t.a que no sean presenta-==
b1es, tambien"electora1ismo"puro; y
ahora 0'1 tema de los Coordinadores, y
la Sllrna y siguo.

Ustedes recelan de los Cabi1dos, no
porque sean rnalos, sino, simplemente,=
porque se pueden conformar en ellos m~

yorias de fuerzas po1iticas distintas=
a las que existen en e1 Gohierno l\ut6
noma s oc i.aLi s ta . U~;tpcJ('s von o n Los Co.

bi1dos, 0 a los Cabildos, como posi-==
bles trincheras de ciertos "insularis
mos", y se olvidan do 10 que han reprr:
s on t.ado y r opr o s cn tau t.od.i v La , y a pe
sar de ustedes, para Canarias. Y son =
tan poco inteligentes, que no se dan =
cuenta que con esa politica son u s t.o dr-s
los que estan fomcntando los "insula-=
risrnos" exacerbados y reca1citrantes.=
Recuerden, por si no 10 saben, que fue
1a Ley de mil novecientos doce, 1a de=
creaci6n de los Cabi1cJos Insu1ares, la
disposici6n hist6rica mas importante y
mas acertada en 1a linea de ensamb1aje
y de "ve r t.ob r ac t on " i ns r i t uc ion a I de -r

estas is1as; y eso 10 han C'Tltendido de
siernpre los canarios. E1 Gobierno 50-=
cia1ista de Canarias confunde, nueva-=
mente, la politica instituciona1 con =
1a po1itica partidista, y asi esta ha
ciendo la regi6n, no la que conviene a
los canarios, sino 1a que Ie conviene=
a los socia1istas. Enhorabuena.

E1 pueblo canario, ese que vot6 por
escasa mayoria a los socialistas, se =
e s t a dando c uorrt.a que esa mi sma dinami.
ca que esta inducicndo a1 cerco a 10s=
Cabi1dos, como forma de perpetuarse en
e1 poder a los socialistas y de redu-=
cir los obstaculos para su c6modo eje~

cicio, esta determinando una construc
ci6n regional unilateral, cerrandose a
cua1quier participaci6n y colaboraci6n
de ninguna otra de las restantes fuer
zas politicas. Es 16gico, por supuesto,
que si e1 PSOE esta en e1 Gobierno as~

ma plenamente la responsabilidad de g~

bc;rnar. Sin ernburqo, ll.1y iniciativas ~

que trascienden e I Glllibi to de la simple
ejecuci6n de un prograrna electoral, 0=
de la mera gesti6n, para inscribirse =
en 01 d.i s o iio do 10 que' ha y a de hacer 0

10 que ha de ser la futura regi6n, con
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vocacion de permanencia, al margen de=
los resultados electorales, que es 10=
unico que a ustedes, lamentablemente,=
les preocupa.

Estan ustedes patinando y entrando=
en un terreno peligroso, como es jugar
a Don Juan Palomo: "yo me 10 guiso, yo
me 10 como" (risas en la SalaJ, porque
acabariarnos en el "banalerismo" politi
co al no haber una fuerza politica co;
prometida formalmente en ese tipo de ~
iniciativas. Cualesquiera de elIas que
resulte vencedora en unas proxirnas
elecciones, tendria la justificada ten
tacion de darle una vuelta de calceti~
a 10 actuado por ustedes, y 10 haria =
con plena justificacion y, probablernen
te, con el aplauso de todos los cana-~
rios. Los "penelopismos" son malos pa
ra la seguridad politica, ya que los =
adrninistrados se encontrarian a merced
de cambios circunstanciales cada cua-=
tro anos, en unas instituciones que es
tarian asi en una constante y nada sa=
ludable precariedad.

El senor PRESIDENTE: Senor Toledo,=
estoy escuchando con el sumo respeto =
su intervencion, pero le ruego que se=
cina a la cuestion.

El senor TOLEDO RODRIGUEZ: (Ininte
ligibleJ ... sefior Presidente.

Senor Vicepresidente del Gobierno,=
hoy los medios de comunicacion social=
del A~chipi~lago se hacen eco de unas=
declaraciones suyas en el dia de ayer,
donde se anuncia la posibilidad de que
el Gobierno socialista este dispuesto=
a revocar -ahora parece que a conge-=
lar- el Decreto de los Coordinadores =
Insulares. lComo hay que interpretar =
semejantes declaraciones? lEs que aca
so nacen de la reflexion 0 del sentido
comun? lO ha aparecido, de repente, en
el Gobierno ... (se eneiende la Luz ama
riLLa en La tribuna) la luz. (RiBas ei
La Sa l-a , )

Senores del Gobierno socialista ca
nario, ustedes no han querido saber na
da de consensos, de compromisos y de ~

forzar la participacion en los asuntos
claves a la hora de hacer region. Bie~

todo eso hace ... ,esas cosas, esc tipo=
de manifestaciones, 10 van a tener que

pagar tarde 0 temprano,y parece que ya
10 empiezan a pagar. Queremos dejar
clara una cosa respecto a la Mocion
presentada por el CDS, y que me hace =
recordar, en el ultimo debate por su =
lider, cuando en un debate tan impor-=
tante como en el debate de la Nacion,=
produjo un gran desencanto a ultima ==
hora con su intervencion; eso nos ha =
producido la Mocion, en la que estamos
totalmente de acuerdo en el primer pun
to de la Mocion, 10 que no entendemos~
porque va en contra de ese primer pun
to, como se ha cambiado su original =~

text.o y se ha proclucido y se pide el =
suspenso de la aplicacion del conteni
do. No estamos, en absoluto, de acuer
do en e se su spr-n so, por e so sol ic i tamos
de la Mesa que cuando se debata dicha=
Mocion, se debata por puntos separa
do s ,

Entendemos que las cosas han de =
ser claras; aunque esta claro tam-==
bien que los ultimos acuerdos y los ul
timos pasos, pact.os, nos van a acostl~
brar a extraiias componendas de u I tima~
hora.

Much1simas gracias.

El senor PRESIDENTE: GEl senor Per
dig6n va a intervenir?

(EI senor Vieepresidente del Gobier
no y Consejero de Administraei6n TerrI
torial y Desarrollo Auton6mieo -Martin
Martin- solieita intervenir.J

Por favor, senor Consejero, €n la =
duplica; vamos a escuchar prirnero las=
intervenciones. Senor Perdig6n.

El senor PERDIGON CABRERA: Con el =
permiso del sefior Presiclente.Senorias.

Ya nos manifestamos en contra de la
f igura de Coo r d Lna do r o s cuando se tra
jo la Interpelacion, y de igual forma~

nos mantenemos hoy, y votarernos s1 a =
la Moci6n que se present~. Ahora bien,
no podemos soslayar el anal isis de su=
contenido, y manifestar nuestra sorpre
sa al encontrar en su primer parrafo ~

una manifestaci6n de rechazo, y en el=
segundo gue solo se suspenda la aplica
cion. El10 resulta un tanto ilogico p~
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ra nosotros, tanto por parte del prop~

nente que expresa su rechazo y luego =
se conforma con la mera suspensi6n, y=
de igual forma nos parece totalmente =
ilogico por parte del Gobierno como =
se crea un Decreto para a los dos me-=
ses no aplicarlo. De cualquier manera,
nos parece que, en cierta forma, pode
mos retrotraernos a la epoca de los V~

rreyes de Indias, quienes en Decretos,
Ordenes 0 Reales Cedulas, evidentemen
te inaplicables en tales territorios,=
se les ponia el cuno de "acatese pero=
no se cumpla". Aqui estamos, eviden
temente, ante un claro "acatese pero =
no.se cumpla"; de cualquier manera es
el mal menor, y asi votaremos.

Ya en la sesion anterior manifest~

mos nuestra posicion sobre esta derog~

ci6n del Decreto, ~ por tant~ ahora
s610, muy brevcmente, hago referencia=
a varios de esos fundamentos.

En primer lugar, nos parece inopor
tuno; nos parece, ademas, un tanto pe
ligroso cuando en estos momentos, cua~

do menos en parte de la sociedad cana
ria, existe 0 se comenta la cierta ... ,
o se pone en tela de juicio la poca ope
ratividad 0 eficacia, incluso de parte
del propio Estatuto; nos parece poco=
seguro en si mismo, por cuanto se dota
del propio caracter de provisionalidad;
nos parece politicamente oscuro, con =
una figura extrana politico-funciona-=
rial; y nos parece, en definitiva, co~

tradictorio con las palabras del senor
Presidente del Gobierno en su programa
de gobierno ante esta Camara, a la que
ya nos referiamos en la sesion ante-==
rior.-pagina quince, ultimo parrafo, y
pagina dieciseis, de ese pequeno libr~

to que circula, y que alguien, con un=
fino sentido del humor, 10 ha llamado=
"El Principito"-.

Y antes de finalizar, Senorias, qu~

remos anunciar el ejercicio de las ac
ciones que nos confiere el articulo=
veintid6s, parrafo segundo, del Regla-=
mento de la Camara, por 10 que hemos =
considerado un trato injusto en la ==
Proposici6n no de Ley que sobre Coordi
nadores Insulares ha presentado nues
tro Grupo ante este Parlamento. No se=
nos ha dejado, ni tan siquiera, la po
sibilidad de recurrir ante un rechazo,

porque no se nos ha notificado oficial
mente, ni el ...

El senor PRESIDENTE: Senor Perdig6n,
ruegole que se cina a la cuesti6n, y =
que formule estas observaciones par la
via reglamentaria ante la Mesa.

El senor PERDIGON CABRERA: Si, se-=
nor Presidente; 'pe ro , evidentemente, =

no puedo quejarme de 10 que no existe.

Nada mas. Muchas gracias.

El senor PRESIDENTE: Gracias, sonor
Perdig6n.

Grupo Socialistu,lva a intervenir?
Senor Garcia DeniZ.

El senor GARCIA DENIZ: Senor Presi
dente, Senorias.

Subo de nuevo a la palestra en el =
segundo capitulo de esta larga novela,
por entregas, que amenaza con repetir
se diariamente.

En primer lugar, agradecer al prop~

nente de la Moci6n su acostunillrado to
no paternalista que, aderna s , es mas am
plio dentro del Grupo, de siempre dar
nos consejos, decirnos c6mo somos, c6mo
actuamos, las cosas que hacemos, que =
tenemos discrepancias ... En fin, qu~

zas sea la diferencia de edad, yo ace£
to los consejos, pero permitame que ==
tampoco los tenga que seguir; cada uno
tiene su propio juicio en estas cosas.

lQue hay d I sc r epanc i.a s en el Partido
Socialista? Afortudamente las hay. Es
te sigue siendo un Partido democratico
y vivo, y porque tenga discrepancias=
internas no se rompe; can 10 cual qui~

re decir que vamos por muy buen cami-=
no. Las resolveremos, y plantearemos =
la reforma administrativa de Canarias,
en sumomento, en el Parlamento, ya 10
ha anunciado el Vicepresidente del Go
bierno, y espero que cuente tambien =
con la aprobaci6n de la rnayoria de la=
Camara.

Realmente, e1 Decreto a nosotros ==
nos gusta, digase 10 que se diga. lPor
que'? Porque, a L rno n o s , e1 Gobierno ti~

ne derecho a experirnentar una futura =
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reforma administrativa de Canarias. Yo
he vivido reformas administrativas en=
o t.ro s pa Lso s y s i.ornp r e se ha Ldo por=
la via de experimentar. Hacer la refor
rna de golpe puede ser 'distorsionado~'

y malo. GQue quizas sea inoportuno? Ya
dije que para mi quizas fuera inopor-=
tuna, en el sentido de que debio haber
venido bastante antes, y quizas la ci~

cunstancia politica actual aconseje d~

jar el Decreto en suspenso. Y por eso,
nuestro Grupo estaria dispuesto a apo
yar el segundo punto de la Mocion, po~

que, entre otras cosas, nos convence =
tanIDien 0 coincidimos con la largumenta
cion del senor Sanjuan en su enmienda~

GQue el Decreto es transitorio? De~

de luego, es transitorio y asi preten
dia ser. No se pretende legislar via =
Decreto en la composici6n definitiva =
de la Administraci6n Publica en Cana-=
rias, ni se puede. Que, simplemente, =
pretende optimizar la Administraci6n =
-que es un mandato constitucional-, y=
acercarla al administrado. Y yo se de=
varios municipios que han puesto ofic!
nas de gestion en barrios perifericos,
para acercar la Administraci6n al admi
nistrado; y nadie se ha rasgado las ==
vestiduras. Intentan, simplemente, seE
vir a los posibles electores 0 a los =
vecinos.

Quizas la suspenslon del Decreta ==
sea facilmente explicable a algunos C~

bildos, pero t.arnb i.en va a ser de dif i
cil explicaci6n a la gran mayoria de =
los municipios ya algunos colectivos,
como transportistas 0 funcionarios de=
educaci6n, que estan demandando este =
servicio de la Comunidad Autonoma. Va=
a ser dificil explicarselo; el porque=
no se les da un servicio que ellos
llevan demandando anos, anos, desde la
vieja Junta de Canarias.

Realmente, para mi, los grandes peE
dedores en esta ocasion -vuelvo a rep~

tir como el ultimo dia-, van a ser los
municipios. Los Ayuntamientos de las =
islas perifericas necesitan a quien ==
acudir en t.erna s de relac i6n can la Co
munidad Aut6noma; 10 denBndan, a mi llJe
10 han pedido Ayuntamientos de distin
to color politico, porque necesitan al.
guien a qui o n d i r LqLr ao , con quicn tr~

mitar la selva de cornpetencias que,==

ahora mismo ,muchas veces ni los Ayunta
mientos saben en quo organisrno reside~

Hace falta alguien que tenga conoci-=
mient.os de como e s t.an las transferen-==
cias a la Comunidad Autonoma, que sepa
a que organismo dirigirse, y que 10 pu~

dan hacer facilmente y economicamente=
GQue como se soluciona? Pues,posible-=
mente, en la primavera Ie demos la so
lucian; pero, entre tanto, seguiremos ==
causando un perjuicio a los Ayuntamien
tos perifericos que tendran que segui;
mandando Alcaldes a visitar oficinas =
en Santa Cruz de Tenerife 0 en Las Pal
mas de Gran Canaria. Yo 10 lamento, c£
mo nacido en una isla menor, porque es
una necesidad muy sentida, muy sentida.

Nada mas.

El senor PRESIDENTE: Gracias, senor
Garcia Deniz.

GSenor Olart~ para replica? Cinco
minutos, por favor.

El s efio r OLARTE CULLEN: Senor Gar-=
cia Deniz, hay una solucion precisame~

te para ayudar tanto a los municipios,
que es que,provisionalmente, todo este
problema de los transportes, del ases£
ramiento, y tal, que 10 hagan los Ca-=
bildos de los islas no capitalinas. Y=
asi de sencillo; aunque despues, a 10=
mejor,por voluntad mayoritariamente e~

presada en este Parlamento cuando se =
decida cua L ha de ser la configuraci6n=
administrativa del Archipielago Cana-=
rio, pues, tengamos,a 10 mejor, que h~

cer algunas correcciones. Pero,en pri~

cipio, para la provisionalidad, yo
creo que ese si era una buen viaje pa
ra ser transportado por una via bien =
segura en eso de los transportes y en=
algunas cosas mas.

En su dia nosotros solicitamos, que
como contenido objetivo de la Mocion,=
la derogacion del Decreto. Es sabido =
que esto suscit6, pues, un planteamie~

to 0 una tesis contraria a la admisian
de la Moci6n en tales terminos por pa~

te de la Mesa, con la conformidad, en=
cuanto a este parecer, del representa~

te del Grupo Popular en la Mesa.

Nosotros somo s pusibil istas, y, des
de luego, respetamos el criterio de la
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Mesa, como 10 hemos puesto de manifie~

to; y al ser posibilistas, pues, hemos
formulado nuestra Mocion en la forma =
en que se contiene actualmente: expre
sar el rechazo de la Camara -que deci
mos en primer termino- al Decreto, en=
10 cual cree que muchos, muchisimos, e~

tamos de acuerdo; y en segundo lugar,=
instar al Gobierno para que deje en ==
suspenso la aplicaci6n del contenido =
del Decreto. Y esto no es nada incohe
rente, todo 10 contrario; porque a no
tros nos da exactamente igual que se=
derogue el Decreto y que subsista la de
rogaci6n con tal eficacia derogatoria~

hasta el momento en que quede articula
do el regimen administrativo del Archl
pielago Canario, 0 bien, que se suspen
dan 0 suspenda la eficacia del Decretq
hasta que esta organizaci6n administra
tiva este articulada; porque, en defi~

nitiva, por aWlos caminos se llega a =
Roma en este caso, asi que nos da ===
igual.

Y en politica, senor Perdig6n, hay=
que ser posibilistas, y 10 illlportante=
es sacar adelante las cuestiones cuan
do son justas, razonables, y cuando =~

creemos que son beneficiosas para nue~

tra colectividad, cualquiera que sea =
la via que se utilice, siempre que sea
una via absolutamente normal, juridic~

y que no merezca ningun reparo etico,=
como es la presente.

Yo comprendo que esto haya de produ
cir cierto desencanto, como el discur
so de nuestro lider en Madrid al se
nor Toledo; yo 10 comprendo, y yo se =
que el senor Toledo desde aquellos mo
mentos, en que la campana electoral de
UCD decia "voten a UCD que es 10 me-=
jor", y aparecia abrazado a ese lider,
al momonto de hoy, ha tenido que su-==
frir mucho el senor Toledo; yo 10 com
prendo. (Risas en la Sala.) Pero, en =
fin~ ique vamos a hacerle! En la vida,
por esta 0 por otras cuestiones, es un
puro sufrimiento; y usted 10 que ha ==
puesto hoy de manifiesto, que usted h~

ce gala de un estoicismo politico ins
titucional de primerisima magnitud.

Yo, senor Vicepresidente, no entre=
-por no ser reiterativo- en algo que =
el otro dia habia puesto de manifies-=
to. Pero en primer lugar, usted luego=

me contesto y. me dijo 10 que todos sa
biamos: que en el articulo primero se=
establece que este Decreto se lleva a=
cabo, que se promulga, para nombrar ==
con caracter provisional Coordinado-=
res. Y deciamos el ot~o dia, y decimos
hoy, que esa provisionalidad, en pri-=
mer lugar, nos preocupa; porque aunque
usted decia que estaba a la vuelta de=
la e squ Lna j pue s", la c onf Lqurac i.on adrr~

nistrativa del Archipi61ago Canario, y
que se someteria a esta Camara cuales=
eran los parametros por los que se m~

via su Gobierno. Pues tenga en cuenta
de que hoy, veintisiete de diciembre ='

-que parece que estamos en el dia ~l.

los Inocentes en vez del veintisiete-,
no 10 han traido; Y, s in embargo, riada«
menos que hace dos meses, simplemente,
once de octubre, pues estaban ustedes=
queriendo organizar con caracter pro-=
visional esto de los Coordinadores, ==
cuando unas fechas antes de octubre ==
-que es la fecha en que aparece pro-==
mulgada la Orden, publicada la Orden-,
pues ya ustedes estaban diciendo que =
con toda seriedad el dia veintisiete =
vendria al Parlamento de Canarias este
tema.

Yo, que entre algunos breviarios, =
tengo algunos, pues, para hacer 10 co~

trario de 10 que dicen -10 cual suele=
ser muy util en ciertas ocasiones-, ==
tengo tambien el famoso "documentito"=
que en su dia ... -y que pesado soy, se
nor Vicepresidente, ya 10 se-; 10 tengo
precisamente para vivir en una alerta=
permanente (se enciende la luz roja en
la tribuna) y para que esa luz roja ==
que se me acaba de encender -y que en=
unos segundos creo que voy a terminar,
senor Presidente, con su benevolencia
permanezca siempre encendida en 10 que
es la defensa de unas instituciones ==
que, como he calificado, son seneras y
son de primerisima importancia en nues
tro Archipielago.

Yaqui, en este "documenti to", pues,
se dice ... -y, ademAs, yo cada vez que
hablo de los Cabildos y sale el Vice-=
presidente estoy deseando que me diga=
el nombre del conserje para proponerle
una condecoraci6n, perc hasta ahora no
se ha dicho-, pues, se dice, que no se
sabe si intencionalmente 0 por ligere
za poco afortunada, SP califica de tal
a la redacci6n del articulo veintid6s=
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del Estatuto, en cuyo apartado tercero
se introduce una clausula de cierre cu
yos dc>stinatarios son los Cabildos, ==
que ejecutan en su nombre, en el nom-=
bre de la Comunidad Autonoma -ivaya p~

cado!- cualquier competencia que esta=
no ejerza directamente a traves de or
ganos propios. Efectivamente,asi 10 =
dice el Estatuto en el articulo terce
ro, que "ejecutan en su nombre cual-==
quier competencia que esta no ejerza =
directamente a traves de organos admi
nistrativos propios". Y esto es 10 que
ustedes, en este documento, senor Vic~

presidente, entre otras cosas, est~n =
repudiando tota1mente; y 10 est~n rep~

diando totalmente, y se pone de rnani-=
fiesto por 01 documento porque ese do
cumento, evidentemente, salio de la Vi
cepresidencia, y porque el Estatuto di
ce 10 contrario, y ustedes no vacilan=
en decir que la redaccion del Estatuto
fue ligera en el mejor de los casos, y,
en cualquier caso, poco afortunada. Y=
esto tiene que constituir un motivo im
portantisimo de preocupacion por nues
tra parte.

Por esto yo, sin aire paternalis-=
ta ... Senor Garcia Deniz, yo no soy p~

ternalista ni en mi casa, que tengo
ocho hijos, asi que Gc6mo voy a ser p~

ternalista en este Parlamento? Es de-=
eir, no 10 soy; 10 que pasa es que
unas veces, a 10 mejor porque pongo ==
excesivo enfasis, dicen que soy excesi
vamente duro, y otras veces, cuando m.:.:
dero el tono, dicen que soy paternali~

tao Yo no soy paternalista y yo no
creo en paternalismos de ningun caso =
en este tipo de cosas. Lo que si creo=
es que usted dice: a nosotros nos gus
ta el Decreto; pues, a nosotros nos ==
disgusta. Si a nosotros nos gustara, =
pues, entonces, pues, es posibles que=
estuvi6~,prnos mucho mas cerea a una se
rie de cosas, de 10 que realmente pre
sume que estamos algun intcrviniente =
que ha intervenido hoy al hablar de es
te tema preeisamente.

Finalmente, yo quiero decir una co
sa: que 10 que se ha puesto de mani-==
fiesto por los medios de comunieacion=
social, por los Cabildos -a exeepclon
del Cabildo del Lanzarote, naturalmen
tc'-, par- lo r: rnioruli r o « rlr: Lo s: CClhilc1o~;~

Ill';IJJ;lr"~; d,' l o : : i~;lil'; f1() r:;1piLillill'V:,

por el Cabildo Insular de Gran Cana-==
ria, por la Mancomunidad de Cabildos =
de Santa Cruz d o 'I'on o r Lfo , por la gran
parte de las fuerzas politicas de
aqui, es que Coordinadores de entrada=
no, y de salida tampoco (risas en la =
SalaY porque, afortunadamente, no han=
entrado todavia en el ambito de la Re
gion Canaria.

Muchas gracias.

El senor PRESIDENTE: Gracias, senor
Olarte.

El senor OLARTE CULLEN: Yo queria =
decir, por las razones que he expues-=
to, que nosotros no s man t.onomo s , no co=
aceptamos las enmiendas, y nos mantene
mos en el planteamiento de la Mocion.

Muchas gracias.

El senor PRESIDENTE: Gracias, senor
01arte.

El senor Vicepresidente tiene la p~

labra.

El senor VICEPRESIDENTE DEL GOBIER
NO Y CONSEJERO DE ADMINISTRACION TERRI
TORIAL Y DESARROLLO AUTONOMICO (Martin
Martin): Senor Presidente, Senorias.

Yo, en primer lugar, tengo que agr~

decer la enorme objetividad de que ha=
hecho gala el Diputado senor Toledo, =
como siempre, tratando, pues, los te-=
mas en los cuales suele subir 0 nos ==
suele subir a esta tribuna. Creo que =
todos los males achacables, existentes
en la region 0 existentes casi en e1 =
pais, pues, la culpa es nuestra. Pero=
le falta uno; todavia no nos ha echado
la eulpa del de seen so do La Union De-=
portiva, peru si sigue asi, desde lue
go, en cualquier momento no me extrana
que tambien 10 diga.

Mire usted, senor Toledo, usted ha
bla de cerco a los Cabildos. Me parece
que usted esta obsesionado mueho con =
los indios, y a 10 mejor de eso entie~

de, se entiende. Pero mire, yo no qui~

ro reeordarle aqui vataciones en las =
cUCllcs usted particip6 y donde se po-=
ilIa ('11 pr- Li q r o -p,'liqro f J.nancLe r o , "==
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fundamentalmente-, a los Cabildos Ins~

lares, y donde yo mantuve una posicion
contrapuesta a la suya; no quiero re-=
cordarlo. Tampoco quiero recordar, so-

li l' IIbre todo por aquello del electora lsmo,
"se que 10 de ustedes es mucho, esta-=
mos haciendo electoralismo". Y yo le =
digo, senor Toledo, que en ningun mo-=
mento montaremos un "show" para reco-=
ger colillas en las playas.

El senor PRESIDENTE: Senor Vicepre
sidente y senor Consejero, yo le ruego
que, en fin ...

El senor VICEPRESIDENTE DEL GOBIER
NO Y CONSEJERO DE ADMINISTRACION TERRI, -
TORIAL Y DESARROLLO AUTONOMICO (Martin
Martin): (lninteligible.J

El senor PRESIDENTE: Bien.

El senor VICEPRESIDENTE DEL GOBIER
NO Y CONSEJERO DE ADMINISTRACION TERRI
TORIAL Y DESARROLLO AUTONOMICO (Martin
Martin): Por otra parte, senor Toledo,
no ha respondido, de alguna forma, a =
10 que yo he dicho en esta tribuna, ==
que yo creo, pues, que, y es convenie~

te, pues 10 suele hacer, que no ha da
do respuesta; normalmente se trae un =
papel escrito en donde, bueno, pues, =
dice la retahila de cosas, una detras=
de otra, en que ya nos tiene acostum-=
brados; por 10 tanto, no voy a entrar.

Yo creo que el Estatuto 10 vamos a=
aplicar, y respondo al representante =
de AP, y 10 vamos a aplicar entre to-=
dos. Mientras tanto, pues, tendra que=
haber periodos provisionales y buscar=
la mejor formula posible para que las=
cosas vayan funcionando. Y ese era, y=
es, el objetivo de este Decreto de los
Coordinadores Insulares, incluso, a P~

ticion reiterada -y vuelvo a decirlo =
aqui-, incluso de miembros de su part~

do en las islas menores.

Yo, por otra parte, al senor Olar-=
te .. :, mire usted, vamos a debatir el=
tema. Usted sabe perfectamente que es
tamos ante la organizaci6n politico-a~

ministrativa, un tellla serio, un tema =
clave, donde, a veces, se siguen util~

zando,'pues, a los Cabildos casi como=
objetivo mas que como instrumento.
Cuando yo hablo con la gente, y estoy=

seguro que cuando us ted habla con la
gente por ahi n6 le pregunta por los
Cabildos, sino le prcgunta que si la
Educacion funciona 0 no funciona, si
la Sanidad funciona 0 no funciona, et
cetera, etcetera. Y 10 que hay que or
ganizar es la Administracion para el =
mejor servicio, y que puedan dar res-=
puesta a todos los ciudadanos canarios
10 mejor posiblei respuesta a todos ==
los problemas. Pues, bien; eVidenteme~

te la Comunidad Aut6noma tendra que o£
ganizar para acercar, por supuesto, ==
esa Administraci6n a los ciudadanos. Y
yo le digo a usted, s e iio r Olarte, y u~.

ted 10 sabe perfectamente, usted 10 ~~

be perfectamente, que tanto el Partido
Socialista como yo personalmente cons~

deralllos a los Cabildos COIllO una insti
tucion eficaz, que puede ser una inst~

tuci6n -hay que adecuarla, evidenteme~

te, a toda esta reestructuraci6n-, pe
ro puede ser un instrumento administr~

tivo illlportante para la lIlejor resolu-=
cion de los problemas. Yo no voy a en
trar aqui en esC' juego de palabras, en
ese "bla, bla, bla" que usted ha hecho
tanto -aqui hay que reconocerle que ==
tiene cierta habilidad dialectica-, P~

ro al final no ha dicho nada, sino to
do se ha quedado en palabras, palabras
y palabras.

Tendremos un debate. Otras COlllunida
des, que tienen la posibilidad de org~

nizarlas mucho mas facilmente que en=
la nuestra -pues no son islas, no tie
nen diferente dimension, no tienen los
Cabildos, etcetera, etcetera-, han tar
dado, y todavia ni siquiera han empez~

do a trabajar sobre el tema, cuando
les es necesario. Usted sabe que es un
tema dificil; que en estos momentos, =
por ejemplo, en el Pais Vasco todavia=
estan discutiendo el asunto, cuando ==
llevan algunos a fio s mas adelantados ==
con su Estatuto que nosotros; por 10 =
tanto, paciencia, porque usted sabe ==
que esto hay que llevarlo con enorme =
rigor. Hay que crear ... Si no se ha d~

batido aqui us ted sabe tanillien por que
es; yo ereo que hay que debatirlo, pr~

cisamente, en aras de esC' rigor, y en
a r a s de esa s ort odud , cn un c Li ma d o -r

absoluta distensi6n y de seriedad; y =
ese es nuestro deseo. Hemos hecho esa=
oferta a los diversos Grupos Politicos;
al menos no hemos visto una oposici6n=
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rotunda a que se hiciesen esos debates
mas adelante. y tendrernos tambien la '"
ocasi6n, porque hay que hacerlo entre=
todas 0 casi todas las fuerzas politi
cas, esa organizaci6n politico-admini~

trativa.

Por 10 tanto, yo creo que es hora =
que ernpecemos a dejar las palabras y =
empecemos a entrar en los hechos. Y en
el proximo mes de febrero podemos emp~

zar ya a entrar en los hechos.

El senor PRESIDENTE: Gracias, senor
Martin.

El senor Toledo tiene la palabra.

El seftor TOLEDO RODRIGUEZ: Senor
Presidente, Senorias.

Mire usted, senor Vicepresidente;
cierto, yo muchas veces echo mano de
los papeles, porque tengo la suerte 0=
la desgracia, como usted quiera inter
pretarlo,de ser el unico representante
de una fuerza politica y estoy traba-=
jando para intentar ser un buen par la
mentario e intervenir en todo aquello=
que la f uor z a politica que represenLo=
tiene algo que dec Lr ,: no me. podra \lS

ted pe d ir j arna s, en n i nqun caso, porque
no 10 soy, tecnico en tcdas las cues t i.:=,:
nes que aqui se debatan; de modo que =
con 10 que us ted al referirse a mis p~

peles me esti haciendo un gran favor,=
porque creo que intento demostrar tra
bajo y seriedad; que le guste a usted~

o que no le guste 1.0 que yo aqui ==

digo, eso no va a ser obiee para que =
yo siga trabajanc10 de la misma manera.

Mir~ yo entiendo que ustedes est~n=

haciendo verdac1 aq ue Ll.o que alguien ell
jo -111(; parece q uo fue de 1 Grupo Popu-=
lar- de que s610 aciertan cuando recti
f ican , 10 que ocurre es que rectifi--;;;
can a regafiacHentes,' y 10 que ha ocu-",
rrido aqni, y esta clarLsirno,es que han
con~tido un error, mayor 0 menor, yo =
creo que de tarnafio natural, y que como
u-: te(k'~~ ~,C' ] CJ h.-HI pocli do COlilpro!Jar, co

1110 todo o L muudo ~~c ha P\lC~;to en con-=
tra de este decreta, han rcctificadu;=
pero n i. e~~o 10 s;-l!JC'n hac o r con e leqan
cia. Y po r favor l o rurc'CjO ('II lIo)J1:\n' dc'
e s o p a r Larnr-n t.u r Lsuuo que tellqa c ul.d ado

con las palabras que aqui emplea y a =
las alusiones y a las deidades a las =
que hace mencion que no son buenas ni=
con correctas, entiendo; no 10 hago
con otro animo, sino asi 10 digo

Y bien, senor Olarte, mire usted,Yo
antes me referi a su lider en el ulti
mo debate a la nacion que produjo una~

enorme expectacion, y que a los pocos=
segundos 0 minutos de su intervencion,
por los medios de comill1icacion social=
y por los pasillos se hablaba de la p~

labra t.ori qo ,- bueno, por el "entreguis
mo" y el servilismo de que su diserta=
cion habia producido. Y cuando noso-==
tros estabamos dispuestos a apoyar, ==
porque tenia toda 121 razon, como otras
veces 10 hemos hecho, sea el grupo del
que vengan las diferentes Mociones 0 =
trabajos a esta tribuna, estabamos dis
puestos a apoyar, herno s visto un cambio
lamentable; quizas sea bueno 0 correc
to aqui decir tambien que se trata de=
un tongo canario. Muchas gracias.

El senor PRESIDENTE: Senor Toledo,=
gracias.

Senor Perdigon, Gva a intervenir?

Senor Garcia Deniz, tiene la pala-=
bra.

El senor GARCIA DENIZ: Senor Presi
dente, Senorias.

Muy brevemente, para decir que el =
senor Olarte sabe perfectamente, muy =
bien, que los Cabildos no pueden ejer-=
cer competencias, ni dirigir funciona
rios que no le son propios; de modo ==
que esa posibilidad de transferencias=
a los Cabildos de la coordinacion, por
ahora es imposible hasta que no este
la ley que 10 posibilite. En segundo =
lugar,el hablaba de que los Cabildos =
son las siete piedras angulares de la=
Autonolllia de Canarias; yo voy un poco=
mas en profundidad, los Ayillltamientos=
son los cimientos de la Administraci6n
democratica, los verdaderos cimientos,
I a pi c'dril ,Htqul a r t- i ('Il!' 'jllC' ba s ar so on
a Loo , Y ino haqo una !ll('qullta que le 'c~

trasmito al serior Olarte y a la cam~

ra: lesta 01 sefior Olarte absolutamen
te COllvc'llc.ido ~lc q ut> l o.: Ayuntamientos
prl'f Lor n n hablar con 10," Cabildos an-=
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tes que con la Comunidad Aut.orioma ? Me==
gustarla tener su certeza. Gracias.

El senor PRESIDENTE: Gracias, senor
Garcia Deniz.

Bien, como no ha sido aceptada la ==
enmienda por el proponente, vamos a s£
meter ya, inmediatamente, a votacion ==
la mocion presentada por el Grupo CDS.

El senor OLARTE CULLEN (desde su es
canoY: lPor separado!

El senor PRESIDENTE: 51, ya habla ==
sido solicitado el voto separado, si,==
efectivamente.

Senorias, vamos a dar lectura al -
apartado primero 0 al punto primero de
esta mocion:

"Expresar su rechazo del contenido==
del Decreto seis seis uno barra mil n£
vecientos ochenta y cuatro de once de==
octubre, por el que se crean los Coor
dinadores Insulares de 1a Adrninistra-==
cion Autonomica."

Votos a favor. (Pausa.) Ya. Votos ==
en contra. (Pausa.) Ya. Abstenciones.==
(Pauea, )

Resultado de la votacion: veintisie
te votos a favor, veinGiseis votos en==
contra y una abstencion.

Queda, pues, aprobada esta mocion,==
el primer punto, perdon.

Segundo punto, damos tambien lectu
ra a1 mismo: "Instar a1 Gobierno Auto
noma de Canarias para que, conocido 10
que se expresa en e1 punto anterior, ==
deje en suspenso 1a aplicacion del co~

tenido del citado Decreto, sin perjui
cio de 10 que en su dia se establezca==
por l~ Ley regu1adora de 1a organiza-==
cion administrativa de Canarias."

Votos a favor. (Pausa.) Ya. Votos ==
en contra. IPau ea, ) Abstenciones. (Pau
sa. )

A favor de este segundo punto, cua
renta y slete votos, ninguno en contra
y ocho abstenciones.

Queda, pues, aprobada la mocion.

(E1 eeiiov Ferndn de z Mar·tin, deede z:

eu eecaiio , eol ic i ta el U80 de La pal.a-.
bva , )

51, senor Fernandez.

El senor FERNANDEZ MARTIN (de8de 8U
escano): En un rapido calculo, no cua
dran los nurneros de una votacion con ==

1a de otra.

En 1a segunda votacion ambos ...

E1 senor PRESIDENTE: Senor Fernan-=
dez, 1e ac1aro, Ie aclaro, perdone que
Ie interrumpa, Ie aclaro perfectamente
el tena; en el rno"~nto en que se esta
ba 1eyendo el apartado segundo, no es
tabamos todavla en votacion, ha entra
do un Diputado.

El senor FERNANDEZ MARTIN (de8de au
escano): A pesar de 1a entrada de un ==
Diputado, cuarenta y siete votos a fa
vor y ocho en contra hacen cincuenta y
cinco; en la otra, en e1 primer punto,
veintisiete ... Correcto.

El sehor PRESIDENTS: lCorrecto, se
hor Fernandez? Gracias.

Pasamos al quinto punto del Orden ==
del Dia: comparecencia del Consejero ==

de Agricultura y Pesca, instada por e1
Grupo Mixto, para informar sobre e1 ====
acuerdo pesquero entre Marruecos y Es
pana referido a los intereses de la
flota con base en puertos canarios.

(E1 eeno» Brito Gonzalez manifiesta
su deseo de intervenir.)

Don Oswaldo Brito, sl.

El senor BRITO GONZALEZ (deado 8U :::
escano): Por una cuestion de orden, s~

nor Presidente, fundamenta1mente de o~

de~ fisico. Si podrian atenuar, diga-==
mos, la intensidad de los focos, que ==
va a acabar con nuestras debilitadas ==
retinas; y no es porque yo pretenda en
este caso disminuir 1a intensidad de ==
la luz por la intervencion del senor =
Consejero, sino para protegernos la ===
vista, porque ...

tet. eenor Fl'e.sideni-e ae i ent:e , ) (Pau
sa. )
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Votacion de candidatura presentada=
a La eLeccion de miembro de Los Conse
jos SociaLes de Universidades.

El senor PRESIDENTE: Senorias, por=
favor, perdon; no salga nadie de la Sa
la, por favor, no salga nadie de la Sa
lao

La Mesa considera conveniente reali
zar ahora, en este momento,la votacion=
del candidato a Consejos Sociales que=
estaba pendiente, porque ya los resta~

tes puntos del Orden del Dia no exigen
votaci6n,y, en consecuencia, para dar=
mas facilidad a los senores Diputados=
de otras islas que quieran trasladar
se ya, 0 marcharse, 0 abandonar la Sa
la, indiscutiblemente parece oportuno=
llevar a cabo ahora esta votacion. Y =
se ha presentado,en este sentido, una=
propuesta del Grupo Parlarnentario So-=
cialista que, en razon de 10 expuesto=
en el procedimiento de votacion de ===
rnien~ros de los Consejos Soci~les Uni
versitarios aprobados por esta Camara,
el Grupo Parlamentario tiene a bien ==
proponer como candidato para el Conse
jo Social de la Universidad Politecni
ca de Las Palmas a Don Alonso Arroyo =
Hodgson. En definitiva, Don Alonso -re
pito- Arroyo Hodgson.

Sobre esta propuesta haremos la co
rrespondiente votacion.

Ruego a los ujieres que acerquen
las urnas. (Pausa.)

El senor Sec reiar io (Rodriguez Mar-i:
chal) lee en alta voz la lista de los~

senores Diputados, entregando los pre
sentes, a medida que son nombrados,
sus papeletas al senor Presidente,
qu ien las in t ruduce en La urna .

El senor PRESIDENTE: Procedemos al=
escrutinio.

(La Mesa pi-ocede a eecrut.ar los vo
tos in t.roduci.doe en la UI'na.) (Pauea , )

Resultado de la votaci6n: veintinue
ve votos, diecisiete votos en blanco y
cinco votos nulos. En definitiva, no =
se ha conseguido tarnpoco esta vez el =
quorum especial de tres quintos; de rna

nera que yo ruego a los senores Porta
voces que se acerquen a la Mesa. (Pau
sa. )

Don Francisco Marcos y Don Augusto=
Brito, por favor. (Pausa.) Don Francis
co Marcos, por favor. (Pausa pl'olonga=
da. )

Tomen asiento Sus Senorias, por fa
vor.

Senorias, son las dos de la tarde y
esperamos acabar la sesi6n, tenemos e~

te proposito de acabarla ahora, antes=
de la comida. Por favor, tomen asiento
que vamos a continuar la sesi6n.

Vamos a repetir la votacion, una s~

gunda votacion, para la propuesta del=
Grupo Socialista de Don Alonso Arroyo=
Hodgson. (Pausa.)

Vamos a proceder entonces a la vota
cion, Senorias. Por el senor Secreta-=
rio Segundo de la Camara se dara lect~

ra por orden alfabetico de nuevo para=
que procedan a votar. Tiene la palabra
el senor Secretario.

El senor Secre tar-io (Rodriguez Mal'i
chal) pl'ocede a leer en alta voz la =~

lista de los senores Diputados, entl'e
gando los presentes, a medida que son=
nombrados, sus papeletas al senor FPe
sidente, quien las introduce en la Ul'
na.

A continuaci6n la Mesa pl'ocede a
efectual' el escl'utinio de votos.

El senor PRESIDENTE:Resultado de =
la votaci6n: cuarenta y un votos a fa
vor de la propuesta, ocho votos blan-=
cos y un voto nulo.

Queda, pues, aceptada por la Camara
esta propuesta del Grupo Socialista.

Comparecencia del Consejero de Agri
cultura y Pesca, instada por eL Grupo~

ParLamentario Mixto, para informar sa
bre el acuerdo pesquero entre Marrue-=
cos y Espana referido a los intereses=
de la flota can base en puertos cana-=
ri 0 s ,

El senor PHESIDENTE: Punto quinto
del Orden del Oia:
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"Comparecencia del Consejero de Agrl
cultura y Pesca, instada por el Grupo=
Mixto, para informar sobre el acuerdo=
pesquero entre Marruecos y Espana ref~

rido a los intereses de la flota con =
base en puertos canarios."

Tiene la palabra el senor Consejero
de Agricultura.

(Abandona su Lugar en La Mesa eL s~
nor Presidente. Ocupa La Presidencia =
eL senor Vicepresidente -Navarro VaLdi
viel.eo-: )

El senor CONSEJERO DE AGRICULTURA Y
PESCA (Perez Moreno): Senor Presidente,
Senorias.

El acuerdo de cooperacion entre Es
pana y Marruecos en materia de pesca=
maritima ha side objeto de un conti-=
nuado seguimiento por parte del Gobie£
no de Canarias, tanto durante el proc~

so de negociacion como en la puesta =
en practica del contenido de tal conv~

nio. En el curso de la aplicacion del=
acuerdo pesquero con Marruecos, el te
ma principal, 0 sea, la reduccion de =,
la flota con presencia en los calade-
ros bajo jurisdiccion marroqui, ha po
larizado, tal y como corresponde a la=
dimension del problema, la atencion ==
de las administraciones centrales y a~

tonomicas, asi como de los armadores =
y de las centrales sindicales presen-=
tes en el sector.

Inmediatamente despues de la firma=
del mencionado acuerdo, tuvieron lugar
numerosas reuniones de trabajo,primero
en Las Palmas y luego en Madrid, entre
las partes afectadas por las reduccio
nes previstas en el texto del acuerdo.
En estas reuniones asistieron los res
ponsables de la Secretaria General de=
Pesca Maritima., la presencia en todas c '

ellas del Director General de Pesca
de la Consejeria de Agricultura y Pe~

ca del Gobierno de Canarias y las pa£
tes interesadas. Dichas reuniones gir~

ron en torno a la forma concreta de ==
aplicar las reduccioncs, a sea, In se
leccion de los barcos que prioritaria
mente deben quedar excluidos del acce
so a los caladeros bajo jurisdiccian =
marroqui, atendiendo a factores como =
el de la antigUedad de permanencia en=

los caladeros, tripulacion par buque,=
capacidad de captura, tonelaje de re-=
gistro bruto y modalidades de pesca.=
En ultimo termino, las reducciones lle
vadas a cabo responden a las propues-~

tas acordadas par las cofrad{as de pes
cadores y par las organizaciones prof~
sionales del ~ector y las centrales =~

sindicales. Par 10 que se refiere al =
marco legal vigente que sirve de refe
rencia para establecer los criterios =
de reduccion, existe una norma que fue
promulgada en su dia par el Ministerio
de Agricultura y Pesca; se trata de la
Orden de veintiocho de julio de mil no
vecientos ochenta y uno, par la que se
ordena la actividad pesquera de la flo
ta espanola que opera en aguas bajo ~

jurisdiccion marroqui. Esta Orden regu
la los derechos de acceso a los cala-~
deros marroquies, por 10 que determina
la jerarquizacion de buques can pre fe
rencia a operar en los mismos.

El instrumento basico de trabajo,a=
efectos de regular 01 acceso, son los=
censos de barcos par modalidades de
pesca,que son siete en total. Y el cri
teria central de preferencia es el de=
antigliedad en el caladero, a numero de
trimestres pagados de canon, segun que
da establecido en el articulo primero~

de dicha Orden. La norma que se comen
ta,o que se cita,establece en efecto =
una serie de matices diferenciadores =
en relacion a las distintas modalida-=
des de pesca que atienden, par 10 gene
ral, a la peculiar problematica de ca~

da una de ellas. En ningun caso se
pueden considerar a estos matices como
factores de discriminacion negativos =
para la flota afectada, que tiene su =
base en Canarias; par el contrario, se
atienden circunstancias especificas, =
planteadas en su momenta par el sector
y que no paso a comentar.

Hay que resenar que las negociacio
nes desarrolladas en relacion a la ej~

cue ian de las reducciones previstas e~

el acuerdo can Marruecos, han sido ==~

planteadas en todo momenta par la Admi
nistracion Central desde un punta de~

vista flexible y ilhi"rt-o,(l,lIlclo entrada
a las misD0s a los representantes de=
los gobiernos de las distintas Comuni
dades Autonomas implicadas. El objeti
va perseguido, tanto par el Gobierno =
Central COOD par el Gobierno de Cana-
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rias, ha sido el de lograr un consenso
respecto a la forma de reducci6n de ==
flota en la doble vertiente de armado
res y tripulaciones por un lado, y d~

ferentes puertos de base de una misma=
modalidad de pesca, por otro.' En ter~

nos globales, no se lleg6 a ningun --
acuerdo que mejorara 10 fijado por la=
Orden Ministerial que he citado, y de=
ahi que apareciera como ineludible al
final la referencia a la misma como =
marco regulador.

De modo especial,los representantes
canarios defendieron la aplicabilidad=
y vigencia de dicha norma, fundamental
mente los de la modalidad sardinal y
artesanal,que operan al sur de Cabo ==
Nun. De forma principal,las discrepa~

cias mas sobresalientes se produjerun=
en la modalidad sardinal por 10 que =
se refiere a la distribuci6n de la ==
reducci6n entre Lanzarote, Fuertevent~

ra e Isla Cristina; aplicandose,por ul
timo,la alternativa que proponia la ==
"Cofradia de San Gines", con el respal
do de las centrales sindicales. Se ha=
tratado de un reparto de la reducci6n
directamente proporcional al volumen =
de flota sardina1 de cada puerto. En =
algUn momenta por parte de los repre-=
sentantes sindica1es se apunto la co~

veniencia de que la reducci6n sardina1
se instrumentara reduciendo, en primer
t~rmino, aquellos buques que tuvieran=
una mayor relaci6n de tonelaje de re
gistro bruto por tripulante, 10 cual =
ha sido en principio desestimado por=
las siguientes razones: ello conlleva
ria a e1iminar las unidades mas moder
nas y productivas, dejando en el cala
dero aquellas de elevada edad y tecn~

logicamente mas atrasadas. La reconver
si6n de los sardinales mayores, supon
dria un elevado coste, y difici1mente=
encontrarian caladeros alternativos. =
El mantenimiento de puestos de trabajo
que se lograria seria relativamente p~

queno,y, en cambio, se perderia una con
siderable capacidad de captura que i~

cidiria negativamente en el suministro
-de las indus trias en tierra. Por cons-:!:
guiente, dado el efectol1Jultiplicativo
<ob r o ('1 o mp l o o o n tierra, que on pste
(_';j';O t j ('/](' /I i v c: J rl(~ cilpLllra ('n (~l 111('-

lio pJCl7,O, Ir);; e;;C;l~;r);; puc;c:!o'; elf' tra

t)a jo c on so r v.a.to s pn o L ma r , Sf' tradu- c,

('ir]'111 ('n 1'1 rir';;!rucci6n ric' un rn.i vo r

11(IIW'rn ri,' p'JI>;;lo;: ri(' tl:illJ,'1 in ('II t i ('tT.I.

El tonelaje de registro bruto de bu
ques sardinales autorizados a faenar=
en aguas marroquies a partir de enero=
de mil novecientos ochenta y cinco, es
de cinco mil doscientas ochenta y cua
tro, 10 que supone una disminuci6n del
tonelaje autorizado respecto al exis-=
tente en julio de mil novecientos
ochenta y tres. Este monto de tonelaje
equivale aproximadamente a once barcos,
de los que al menos nueve correspon-=
den a Canarias, 10 que se traduce en =
unos ciento noventa y ocho trabajado-=
res afectados, aunque en la practica =
el paro efectivo es menor, al desviar
se hacia otros usos los barcos reduci
dos.

Por 10 que atafie a la flota artesa
nal al sur de Cabo Nun, el problema ==
esencial no ha sido hasta el momenta =
el de las reducciones, ya que practic~

mente apenas les ha afectado, dada la=
preferencia que viene reconocida legal
mente y que se recoge en la Orden alu
dida, sino a la existencia de una am-=
plia franja de seguridad de doce mi-=
lIas a 10 largo de la costa sahariana.
A excepci6n de los atuneros caneros, =
para los que este problema les incide=
sin excesiva gravedad, en el aspecto =
de la captura de carnada, la necesidad
de reconvertir la flotilla, que con aE
tes rudimentarias de tendido, lina y =
nasa, han pescado tradicionalmente en=
aguas del litoral sahariano, ha queda
do patente desde hace varios anos, ha~

ta el punta que en mil novecientos
ochenta la entonces Subsecretaria de =
Pesca y Marina Mercante estableci6
unas ayudas atendiendo a dicho fin, ==
pero sin que se llegara a efectuar la=
necesaria reconversion. En la actual i
dad existen ayudas a fondo perdido del
Gobierno de Canarias, adem&s de los ==
creditos especiales de la Ley de Pesca
para Canarias, de las que se hace esc~

so uso a pesar de su difusi6n desde el
punta de vista informativo.

En otro orden de cosas, algunos ar
tesanales afectados por la"ventana sur
de seguridad se han estado desplazan
do <l Mi"\llriUHliCl ,"1 r r avo s de unos con->

t.r a to s l'rivariu,-;, prr o ';in que por aho
ra lac; corid ic i ono s y r e su I tados obteni
clos IJayCln sido los IlIClS art.imos.
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tos ochenta y cinco, el tonelaje de r~

gistro bruto de artesanales al sur de=
Cabo Nun autorizado a faenar asciende=
a cuatro mil quinientas cincuenta to
neladas, 10 que significa una reduc-=
ci6n de mil novecientas cincuenta en =
relaci6n can el autorizado en julio ==
del ochenta y tres. Se trata en este =
caso de una reducci6n basicamente te6
rica, ya que la zona de seguridad est~

ba ya vigente can antelaci6n a la fir
ma del ultimo acuerdo can Marruecos.

Y par ultimo, la flota de barcos ==
arrastreros-congeladores al cefa16podo,
can base en Las Palmas de Gran Cana-==
ria, esta compuesta par unidades de m~

yor tonelaje y autonomia que los sar
dinales y artesanales; son barcos que=
en principia cuentan can posibilidad =
de acceder a otras pesquerias de pai-=
ses terceros, aunque par regla general
can niveles de rentabilidad inferiores;
pero par 10 cual pueden ir compensando
las reducciones aplicadas en los cal.a
deros marroquies. Un ejemplo de ella =
10 constituye el reciente acuerdo con=
Guinea-Conakry, que da posibilidad de=
trabajo a diez buques al cefa16podo y=
que no se ha cubierto sino sulamente =
cinco.

Los arrastreros-congeladores dispo~

dran de cuarenta y dos mil ochocientas
ochenta y cuatro toneladas de registro
bruto en enero del ochenta y cinco, h~

biendose producido una disminuci6n re~

pecto a julio de mil novecientos oche~

ta y tres, de dieciocho mil trescien
tas ochenta toneladas. Las reducciones
de esta flota se han desarrollado co~

forme a los acuerdos llevados a cabo =
entre los armadores en el seno de la=
organizaci6n de la NEAFC y en base al=
espiritu de la Orden Ministerial de ==
veintiocho de julio de mil novecientos
ochenta y uno.

Es todo 10 que tengo que informar a
Sus Senor ias.

Nada mas. Muchas gracias.

El senor VICEPRESIDENTE (Navarro
Valdivielso): Muchas·gracias, senor
Consejero.

lGrupo Mixto? Senor Toledo.

lVan a haber mas intervenciones del
Grupo Mixto? lS610 hay la intervenci6n
del senor Toledo por el Grupo Mixto?

El senor TOLEDO RODRIGUEZ: Senor __
Presidente, Senorias, senor Consejero.

Desde el mes de Agosto de mil nove
cientos ochenta y tres, Marruecos y E~

pana han firmado un nuevo acuerdo pe~

quero cuyo contenido generico no es =
el momenta ni 10 vamos a intentar de =
enjuiciar, sino su desarrollo en algu
nos aspectos parciales y puntuales.

Como es sabido, el pr6ximo mes, uno
de enero del ana ochenta y cinco, la ==
flota espanola que pesca en los caladg
ros objeto deltratado de pesca con =
Marruecos, sufriria una nueva reduc-==
ci6n del diez par ciento, como conse
cuencia del convenio firmado par el G~

bierno socialista, en agosto de mil n~

vecientos ochenta y tres, can el Reino
de Marruecos. Tal reducci6n, del diez=
par cient~ afecta a tuda la flota pes
quera,y en 10 que respecta a la flota=
que opera al sur del Cabo Nun, can ba
se fundamentalmente en Canarias; y es
tas son las reducciones en tonelaje de
registro bruto efectivas. Tipo de pes
ca barco-sardinales:al uno del uno del
ochenta y cuatro, seis mil treinta y =
ocho; al uno del uno del ochenta y ci~

co, seis mil doscientos ochenta y cua
tro; reducci6n de tonelaje de registro
bruto efectiva, setecientos cincuenta y
cuatro. Barcos artesanales: al uno del
uno del ochenta y cuatro, cinco mil ==
doscientas; al ochenta y cinco, cuatro
mil quinientos ciencuenta; reducci6n =
efectiva, seiscientas cincuenta tonela
das. Cefa16podos: seis mil novecientas
ochenta y nueve, al uno del ochenta y=
cuatro; al uno del ochenta y cinco, ==
cinco mil ciento quince; reducci6~ ~==

och0cientos setenta y cuatro. Cefa16p~

dos congelados: cuarenta y nueve mil,=
al uno del ochenta y cU<ltro; cuarpnta
y dos mil, al uno del ochenta y cinco;
reducci6n efectiva, seis mil ciento ==
veintiocho. Merluza negra: siete mil =
do s c io nt.o s , en e I. oc ho n ta y cua t.ro ;~'

seis mil trecientos, rn o L ochent.a y =

cinco; reducci6n efectiva,novecientas=
t.one Lada s . En total: 0""\] uno do L uno '''=
dC'1 ()cliC'nL. y cua t.ro , ~;r'tenta y cua tro
mil cuatrocientas treinta y nueve to-=
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neladas; al uno del uno del ochenta y=
cinco, sesenta y cinco mil toneladas;=
una reducci6n total y efectiva ue mas=
de nueve mil toneladas. A dicha reduc
cion, al uno de enero del ochenta y ==
cinco, hay que sumarle las produciuas=
ya de sue agosto del ochenta y tres, ==
que han sido de un veinte por ciento;=
y las previstas el uno de enero del ==
ochenta y cinco y uno de agosto del =
ochenta y s.c i s , de otro die z por cien
to, que producen un registro total
del cuarenta por ciento, en solo tres=
aflos. A esto Ie llaman ustedes un buen
convenio. Contando como contamos los =
canarios con derechos historicos para
pescar en aquellas aguas, esta reduc-=
cion va a significar en los tres aflos,
treinta y siete mil doscientas dieci-=
nueve toneladas de registro bruto, pa
sando de noventa y trcs mil tone1adas,
ell miI uovo cLr-n to:; ochenta y t.r o s , ,~l =
c i nc uo n til y c i IICO mi l. loneladas, en
mil Ilovecientos ochenta y seis. Nos ==
preocupa, y nos preocupa profundamente=
F'l tellia en qe'ller;cl l ; peru par t i c u li1rr!l('~

te guerernos eonoc:er e(>illo y can ClUte; cr~

terios se estan pr00ueiendo esas drama
ticas reducciones, que alternativas s;:;
dan a los armadores y trilbajadores que
se yen obligados a aba ndona r su calade
ro tradicional, y, por supuesto, su me
d i o de vida.

Concretamente, <ol.Lc Lt.amos (1e Su Se
noria informacion sobre si la Comuni-=
dad Autonoma do Ca nn ria s ha s i do .in f o r
rnada , 0 s c Lo ha pod ido opinion, pa r a-.

la elaboraclon y desarrollo de este ==
convenio. Sobre el asunto de las rec1uc
ciones que t.arnb i.rin afectan a La flo-=
ta que opera al norte de Cabo Nun, =c=
con base func1amentalmente en los pun
tos del sur espa~ol, tenemos entendido
-y usted nos corregi r a , si no s equivo
camos- que so ap I i.ca n c r i t.o ri.o s favora
bles al mantenimiento de los puestos::;
de trabajo,y que por tanto abandonan =
e1 caladero los barcos mayo r o s can po
sibilidades, ademas, a opo r ar on otro~;::;

mas a Lo j ado s , 0 t.amb Lon !:';e u ri Li z a e1=
sorteo. Y, sin embargo, en ('i1ni1rL"l~; ~;e

~.~; i que C' n UJl or(j" n cle' ~; up 11(,,; til ant i q Cu'

dad YU(, no concu('rda can a q uo I crite
rio. ':'Cual e s el motLvo? Si nos det~e

nemos a ana] Lear 1a flota que opera a L
sur do Cabo Nun podC'IIIos delilostrar que~

en 10 referonte a cefa1opodos, por ==

ejemp10, la reduccion anunciada de sie
te mil toneladas para el uno de ener;
proximo se podLa e [('c1:.uar con cuaren
ta y dos barcos de menos de doscien-=
tas toneladas cada uno, 0 con vein
te hareos de mas de trecientas tonela
das de registro bruto. La diferencia,
yaqui esta el quid de la cuestion, en
tre una y otra opcion en cuanto a em
pleo c1p Olano de obra, capturas, e, .i n->
ClllSO, razones medio-ambientales, 0 de
conservaci6n del banco pesquero, son=
absolutamente diversas. La reducci6n =
del afio ochenta y cinco al uno de en~

ro, al sur del Cabo Nun, supone una ==
reduccion, deciamos, de siete mil ton~

ladas aproximadamente; por tanto, exi~

ten das alternativas: si se eliminan=
bareos peq uefio s , de me rio s de doscien
tas .toneladas, habria que reducir cu~

renta y dos barcos; si se eliminan ==
los mile; grandes, de ma s de trecientas=
toneladas, basti'lria con 1a mitad, unos
veinte. Esta claro, que cnarenta y dos
bareos de menos de doscientas tonela-=
da~; "llIl'lciHl C,-l:; i (' 1 Clohle de pucstos~

de trabajo, y,ademas, la diferencia de
capturas en relaci6n a los veinte de =
fl0s de trescientas toneladas, es favo
rable a los de cuarenta y dos de me-=
nos de doscientas toneladas de regis
tro bruto.

(:riene el Gobiorno Ca na r i o alguna al
ternativa razonab1e para el sector ==
pesquero en 10 relative al tema de las
reducciones? ("Tiene 01 Gobierno Cana
rio alquna alternativa de futuro pa
ra la pesca en Canaria~ y mas concreta
monte, para los que operan en Marrue-=
oo s?

Y por ultimo, con convenios como el
viqente con Marrueeos, que es probable
que 0'1 Partido Socialista vue Iva a ne
qoeiar on 01 ochenta y seis, lcuando =
tienen previsto la desaparicion del ==
banco posquero canario? Ustedes es ver
dad que estan call1biando mucho, como =
10 demuestra el 61tinD congreso que ==
han celebrado ustedes. Pero 10 que n~

sotros queremos saber es si de verdad=
o s Lan haciendo una politiea progre-=
sista, y nosotros tenemos la necesi
dad de saber que una politica que ge
nera mas para como la que supone las=
circunstancias do los barcos canarios
que estan operando al sur de Cabo Nun,
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queremos decir, tajantement~, que no es
nunca una politica progreslsta.

Muchas gracias.

El senor VICEPRESIDENTE (Navarro
Valdivielso): Muchas gracias, senor To
ledo.

Grupo Izquierda Canaria, Don Gonza
10 Angulo.

El senor ANGULO GONZALEZ: Senor Pre
sidente, senores Diputados.

Para intentar comentar, brevemente,
la intervene ion del senor Consejero, =
en terminos distantes, par supuesto, =
de la mera a de las meras y aburridas
cifras en las que se pretende enterrar
la sustancia politica de este debate.=
Nuestra opinion sobre este tema os ==
muy sencilla, senor Consejero; el con
venia firmado par su Gobierno, su Go-=
bierno Central,on su dla, y apoyado
reiteradamente ante este Parlamento, =
aparte de tener la pequena argucia de
despejar la crisis final del banco pe~

quero canario-sahariano para una vez=
haya terminado esta legislatura, ha ==
conducido al sector a una situacion =
factica de "salvese quien pueda"; y
ese "salvese quien pueda" se revela en
figuras insolitas en la contratacion a
en los pactos internacionales, como ==
son de hecho los pactos privados entre
armadores y autoridades marroquies,sal
tandose la literalidad de los pactos,=
saltandose el acuerdo y abocando, evi
dentemente, a salvar 10 que se pueda =
en este caos. "Salvese quien pueda", =
que se desgrana, par otra parte, en ==
una serie de crisis parciales! que son
las que han conducido a esta actitud =
politica acentuadamente individualista,
y que podemos sintetizar en 10 siguie~

te:

En primer lugar, el sector ha sufr!
do una reconversion laboral salvaje. =
Reconversion, que el senor Consejero no
puede obviar en cifras de tonelaje y =
de actividad, porque sabe que hay un fe
ndmeno en marcha, crecient:e, que es el
abanderamiento en Marruecos de muchis!
mas de las unidades de las distintas =
flotas. El cambia significativo, enor
memente significativo,en el regimen de

Seguridad Social y, par 10 tanto,en la
cobertura de prestaciones de la Segur!
dad Social y garantias laborales de ==
los trabajadores que trabajan en estds
unidades; hasta el punta de que en la=
mayor parte de estas unidades -me re-=
fiero a la flota de cefalopodos, en e~

te caso concreto- se limitan a perso-=
nal, no ya ni siquiera canario sino =
nacional J los puestos de trabajo de ==
cierta especializacion, y los demas e~

tan normalmente ya acudiendo a contra
tacion marroqui. Crisis salvaje que, =
par otra parte, en el aspecto laboral=
se ha expresado reiteradamente en di~

tintas acciones. de masas, protestas ~=

sindicales, etcetera, y en una situa-=
cion, indudablemente,que repercute ===
agravando el para existente, fundame~

talmente en aquella provincia, en la =
provincia de Gran Canaria, en la pro-=
vincia de Las Palmas, mejor dicho; y=
mas grave aUn, porque la contratacion=
derivada de la pesca, y,en general,de=
las actividades marineras, era un im-=
po r t a n t.e paliativo, ,lI111QU<' ~';olo f uo r a
estacional, en m\~~as ocasiones, del =
para.

Crisis industrial, que ha Ll.ovado 0'

tambien a una politica que hemos den\l~

ciado reiteradamente; par una parte, =
cierre de importantes factorias; el c~

so mas llamativo y mas significativo,=
en terminos cuantitativos y cualitati
vas, par afectar a una economia insu
lar como Ia de Fuerteventura, fue el
de INPESCASA; pero tambien, el Consej~

ro canace el montaje de industrias ===
existentes en Canarias, en los puertos
a futuros puertos, curiosamente cons-=
truidos can los fondos del tratado, =
can las lineas generosisimas de credi
to facilitadas par el Gobierno Espa-==
fiol. en los puertos de la vecina costa
marroqui.

. Crisis financiera, y yo me pregunto
como el senor Consejero puede dar 10:=
datos de la escasa acogida de las ll
neas crediticias que actualmente bri~

da el Estado, en virtud de la muy men
guada ],ey de Pesca para canar~as, por
que el sehor Consejero d~b('rla,hacer~

se justamente el planteannento In,:,er-
so es decir, si los armadores, Sl los
in~ustriales, si las cofradias, no se:

, d't" por-acogen a esas llneas cre l lClas,
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qu~ no se acogen, qu6 es 10 qU8 est~ =
fallando en ese planteamiento para ==
que unas lineas crediticias, supuesta
mente favorable~ puedan, efectivame-==
te, no resultar en absoluto atracti-==
vas para los implicados; y hay dos tl
pos de razones que creo que son bastan
te claras: por una parte,la inseguri-=
dad, es decir, que dificilmente se ==
puede invertir en un sector cargado =
de negros nubarrones, en cuanto a su =
futuro; y en segundo luga~ las exigen
cias que los organisrnos de c r ed.i to ofl
cial estan en estos momentos exigien
do, desde el punto de vista financie-=
ro, que hacen inabordables esos cr6di
tos para, sobre todo, los pequefios ar
madores, las cofradias, etc6tera, pue~

to que los avales y las exigencias, =
ya digo, cLediticias, son insL~erables.

Por ultimo seiialar, e f c c t.Lvarnc n t c j >

10 que se ha destacado en la interven
ci6n anterior, y es la forma desigual,
acentuadamente monopolista y favorece
dora de flotas no canarias, las pautas
que se e s t an siguiendo en el·tema de =
la reducci6n de flota; esto entendemos
que es 10 que conlleva' a este cuadro =
final, de que 10 que esta produciendo=
el tratado es la crisis definitiva del
sector y un desaforado "salvese quien=
pueda", que ustedes, efectivamente, en
sus efectos finales, 10 pueden difumi
nar, por eso de que el que venga atras
que arree con las consecuencias, por-=
que han sacado, como decia al princi-=
pio, la vigencia tenvoral del tratado,
la han sacado de esta legislatura. Pe
ro, en definitiva, a ustedes que tanto
les preocupa la politica de Estado, a=
ustedes que tanto dicen preocuparles =
la politica de cimentar s6lidamente el
futuro econ6mico y social de estas Is
las, pues yo pienso que en el fondo ==
les preocupa mucho menos, porque este=
tratado de "salvese quien pueda" se e_~

ta convirtiendo en una tunma, nos tem~

mos,bastante definitiva, de no mediar=
grandes remedios del sector pesquero =
en Canarias.

El seilor VICEPRESIDENTE (Navarro
Valdivielso): Muchas gracias, sehor An
gulo.

lCentro Democratico va a interve-==
nir?

lGrupo Popular? Don Elviro Reboso.=
(Pmwa. )

Hernandez Reboso, perd6n.

El sefior HERNANDEZ REBOSO: Sefior ==
Presidente, sefiora, sefiores Diputados.

Brevernente, aunque sea para poner =
de manifiesto, otra vez,nuestra dis-=
crepancia con el convenio de pesca ==
con Marruecos. No obstante, pensamos, =
que esta justificadisima la compare-=
cencia del senor Consejero a instan-=
cias del Grupo Mixto, si nos atenemos=
a la importancia que todos los acuer-=
dos de pesca tienen para nuestras Is-=
las. Aunque yo dijilllos, en su momento,=
que el convenio con Marruecos era ina
decuado y que vendria a arruinar nue~

tro sector pesquero, aunque, sefiores Dl
putados, lq1J({ me d.i rI a n de una f arniLia ,
que le den una asignaci6n mensual para
su subsistencia, y cada mes Ie detrai
gan un diez por ciento? Indudablemen
te al final no tendria para vivir. ===
Pues bien, la reducci6n del diez por =
cinto del tonelaje nos llevara a una=
baja acusada de puestos de trabajo y
de relaciones comerciales. Indudable-=
mente, no es en este caso, justamente,
en donde no estamos de acuerdo con el
convenio con Marruecos; tawbi~n ya di
j Lmo s , en su dia, que no 10 es t.aba rnoa>
con el Puerto de Agadir; y concretame~

te hoy me han entregado una constest~

clon a mi pregunta sobre, astilleros=
en el Puerto de Agadir, aunque ya se=
habia dado ultimamente a la prensa, =
pero es hoy oficiallilente cuando me =
he enterado,y me comunican que indu
dablemente -ademas es interesante que
10 sepan los senores Diputados-,de que
este famoso Puerto de Agadir va a t~

ner un dique de abrigo de dos mil och~

cientos y pico metros; otro m~s de
abrigo de setecientos; y luego unos ==
muelles, de mil doscientos metros li-=
neales con una profundiad de diez me-=
tros y medio, y otro muelle de tres-==
cientos metros lineales, con una pro-=
fundidad de quince metros.

Y dentro del proyecto -que era pr~

cisamente por que hicimos la pregunta-,
hay unos movimientos de tierra de
ocho millones de. metros cubicos. Noso
tros habiamos hecho con intenci6n es
ta pregunta, porque se decia que ahi=
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iban a ser instalados unos astilloros.
Efectivamente, e l. Gobierno nO~3 contes
t.a que, do s de luego, por p a r Lo del (;0

bierno Espartol no hay nada, pero si ,~=

que parece que es presumible, que se =
tienen en cuenta, seg6n las caracteri~

ticas con que este puerto e s t a hecho,
que se vayan a instalar. Nosotros nos
preguntamos que quizas en e1. proximo =
convenio vayan, a lo mejor, estos asti
lleros.

Pen s amo s t.a mb i.en que la po s ca arte·
sanal est~ desapareciendo porque no=
se estan poniendo las condiciones para
potenciarla, sino al reves; los barcos
artesanales no hacen el darla que ha-=
con los a r r a n r.ro r o ss , y, :·;i 1I ('lllh,lrqo, on
los convenios no se tiene en cuo n t.a c ~3

to. Otra causa t arnb i.en e s la fl o t a at.u
nera que opera en esa zona los meses=
de septiernbre a die iembre y que t.iene
que pagar el canon t.odo el aria. Es Lm

portante tener en cuenta el modele de
flota que mas puestos de trabajo gene
re, y, desde luego, la FAO ha sido taja!2.
te en este tema, porque ha dicho que ,.,
la flota artesanal puede generar mas=
puestos de trabajo que las flotas in-=
dus t.r i.a l.e s ,' hay que ir, Luoq o , a l.a p~

tenciacion de estas flotas artesana-==
les. Nosotros creemos que ya que el ==
convenio con Marruecos no es bueno, ==
tendriamos que hacer un gran esfuerzo=
desde Canarias para paliar de a1.guna=
manera este desajuste, y hacer hinca-=
ple en el desarrollo de la pesca del=
Archipielago, haciendo 0 ejerciendo ==
una investigaci6n continua0a, no dis-=
continua como se ha estado haciendo ==
hasta ahora, ya sea sobre investiga-==
c ion de cul tivos mar inos 0 como en La>
evaluacion de recursos pesqueros del =
Archipielago. Querriamos saber hasta =
dondo se han cumplido los objetivo~;==

previstos en la Ley de Pesca, en 1.0 =
concerniente a esta investigacion. Asi
que, desde luego, hay que rectificar =
pranto y bien.

Muchas gracias, senor Presidente.

El sehor VICEPHESIDEN'l'E (Navarro
Valdivielsol: Muchas gracias.

lGrupo Socialista? Don Oilando Sua
rez.

1':1 sei\or SUAREZ C1 JEBELO: Senor Pre
s i.clon t.e , Sefiorfas.

Ya en el discurso de investidura
del Presidente del Gobierno Canario,
on rel~cion al toma de pesca, se n~n-~

cLonaban las dificultades con las que
se encontraba el sector; dificultades=
que aun siguen existiendo, puesto que=
la pesca en Canarias posee unas conno
taciones muy es~ecificas que dificul
tan enormernente la ac1opci6n de medidas
a traves de las cuales se alcance un=
equilibrado desarrollo, no ~61.0 ell l.a~

fase ext.ractiva, sino t amb i.en en las in
dustrias conserveras, productoras y
friqor{ficas. Se hacfa mencion en
,i'jl1<'] ('nt·OIlC"~; d,' 'Ill" lind [',irh' d,' 1;1

fl o t.a canariaU'nfa c cn t.r ada Sll p r ob I.c:
m~tica en la internacionalizacion de ~
su actividac1; pues bien, este es el ca
so, y en (;1, ('1 c;rupo Socialista consi-=-
dera que e L GobiE'rno Canar i.o ha ac tua
do correc ta y ac e r t.adame n t.e , como ya =
ha mcnc i onado el Con s e j e r o de Aq r i.ou L
t.ura y Pc:c;ca.

So han rnantenido r ouni.one s de tra-=
ba j o , ['or parte clo 1'1 A,llllini~;traci611 =
l\lll:on('lilica y d(' Id /\dlllilli~;t.r~ci(l!l C('n
tral, con las partes afectadas: arn6-=
dores, sinclicatos implantados en el 0==

sector y cofradias de pescadores. Y se
han tcnLdo en c uo n t a , ori La r o ducci 6n
q uo supone para mil novecientos ochen
ta y cinco el tratado con Marruecos, =
los factores siguientes: antigUedad de
pe r ma ne nc i.a en los ca1aderos, capac i-=
dad de captura, tripu1aci6n por buque,
tone1aje de registro bruto y modal ida
des dE' pesca. Criteriosest.os que han>

sido conjugados por las rnisillas aso-==
ciaciones de arllladores, cofrad!as de==
pescac10res y sindicatos can implanta-=
cion en el sector; propuestas estasc c =
qUE' hall si.do a~;umi(j,l~; por o L Gobierno"
de Canarias.

Por torio o Ll.o , con si.do r amo s que' in
dependientemenle de 10:; problemas que=
tiene el sector, que ya anunciaba el =
Presidente del GobierIlo Canario en ju-
n i.o Of' ru i 1. novr c i.o n t.o s oc ho nr a y t r o s ,

el C;rupo Socialistil conss i.dc r a que los"
intereses canarios estan adecuadamente
defendidos por las razones que ante-==
rio r mcn t,~ e xponi a (' 1. Conse j ero; po r o , =,

s obro toc1o, po r qur: tanto La Admi nLs t.r a
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cion Canaria como la Central est~n

adoptando las propuestas que emanan
do I p r op i o sector: arrnadoro s , sillcHca
tos y cofradias de pescadores. Los di~

tintos grupos intervinientes,y el pro
pia senor Toledo, han insistido en
cuestiones que ya se han debatido en =
esta Camara; 10 cierto es que el trat~

do que tenemos con Marruecos es este,=
y en estos momentos -y ni siquiera ta~

poco por la solicitud de comparecencia
por parte del senor Toledo- podemos r~

producir el debate, independientemente
de que estemos de acuerdo 0 no con el=
acuerdo con Marruecos.

Muchas gracias.

El sehor VICEPRESIDENTE (Navarro
Valdivielso): Muchas gracias.

Senor Consejero.

El se iio r CONSEJERO DE AGRICULTURA Y
PESCA (Perez Moreno): Senor Presidente,
Senorias.

Me p a r e c i.o oir que el seiior Toledo,
al hacer referencia al acuerdo de ==
cooperacion con Marruecos, utilizo el=
termino "Estado de Marruecos-Gobierno=
socialista". Quisiera puntualizar que=
es un acuerdo entre dos E5tados, y que
si se ha leido alguna vez el encabeza
miento del convenio, dice: "entre Esp~

fia y el Reino de Marruecos." Ese es el
primer punto.

Su solicitud de comparecencia, la =
solicitud que Su Sefioria ha hecho para
que yo comparezca hoy aqui ante la C~

mara, no entraba -y Su Senoria asi 10=
senalaba- en el debate del Acuerdo Pe~

quero con Marruecos, sino simplemente=
se me solicitaba informacion puntual,=
que yo he dado anteriormente en mi in
tervencion, respecto a como se ha he-=
cho la reduccion y a que el Gobierno =
de Canarias ha estado presente conti-=
nuamente en todo 01 proceso que se ha=
llevado a cabo sobre ,la formula de po
ner en practica la reduccion a la que=
se veia sometida, y es una cosa que t~

dos sabiamos ya desde el principio, la
flota canaria, la flota que actualmen
te act6a 0 que opera al sur de Cabo =
Nun.

En su exposicion de motivos habla

de que el convenio de cooperacion con=
Marruecos no recoge, no hace referen-=
cia a la situacion de la flota que ac
t6a en el sur de Cabo Nun, y yo creo =
que sf 10 hace en los anejos uno, dos=
y tres, concretamente; y ya dije en mi
intervencion anterior que la reduccion
se estaba haciendo en base a la Orden=
del veintiocho de de julio del ochenta
y uno por acuerdo de las partes impli
cadas y que ahi sf que se hace referen
cia a la flota, 0 a las condiciones e;
las que act6a la flota canaria al sur=
de Cabo Nun.

Respecto a la intervencion del se-=
nor Angulo, agradecerle la informacion
que siempre da, cada vez que se trata
el tema del acuerdo con Marruecos, e =
insistirle que el Gobierno de Canarias
ha aprobado un Decreto en el cual se =
recogen las ayudas para reconversion =
del sector pesquero, y que tambien es
tan siendo dificilmente aceptadas, po~

que las peticiones no llegan ni a6n a=
dos millones de pesetas y est~n presu
puestados ochenta millones de pesetas.
Indudablemente ha habido informacion =
suficiente, y el Decreto de reconver
sion canario es muy flexible e induda
blemente no tiene los incovenientes de
acogerse a la Ley de Pesca a nivel na
eional, que tambien nosotros hemos tr~

tado de flexibilizar, y se ha flexibi
lizado al maximo.

Por 10 que respeeta a las afirmaei~

nes del portavoz del Grupo Popular, la
flota artesanal est~, justamente vuel
vo e insisto en ese tema, preferente-=
mente tratada en la Orden eitada, res
peeto al aeeeso a los ealaderos bajo =
jurisdieeion marroqui; le remito a su=
lectura para no entrar a expliearla en
este Pleno.

Y respecto a la investigaeion, creo
que ya 10 hemos tratac10tambien en Pl~

no, que hay un convenio de investiga-=
cion con el Centro de Taliarte y con =
el Instituto Espafiol de Oceanograffa =
de Tenerife, y los resultados se ver~n

dentro de dos anos, que es euando fina
lizara el convenio en euestion.

Nada mas, muchas gracias.
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El senor VICEPRESIOENTE (Navarro
Valdivielso): Muchas gracias, senor
Consejero.

Pasamos al siguiente punta del Or-=
den del Oia, que son las preguntas.

Pregunta deL Grupo ParLamentario =
Centro Democratico-CDS, dirigida aL
Presidente deL Gobierno Autonomo, so-=
bre gestiones reLativas aL HospitaL In
suLar de La Gomera.

El senor Vicepresidente (Navarro ==
Valdivielso): La primera pregunta ha =
sido solicitado su aplazamiento par ==
los proponentes.

Pregunta deL Diputado Don Antonio =
Cabrera Barrera, deL Grupo ParLamenta
rio PopuLar, dirigida aL Consejero de=
Obras P~bLicas, Ordenaci6n deL Territo
rio y Media Ambiente, sabre La car rete
ra de Arrecife, Cruce de Las PLayas.

El senor VICEPRESIOEN'1'E (Navarro ~=

Valdivielso): Segunda pregunta, del Oi
putado Antonio Cabrera Barrera, del
Grupo Popular, dirigida al Consejero =
de Obras P0blicas, Ordenaci6n del '1'e-=
rritorio y Media Aniliiente, sabre la ca
rretera de Arrecife, Cruce de Las Pla
yas.

Senor Cabrera.

El senor CABRERA BARRERA (rlenrle Die

eucaHo): Senor Presidente, Senorias.

LSe ha incluido en los presupuestos=
de mil novecientos ochenta y cinco al
guna partida de s ti.riada a la construc-=
cion de la carretera de Arrecife, al =
cruce de Las Playas? En caso afirmat~

va, Lpara que fecha tiene prevista la=
citada Consejeria, iniciar las obras?
LCuando se estima que estarian con-==
cluidas las mismas?

El senor VICEPRESIOENTE (Navarro
Valdivielsol: Senor Consejero.

El senor CONSEJlmO DE OImAS rum.r >
CAS, OROENACION DEL '1'ERJUTOIUO Y MEDIO
AMBIENTE (Medina Jimenez) (desde su e~

caHo): Senor Presidente. Efectivamente,
la obra esta en los Presupuestos Gene
rales del Estado y en los de la Comuni

dad; tiene un problema, que ya se 10 =
he explicado, y es que la Subsecreta-=
ria de Aviacion Civil le pone ... , va-=
mas a llamarle una traba, en el senti
do de que afecta a la ampliaci6n futu
ra del aeropuerto. Yo espero en los
primeros dias de enero, a en el mes de
enero, personarme ante la Oireccion Ge
neral para resolver este problema y p~

der sacar a licitaci6n la obra. Esta =
completa presupuestariamente, tanto p~

ra el ano ochenta y cinco como ochenta
y seis.

1':1 sc iio r VICEPRI':SIDEN'1'E (Navarro
Va1divielsol: Senor Diputado.

El senor CABRERA BARRERA (desde BU=

escaHo): Muchas gracias.

Si, en este sentido, como ha habido
tanto retraso can csta carretera, ha-~

bia una 01tima parte de la pregunta en
e1 sentido de que si no era posib1e e1
desg10se del proyecto total, pero a la
vista de La r(~spuesti\ que, efcctivalll(~r~

te, s a Id.ra pr6ximamcn te a s ubas ta ,
pues, me alegro. Si, porque es que no=
comprendemos c6mo en ocasiones en Lan
zarate, pues, se obliga a particulares,
pues, a hacer cruces subterraneos a d~

ferente nivel, y, sin eniliargo, Obras =
Publicas, pues, no los lleva a cabo y=
parece que los 1anzarotefios estamos h~

ciendo de conejillos de indias. Han ==
habido muchas muertes ya en estos cru
ces, entendemos muy mal proyectados; ~

por otra parte, s abcmon t.amb i e n que 81
propio Cabildo de Lanzarote -si se ha=
de retrasar demasiado La carretera- ==
pues, ha pedido taniliien que se ejecute
la parte que no afecte a este proyecto
de conjunto.

EL .s efior VICEPRESIDEN'l'E (Navarro
Valdivielso): Muchas gracias.

Pregunta deL Diputado Don OswaLdo =
Brito GonzaLez, deL Grupo ParLamenta-=
rio Mixto, dirigida aL Consejero de ==
Educaci6n, sabre actuaciones de La Co~

sejeria en La resoLuci6n de probLemas=
en eL CoLegio PubLico Los Campitos.

E1 senor VICEPRESIDENTE (Navarro
Valdivielso): Siguiente pregunta: cle1=
Diputado Don Oswaldo Brito dirigida al
Consejero de Educaci6n, sabre actuacio
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nes de la Consejeria en la resoluci6n=
de prolJlemas en el Colegio Los Campi-oo
tos.

Seflor Diputado.

F:l seilor BPI TO GOfJ7.l\LEZ (deilde BU z:

e:Jeaiio): Gracias, s efior Presidente. El
tenor literal de la pregunta es la si
guiente: lQu~ razones justifican la oo=
equivoca e irregular actuaci6n de la =
Consejeria en la resoluci6n de los pr!.::
blemas del Colegio Publico Los Campi-=
tos,Y que acciones eficaces y ajusta
das a la ley se piensan adoptar, n0s =
alla de interesadas presiones Y accio
nes de dudoso caracter legal?

El seiior VICEPRESIDENTE (Navarro
Valdivielso): Seilor Consejero.

El seilor CONSEJERO DE EDUCl\CION
(BallJuena Castellano) (deDde DU eDea-:
no): Bien, este Centro cuando se crea =
rec ibe alunmos de la zona, mas un con
junto de alurrmos que proven ian de un =
colegio privado de Santa Cruz que seoo
cerrd en aquel momento, y que el Dele
gada Provincial del MEC decide ofertar
plazas en este centro, al tiempo que =

les garantiza transporte escolar y co
medor a todos los ninos degplazados ==
desde Santa Cruz; entonces, se crea oo=
una situaci6n un tanto singular e irr~

gular, en el sentido de que no siendo=
un Cen tro comarcal, sin embargo, se le
dota de transporte y comedor. Esta si
Luaci6n se fue cornplicando con el paso
del tiernpo llegando a tensiones que
llegaron a incidir en el normal funci~

namiento del aspecto didactico que es,
nilturalmenLe, el aspecto que mas nos =
preocupa. Entonces, a la vista de todo=
esto y ante la inviabilidad de proce-oo
der a un horario, perd6n, a un horario
partido can doblo transporte, por pro
blemas de trafico, la Direcci6n Terri
torial decide dotar a este Centro de =
un horario corrido. Los informes que =
rocienternente tengo sobre este terna me
indican que se ha logrado recuperar =
la convivencia que se habia perdido oooo
en el Centro, y existen manifestacio-oo
no s , I-anI-a del Con s o j o do Direcci6n
como del Claustro, en ,el sentido de oo=
mantener la situaci6n actual.

He leido su escrito y ratifico pu-oo
blicamente el ejemplar comportarnientooo

y la profesionalidad de todo el profe
sorado de ese Claustro.

El seilor VICEPRESIDENTE (Navarro
Valdivielso): Seilor Diputado.

El seilor BRITO GONZl\LEZ (desde tiu z:

escaijo): Si,efectivalnente, es cierto =
que alguno de los aspectos de funcio-=
namiento se han resuelto posteriorme~

te al planteumiento de esta pregunta,=
pero nos gustaria en este caso concre
to, tambien, se nos aclarase que queda
todavia un elemento de tension, que ==
afecta en este momenta a un expediente
disciplinario abierto a la Directora =
del Centro, en funci6n de una serie de
actuaciones conectadas a resoluciones=
de los 6rganos colegiados del Centro,oo
y nos gustaria saber en que situaci6n=
queda ese terna que, sin duda, es un =oo
elemento todavia "tensional" que perm~

nece en el Centro.

El seilor VICEPRESIDENTE (Navarro
Valdivielso): Seilor Consejero.

El senor CONSEJERO DE EDUCACION
(Balbuena Castellano) (desde su escano):
Efectivament~ ante una situacion de ==
tensi6n que se produjo a final de CUE

so el ana pasado, y como el unico r~

curso de que disponemos para tratar de
averiguar la verdad sobre unos aconte
cimientos es la apertura de expedien
te, la Directora Territorial decidio =
abrir expediente para tratar de infor
marse y conocer quJ os 10 que exacta
mente habia sucedido, puesto que exis
tian indicios de desobediencia por p~
te de la Director~ a una orden emanada
de la Direccion Territorial. El expe-=
diente, como usted sabe, e s un tema queoo
transcurre muy lentamente, porque tie
ne una serie de plazos, audicion y de
maSi perc, en defillitiva, si existen =
realmente atenuantes, como parece seroo
que existen en este caso, pues yo meoo
imagino que el expediente terminara d~

ciendo, bueno, pues aqui no ha pasadooo
nada. Esto es una situacion que convi~

ne, que quiero clarificar, en el sent!
do de que normalmente se Ie da demasi~

da trascendencia. al hecho de abrir ex
pediente, pera insisto que es el unico
recurso que tenemos, y que no es la ==
primera vez que un expediente terminaoo
pue~;, c1 i.c: .io n-Io , buena, .'lqui paso c s t.o y
punto y final.
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El senor VICEPRESIDENTE (Navarro ==
Valdivielso): Muchas gracias, sefior Con
scjero.

Pregunta deL Diputado Don ELviro H~

naridez Reboso, deL Grupo ParLamentario
PupuLar, dirigida aL Gobier~o Autonom~

sobre pa r t i c i pac ion en Las actividades
para eL Ano InternacionaL de La Juven
tud.

El senor VICEPRESIDENTE (Navarro ==
Valdivielso): Cuarta pregunta: Del Di
putado Don Elviro Hernandez Reboso, ==
del Grupo Popular, dirigida al Gobier
no Autonomo, sobre participacion en ==
las actividades para el Ano Internacio
nal de la Juventud.

Senor Diputado.

El senor HERNANDEZ REBOSO (dcade au
escano): GQue razones motivaron la au
sencia de representantes canarios en =
la anteriormente citada reunion del ==
diecinueve de diciembre de la Direc-==
cion General de la Juventud? GExistio=
alguna razon objetiva que justificase=
la incomparecencia,dadas las graves ==
consecuencias de discriminacion, aisl~

mien to y desprecio de las oportunida-=
des de participacion, que otros jove-=
nes pertenecientes a otras Comunida-=
des Autonomas, mas sensibles que la c~

naria, estan aprovechando? GQue posi
bles actuaciones ha ofrecido el Gobier
no Autonomo Canario para incluir en el
programa nacional con motivo del Arlo =
Internacional de la Juventud?

El senor VICEPRESIDENTE (Navarro
Valdivielso): Senor Consejero.

En senor CONSEJERO DE CULTURA Y DE
PORTES (Herrera Pique) (deade au caca
no): Seilor Presidente. Bien, en la po
litica que en materia de juventud esta
llevando a cabo la Consejeria de CUlt~

ra y Deportes se mantiene una estrecha
coordinacion con la Direccion General=
de la Juventud del Ministerio de Cultu
raj y en este sentido se ha venido ===
asistiendo a todas las reuniones,tanto
para tratar del Ano Internacional de =
la Juventud corr~ de planteamientos de=
otro tipo, que dicha Direccion General
ha convocado. Posiblemente el sehor Di
putado no tiene la informacion comp l.e-:

ta y yo voy a tratar de completarsela.
Efectivamente, el cJjf'clm!('ve de di c i orn

bre, ve i.n t.e y vo in t.i.uno de d ici.o mbro
del ano mil novecientos ochenta y tres
se convoco una reunion -no era la uni
ca, no ha sido la unica, se han cele-=
brado ocho hasta la fecha- par parte=
de la Direccion General del Ministe-~~

rio de Cultura, y esta convocatoria se
hizo con excesiva premura, hasta tal =
punta que con motivo de la fecha, pue~

no hubo oportunidad para que el Direc
tor General de Cultura pudiese adqui-=
rir entonces un billete y cst~y pre
sente; pero ya digo, en ocho reunio-~

nes que ha habido para este tema y p~

ra otros semejantes, se haestado prese~

t.e, y en aque Lla oce s ion no se cons t i r~
yo, pues, el comite y la represen
tacion de las Comunidades Autonomas p~

ra el Ano Internacional de la Juven- ~

tud; se hizo en otro momenta y a potl
cion de la Comunidad Autonoma de Cana
rias, y, concretamente, de esta Conseje
ria, y evacuado por escrito, se dio e~

trada en dicho comit6 al Director Gene
ral de Cultura de' la Consejeria de ==
Cultura y Deportes del Gobierno de Ca
narias, y esto 10 puede ccnstatar en =
el Real Decreto dos ocho seis seis,de
trece de octubre. Y, por otro lado, en
las dos reuniones que ha celehrado el=
Comite para la programacion del Ano ==
Internacional de la Juventud, ha esta
do presente nuestra Comunidad Autonom~

bien a traves del Director General de
Cultura, bien a traves del Asesor de=
la Juventud que tiene la Presidencia ~

del Gobierno de Canarias; y entonces,=
le reitero, que no solamente en esta =
reunion sino en todas las que se han =
celebrado hasta la fecha, ha estado ==
presente una representacion del Gobier
no de Canarias.

1':1 sehor VICEPRESIDEN'l'E (Navarro
Valdivielso): Senor Reboso.

El senor HERNADE:7. REBOSO (cleedc [;11=

eacano): Indudablemente, esta pregunta
iba bastante en relaci6n con otra que
por diversas circunstancias no se pu
do exponer en Plenos anteriores y que=
estoy esperando que me 1a den por es-=
crito, y es de la institucionalizaci6n
del Consejo Autonomico de la Juventud,
que 10 encontramos imprescindible para
poder coordinar despues 10 del Ano =
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lnternacional. Nos preocupa que a dos=
a iio.: r](~ t.ran s f e ri.da s La s compc t.oricia s>
cn 1I1atcria polLticil juveni1, ('1 Ej('cu
tivo Canario no haya realizado a6n, ni
un gesto politico y administrativo, 0

cualquier accion 0 actuacion encamina
da a institucionalizar este dialogo, =
can el consiguiente agravio comparati
va, de nuestros jovenes can las juven
tudes de otras Comunidades Autonomas,=
que han encontrado una muy superior =
sensibilidad de sus respectivos Gobier
nos.

El sehor VICEPRESIDENTE (Navarro
Valdivielso): Senor Consejero.

El seiior CONSEJERO DE CULTLJRl\ Y D:~

POR'rES (Herrera Pique) t deodc DU eDea
110): Yo no haria afirmaciones de este=
tipo; evidentemente, la politica de j~

ventud es una politica dificil, que =
necesita nuevos replanteamientos; no =
hay unas formulas que todavia se ha-=
yan estabilizado, e incluso a nivel ==
internacional, para responder a ===
todos los problemas que en t odos Los.
sectores, no ya, como se hacia ante~ =
una politica ck~ ocio, de campamentos,c~

de car~cter, un tanto, de actividades=
inconexas; hay que ir a una politica =
global. Y, evidentemente, por un lado,
este planteamiento del Conse]o Regio-=
nal de la .Luvr- n r ud que nosotros compa~

timos, hasta el punta que esperemos =
que en proximo Consejo de Gobierno se=
apruebe via Decreto la creaci6n de di
cho Consejo; perc tambien 10 que sign~

fica, pues, el contemplar los proble-=
mas de la juventud en todos sus &ngu-=
los, pensamos que el Ano Internacio-==
nal de la Juventud puede ser una buena
oportunidad, que puede ser la oc a s i.on =
para que fuerzas socia1es de todo g~n~

ro se movilicen en torno a este probl~

rna, y que a tiendan a cuestiones que,e=
son rnuy importantes hoy para la juven
tud canaria, como el paro, 1a falta de
eInpleo juvenil y e1 problema de la eli=
fusion de La droga. Ya digo, son t.o mas
que van mas alIa de 10 que era la anti

gua poli tica j uveni1 de' otros t.i.empo s ,
y que nosotros pe nsemos acometer, no =
solamente desde esta COllsejeria sino =
desde actuaciones en el campo del bie
nestar social. Y si puedo decir que ==
hay ya unos proyectos del organismo ==
que hemos mencionado, que permiten ex~

minar y evaluar todos los problemas de
la juventud canaria, hacer estudios s~

ciologicos, someter a ref1exion y a =~

discusion p6blica los problemas juven~

les, definir colectivamente una polit~

ca regional en esta materia; y luego,=
examinar las situaciones actuales, ya=
en el campo de juventud y ocio, juven
tud y naturaleza, juventud y empleo, =
etcetera, etcetera.

El seflor VICEPRESIDENTE (Navarro ==
Valdivielso): Muchas gracias senor Con
sejero.

Pregunta deL Diputado Don Jose Fe-=
rrer Perdomo, deL G.P. PopuLar, dirigi
da aL Consejero de Obras PubLicas, Or=
denaci6n deL Territoria y Media Ambien
te, sabre proyecta de obras de TuneL ~

de Famara en Lanzarote.

El s e iio r VICEPHESID/;:N'l'E (Navarro ==
Valdivielso): La quinta pregunta queda
en suspenso a1 no estar presente Don =
Jose Ferrer. Queda, por tanto, decaida.

Les cornunico que el Diputado Don ~
tonio Asensio Lopez, Diputado por Lan
zarate, ha presentado su baja en este=
ParL111IC'nto por los mo t Lvo s de salud, y
Ie deseanDs, pues, su restablecimiento
10 m&s pronto posible.

Al misrno tiempo, aprovechamos la ==
ocasion para felicitarles las fiestas=
que estamos disfrutando, asi como la =
mayor prosperidad para todos y para Ca
narias en 01 proximo aiio ,

Se levanta la sesion.

,':" levan to La ucn i.in a Lac quince 
1701'a$ •
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